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«Respiro» de un año

Solchaga anuncia 
la suspensión de 
la revisión del catastro

Madrid, (EFE).-El minis
tro de Economía y Hacienda, 
Carlos Solchaga, ha anuncia
do hoy que quedan suspendi
das durante un año todas las 
notificaciones de revisión ca
tastral y anuladas todas las 
que se han enviado hasta 
ahora.

El ministro efectuó el 
anuncio en la rueda de pren
sa celebrada en la sede del 
Ministerio de Economía y 
Hacienda en la que explicó 
que esta decisión, con la que 
está de acuerdo el presidente 
del Gobierno, se ha adoptado 
ante la inquietud social y el 
malestar que ha producido la 
revisión del catastro, en su 
opinión por falta de informa
ción.

El Gobierno ha adoptado 
esta decisión después de las 
reuniones que celebró ayer el 
grupo parlamentario socialis
ta y el grupo municipal.

Carlos Solchaga reconoció 
que se han cometido errores 
en la revisión del catastro y 
dijo que ^el primer responsa
ble de todo lo que ha pasado 
en esta materia soy yo, por lo 
que -agregó- no veo necesi
dad de pedir responsabilida
des a los demás”.

”Me costaría decir, sin po
nerme rojo, que me preocupa

mucho una reprobación del 
señor Aznar”, añadió Solcha
ga preguntado por esta posi
bilidad.

Solchaga dijo que merece 
la pena rectificar en estos 
momentos y esperar un año, 
pero reafirmó el propósito 
del Gobierno de realizar una 
modificación del catastro 
para tener ”un buen conoci
miento de la riqueza inmobi
liaria del país y contar con un 
catastro universal y próximo 
a los valores de mercado”.

La suspensión durante un 
año de la revisión catastral 
permitirá , según Solchaga, 
crear las condiciones objeti
vas para que esta modifica
ción "pueda ser entendida 
por la población y se disipen 
los temores que ha suscita
do”.

Con la decisión adoptada 
por el Gobierno quedan anu
ladas todas las notificaciones 
de revisión catastral que se 
han enviado hasta ahora, y 
por tanto quedan sin efecto 
los recursos que han plantea
do los contribuyentes.

La revisión del catastro se 
retomará, dijo Solchaga, en 
la segunda parte de 1991.

(Página 26)
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INAUGURACIONES.~ El Presidente de Castilla y León, Jesús Posada, 
ha inaugurado hoy en Palencia la estación de tratamiento de agua potable, en el Camino de la 
Miranda, y el nuevo edificio de la Junta en nuestra ciudad.

Felipe González preside una reunión 
internacional de participantes en la Expo-92

Sevilla, EFE.- El Presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
presidió hoy la apertura oficial 
de la reunión internacional de 
países participantes en la Expo- 
92, junto al comisario Manuel 
Olivencia y el presidente del 
compilé del Colegio de Comisa
rios, el austríaco Manfred Maut- 
ner Markhoff.

Estallan dos artefactos en Barcelona
Barcelona, EFE.- Dos artefac

tos han hecho explosión alrede
dor de las 14 horas en la Direc
ción General de Urbanismo de 
la Generalitat y en la Delegación 
de Hacienda de Barcelona, sin 
que haya resultado herida ningu
na persona.

Felipe González, llegó a las 
doce y cuarto del mediodía a la 
Isla de la Cartuja, recinto de la 
Exposición Universal de 1992, a 
la que accedió en automóvil, 
procedente del aeropuerto de 
San Pablo, a través del nuevo 
puente de la Barqueta. Acompa
ñado de Luis Yáñez, secretario

La explosión registrada en la 
Dirección General de Urbanis
mo de la Generalitat, situada en 
el número 236 de la calle Bal
mes, se produjo después de que 
se recibiera un aviso de bomba y 
4uera desalojado el edificio.

(Páginas 5 y 6)

de Estado de Cooperación, el 
Presidente fue recibido en la 
puerta del Edificio Expo por el 
comisario general de la Exposi
ción, Manuel Olivencia; el mi
nistro Virgilio Zapatero; el pre
sidente de la Sociedad Estatal 
Expo 92, Emilio Cassinello, y el 
consejero delegado, Jacinto Pe
llón.

EI artefacto que estalló en la 
Delegación de Hacienda estaba 
situado en los lavabos de la cuar
ta planta del inmueble, ubicado 
en la Plaza Doctor Letamendi, y 
ha causado importantes daños 
materiales.

Puertos de montaña cerrados por 
la nieve en Castilla y León y Asturias FALENCIA

Valladolid, EFE.- Trece puer
tos de carreteras de la Comuni
dad de Castilla y León, la mayo
ría de ellos en la provincia leone
sa, se encuentran cerrados desde 
las 11,00 horas de hoy, informó 
la Dirección General de Tráfi
co.

En la provincia de León están 
cerrados los de Monteviejo, Pan- 
00, Las Señales, San Glorío, Le- 
tariegos, Araya, Pontón, Pande- 
rrueda y Pandetrave, mientras 
en la provincia de Burgos se en
cuentran en las mismas condi
ciones los de La Sia, Lunada y 
^tacas de Trueba, así como el 
úe Peñavieja, en Avila.

Es necesario el uso de cadenas 
en diecisiete puertos de las Co
munidad de Castilla y León, de 
los que diez pertenecen a la pro
vincia de León.

Los puertos en los que es nece
sario el uso de cadenas son Paja
res, Picones, Tama, San Isidro, 
Collada de los Cármenes, Valde- 
tejas. Ventana, La Magdalena, 
Piedrafita de Babia y Somiedo, 
en la provincia de León.

También es necesario el uso 
de cadenas en La Mazorra y el 
Escudo, en la provincia de Bur
gos; Piedrasluengas y Alto de las 
Portillas, en Palencia, y Navace
rrada y Cotos, en la provincia de 
Segovia.

NECESARIO EL USO
DE CADENAS EN 17 
PUERTOS EN ASTURIAS

Oviedo, EFE.- En diecisiete 
puertos de montaña de la red de 
carreteras de Asturias es necesa
rio el empleo de cadenas, infor
maron fuentes del servicio de 
Tele-Ruta.

Estos puertos son los de Paja
res, San Isidro, Leitariegos, Las 
Martas, Campillo, Rañadoiro, 
El Palo, El Pozo de las Mujeres 
Muertas, Connio, Ventana, Ce
rredo, Tama, Arnicio, Alto de la 
Cobertoria, El Acebo, la Gargan
tada y Cubilla.

® Jesús Posada: “El teína del catastro había causado 
pánico entre la población*^* 
“No habrá pugna con Juan José Lucas por la 
Presidencia de la Comunidad” (Página 6)

(^ Inauguración de tramos de carreteras en la provincia 
(Página 6)

® Sucesos: Detenidos (Página 7)

® Comisión Municipal de Obras: Se presentó el 
programa de inversiones para el 91: Quinientos 

setenta y seis millones de pesetas (Página 7)

(Í) Cosculluela: No se frenará la construcción del 
embalse de Vidrieros (Página 8)
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Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 22 de noviembre

5-9-22-24-36-40
C 42

Ventanal
Sale el sol a las 08,16 h. y se 

pone a las 17,50 h. La luna sale a 
las 15,26 y se pone a las 04,43. 
Luna llena el 2 en Géminis.

Refrán: ”¿A do vas duelo? 
A do suelo”.

EFEMERIDES
1835 Primera aplicación de 
la ley marcial en España. Bar
celona es declarada en estado 
de sitio por el general Espoz y 
Mina.

1906 Mueren más de 300 
personas y otras muchas resul
tan heridas en la explosión de 
una mina de carbón en Witten 
(Westfalia).

1929 Se firma un pacto de 
no agresión entre Francia y la 
URSS.

1945 Proclamación de la 
República Popular Federativa 
de Yugoslavia.

1961 EE.UU. lanza ai espa
cio una cápsula "Mercury”, 
con un chimpacé a bordo, que 
fue posteriormente recogida 
en el mar.

1984 Yasser Arafat, reelegi
do presidente del Comité Eje
cutivo de la OLP por el Conse
jo Nacional Palestino.

1989 El Parlamento checos
lovaco aprueba la reforma 
constitucional, que incluye la 
abolición del papel dirigente 
del Partido Comunista.

A

BONOLOTO
Domingo, 25 de noviembre

1-5-12-13-26-46
C27

Lunes, 26 de noviembre

10-16-27-32-41-42
C12

Martes, 27 de noviembre

1-5-6-26-30-31
C 37

Miércoles, 28 de noviembre

15-30-31-34-38-41
C 44

</ a^

Torremormojón: Bóvedas de la iglesia parroquial.
Si desea pubUear fotografías de su localidad en el “Ventanal”, envidas a El DiarioPalentinn. 
Redacción. C/ Mayor, 67 ■ 34001 Palencia. Indique el lugar y el autor. Formato\[

Cartelera

ORTEGA: "Acero azul”(1») (5,3O-S,15-W,45')
AVENIDA 1: "Shocker: 100.000 voltios de terror"^»} (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 2: "Gtosí”(13) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 3: "Henry and June" (iS) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 4: "Darkman"OS) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA S: "Presunto inocente"03) (5,3O-s,i5-io,45}
AVENIDA 6: "Dos pájaros a tiro" 0») (5,30-8,15-10,45)

CINE BOSTON 1: "Pretty Woman”O3) (5,30-8,15-10,45)

CINE BOSTON 2: "A solas contigo" (5.3O-S,\5-1O,45}
CINE BOSTON 3: "Testigo accidental" (5,30-3,15-10,45}

TELEFONOS
Hospital General "Río Carrión"........................................72 29 00
Ambulatorio......................................................................74 40 11
Hospital Provincial "San Telmo"......................................72 82 00
Casa de Socorro................................................................72 24 81
Clínica Cruz Roja ................................................................ 72 41 00
Cruz Roja (urgencias).........................................................72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud"............................................. 74 77 00
Ambulancias......................................................................75 22 40
Ambulancias Cruz Roja.....................................................74 41 46
Ambulancias Vipamiel...................................................... 84 46 76
Policía (urgencias).......................................................... O91
Policía Nacional........................................................................74 27 15
Protección Civil.................................................................. O06
Bomberos (Palencia capital: 080) ......................................72 11 11
Subsector de Tráfico...............................................................72 06 88
Guardia Civil......................................................................O62
Policía Municipal......................................................................74 76 77
Ayuntamiento.......................................................................... 74 97 00
RENFE -información-...............................................................74 30 19
Autobuses RENFE...................................................................74 32 22
Taxis: Parada Federación........................................................74 21 26
' " Pasaderas ............................................................ 74 08 10
" " San José .............................................................. 72 00 16
" ' San Lázaro ...........................................................72 20 76

" Est. RENFE .......................................................... 74 39 19
Iberduero, averías.................................................................... 74 25 57

1 20283

Farmacias
Miércoles, 28: Doña Ma

ría Carmen Sotorrio Gonzá- 
lez-Quevedo (Avda. Modesto 
Lafuente, 2) y doña Mercedes 
Aguado Martínez de Azcoitia 
(Los Abetos, 4).

Jueves, 29: Don Isidoro de 
Fuentes Castells (San Juan de 
Dios, 1) y doña Begoña Velas
co Sainz de Aja (Paseo del 
Otero, 65).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nieto 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
Asamblea: La APA del 

Conservatorio de Música y la 
del colegio "Jorge Manrique” 
celebran mañana jueves una 
asamblea, a las 9 de la noche, 
en la sala D. Sancho, de Caja 
España.

Novena: Del 30 de no
viembre al 8 de diciembre se 
celebra en la iglesia de San 
Francisco la novena dedicada 
a María Inmaculada. Todos 
los días, a las 7 de la tarde, 
habra eucaristía, tras la cual 
tendrá lugar la novena y el ro
sario.

I. **Jorge Manrique”: El 
Instituto ”Jorge Manrique” 
abre un plazo de quince días 
naturales, del 16 al 30 de no
viembre, para aquellos que de
seen formalizar la matrícula 
para BUP por Enseñanza Li
bre.

Exposición: Del pintor 
paraguayo Bernardo Ismacho- 
viez, en la sala de exposiciones 
del Servicio Territorial de 
Cultura, hasta el 19 ai 30 de 
noviembre.

Concierto: Dentro del ci
clo "Música en Castilla y 
León”, hoy miércoles, a las

8,30 de la tarde, en el audito
rio de Caja España, actuará la 
Orquesta Palentina de Laúdes 
y Guitarras, la cual interpreta
rá obras de Smetana, Verdi, 
Serrano, Sorozábal y Vivaldi, 
entre otros autores. La orques
ta contará en esta actuación 
con la colaboración de Espe
ranza Caballero (tiple), Máxi
mo Doncel (tenor). Benedicto 
Calvo (barítono) y Araceli Gu
zón (flauta).

Exposición: De Teresa 
Ortega -óleos y plumillas-, del 
20 de noviembre al 7 de di
ciembre, en la biblioteca pú
blica.
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Calentamiento
Pues dicen que la tierra se está calentando. Y nosotros 

decimos que si será la tierra de su jardín, porque aquí 
llevamos ya un mes justo con el soplo en la frente y los 
termómetros flácidos. Que si esto es un recalentamiento, 
me río yo lo que sería un quedarse en frío, que en cuanto 
llegase el otoño, todos como pingüinos.

No hemos tenido ni veranillo de San Miguel, ni de San 
Martín ni parece que llegará el de San Andrés. Que no 
sabemos lo que es entrar en sudores desde San Simón y 
Judas, que, mecachis Judas, qué día hizo. Apenas alguna 
tardecilla de paseo, después de nieblas en cortina y en cas
cada. Que más que puentes de alivio parecían unos ratos de 
oreo, más que nada para que no olvidásemos los colores del 
sol y tente tieso.

Noviembre nos trajo todos los santos, pero de espalda. 
Nieblas, hielos, vientos de aguja, lluvias, nieves y aguanie
ves, en una sucesión tormentosa y machacona. Y eso a un 
mes del invierno oficial, que, si llega con esta progresión de 
malaventuras meteorológicas, puede hacer época y dejarnos 
a todos con los dientes en castañeta.

Porque a pesar del tufillo humeante de la circulación, de 
los escapes calefactores y otras bocanadas caloríficas, la 
calle se nos ha puesto a punto de hielo, lo mismo en la 
madrugada que subida la mañana; y hasta en las tardes que 
parecían ser más descapotables.

Así que en seguida salieron los abrigos y las bufandas, 
como dándose de bruces contra el calendario. Por Santa 
Cecilia, musical y castañera, daban ganas ya de empezar 
los villancicos y el turrón, que sólo faltaba el Niño Jesús. Y 
el niño no tan Jesús diciendo que cuándo llega el verano, 
con la nevisca en la oreja y harto ya de chubasquero.

Que sí, que dicen que la tierra se calienta. Pero debe ser 
sólo a ratos, como el tío Cabila de mi pueblo, que únicamen
te entraba en calor cuesta arriba de las bodegas. O sea que 
más que un recalentamiento por factores varios, lo que la 
tierra tiene es una borrachera de padres y muy señores 
míos, que lo mismo le da sudorosa que llorona. Porque sólo 
así se explica que a lo mejor no tengamos apenas invierno y 
al año siguiente nos le dé a paletadas. Y eso, como le pasaba 
al tío Cabila, no es tener la sangre en calentura, es tenería 
al subibaja, según le dé a la canilla.

RETABULLO
¿LA SOLUCION?

Soportales de la Calle Ma
yor, cerca de la calle Panade
ras. Ya es de noche, hace 
frío-frío y los peatones mar
chan de prisa. Un individuo, 
al que, por los síntomas, el 
vinazo ayuda a combatir la 
temperatura ambiente, se di
vierte molestando al perso
nal, que le sortea como pue
de* y temeroso; nadie quiere 
líos con borrachos ni con los 
que, no estándolo del todo, 
se escudan en la fingida me
lopea para ser jaquetones. 
Pero no era la noche de 
nuestro hombre. Uno de los 
transeúntes le soltó un guan
tazo a mano vuelta, que ade
más de sorprenderle tuvo el 
mágico efecto de disipar sus 
vapores etílicos, por lo que, 
deponiendo la bravuconería, 
se perdió raudo por la calle 
Panaderas sin decir ni pío...

¿Es ésta la solución? No 
debería serio en el seno de 
una comunidad civilizada
mente articulada; pero cuan
do difícilmente se ve a un 
agente del orden en muchos 
metros a la redonda, cuando 
los matones pueden ampa
rarse luego en el paraguas de 
los derechos humanos, 
cuando siempre tendrán a 
mano algún atenuante, cuan
do se sabe positivamente 
que la denuncia carecerá de 
efectividad, sí, esa podría 
ser la solución. Si se cuenta 
con buenos biceps y mejo
res puños, claro; en caso 
contrario, paciencia, barajar 
y avivar el paso.

PIEDRA PE TOQUE

Evidentemente José María 
Aznar exageró cuando pre
tendió ver en la revisión del 
catastro una situación pari
gual a la que ha dado al traste 
con Margaret Thatcher. Esto 
no es Inglaterra. Sin embar
go, el follón va en aumento 
y, por si acaso, Martín Toval 
se ha dicho aquello tan sabio 
de atrás, que retejan... Si al 
fin Solchaga y su gente opta
ran por deponer su habitual 
prepotencia, desengáñense 
Aznar y cuantos se oponen 
al aumento de los valores ca
tastrales: en la normativa se 
introducirán enmiendas que 
el Gobierno presentará como 
propias, aunque horas antes 
las descalificaran al oírlas en 
boca de los demás. La estra
tegia no es nueva.

Con todo, la situación 
creada en torno a la revisión 
del catastro ha venido a 
constituir buena y oportuna 
piedra de toque para definir 
el temple de algunos colecti
vos, cuya misión parece con
sistir en salir a escena con 
notas y comunicados. Ahora 
han optado por guardar pru
dentemente silencio, desta
pando, si es que no estaba 
suficientemente descubier
to, su grado de servidumbre 
y claudicación ante el poder 
constituido. No será necesa
rio embarcamos en puntuali
zaciones, que a estas alturas 
de la función no existe per
sonaje que no haya ya esta
do en escena.

N.B.-Parece que sí, que 
también Solchaga ve las ore
jas al lobo y trata de ponerse 
a buen recaudo. Veremos 
por qué nuevo registro nos 
sale, pues es muy suyo este 
navarrico. En cualquier caso, 
insistimos, lo que de positivo 
se logre ' jamás permitirán 
que se lo apunte la oposi
ción...

INCQGNrTA...

Porque le tenemos por ge
neroso y responsable, da
mos por segura la sincera 
rectitud de Alberto Pérez Vi
llar cuando propuso acudir 
con los dineritos de los sala
rios de los concejales a hacer 
frente a la penuria presu
puestaria municipal para las 
próximas celebraciones na
videñas. Pero como también 
le reconocemos una buena 
chispa de guasa, nos gusta
ría asimismo saber qué dosis 
de cachondeo hubo en su 
singular, pintoresca y desco
nocida iniciativa...

Seguramente a muchos de 
los concejales, oyéndole, los 
ojos se les pusieron a cua
dros, se les encendió la luz 
roja y sin musitar palabra di
jeron: Allí va, pero qué quiere 
este tío... Alguno más impre
sionable, o más sincero, no 
pudo evitar salir al quite; lo 
que ha sido muy comenta
do.

P. M. B.

DON E L VIRO Por MELLADO
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Con motivo de la celebra
ción del Congreso de Intelec
tuales Antifascistas, durante 
el mes de mayo del año 1937, 
tuve la oportunidad de cono
cer al escritor y poeta mexi
cano Octavio Paz que asistió 
a dicho Congreso, ai igual 
que los más distinguidos re
presentantes de la cultura 
procedentes de diversos paí
ses de Europa y de América, 
para solidarizarse con los de
fensores del régimen republi
cano, legalmente establecido 
en España. Dicha reunión 
tuvo lugar en la ciudad de 
Valencia.

Posteriormente en el año 
1950 me encontré en París 
con Octavio Paz, que, como 
Agregado Cultural del consu
lado mexicano, nos acompa
ñó en una excursión republi- 
cana-sentimenlal a Roissy- 
en-Brie, población del De
parlamento de
Seine-et-Marne, a unos vein
titantos kilómetros de la ca
pital francesa, para entregar 
en la Alcaldía de dicha muni
cipalidad, un pergamino con 
la expresión de gratitud de un 
grupo de españoles republi
canos residentes en México, 
que vivieron acogidos a la 
hospitalidad de Cbáteau de 
Roissy-en-Brie, en el año 
1939, al comienzo de la se
gunda guerra mundial.

Mucho se distrajo Octavio

DE ROlSS' itt

Vista del Cháteau de Koissy, con el poeta y escritor Octavio 
Paz, Alfonso Ayensa, los señores Biquard y otro señor francés, 
representante de la Francia Ubre en Cuba

¿re ff^ep/£^7S's zv/Keyz?

ÍY>

OCTAVIO PAZ
del Congreso de Intelectuales Antifascistas 
al Premio Nobel de Literatura

Roque NIETO PENA
Paz en el ambiente rural del 
pueblo citado, en el "vino de 
honor” con que nos obsequió 
la alcaldesa y con el discurso 
que pronuncié en un "francés 
de Bachillerato" como lo ca
lificó, y que aún me parece 
recordar qué decía lo siguien
te:

"Los republicanos españo
les, que en 1939 compartie
ron con los habitantes de esta 
villa la incertidumbre dramá
tica de aquella época, recuer
dan desde México a sus ami
gos franceses y les expresan 
su sincero reconocimiento y 
afecto. Al mismo tiempo de
sean para la nación que no 
han olvidado un porvenir 
ventuoso dentro de un mun
do de Justicia y Libertad”.

Ai referirme a la hospitali
dad mexicana, añadí a la lec
tura del pergamino cuya en
trega era el objeto del viaje:

"Agradezco también la 
presencia de Octavio Paz

-intelectual mexicano- que 
en nombre de su país nos 
acompaña. De esa nación a 
cuyo patriotismo le quedaron 
pequeños los mantos impe
riales”.

También agradecí la pre
sencia de Alfonso Ayensa, 
-escritor español- secretario 
del Gobierno de la República 
española en el exilio y de Oc
tavio Biquard, personalidad 
francesa que con su esposa 
nos acompañaba.

Pasaron otra vez bastantes 
años cuando Octavio Paz re
gresó a México, porque con 
motivo de la tragedia ocurri
da en la Plaza de las Tres Cul
turas -Santiago Tlatelolco- 
dejó su puesto de embajador 
de México en el año 1968, de
dicando otra vez su labor co
tidiana a la literatura, distan
ciado de otras clases de acti
vidades políticas o diplomá
ticas.

A partir de esa fecha tuve 
la satisfacción de visitarle o 
comunicarme con él para de
dicarle mis libros y recibir los 
suyos. Por cierto que de uno 
de ellos, "Libertad bajo pala
bra” recorté su dedicatoria 
para insertaría como Pórtico 
-con su aprobación previa- 
en mi último libro titulado 
"Heraldos de la gloria”, que 
es para mí motivo de satis
facción y de orgullo, aunque 
QO podía predecir que gracias 
a ello iniciaría mi obra con 
las afectuosas palabras de 
quien sería en breve el Pre
mio Nobel de Literatura del 
año 1990:

Como Pórtico de este libro 
se incluye la dedicatoria que 
Octavio Paz hizo en su obra 
poética, ”Libertad bajo pala
bra”, al autor de "Heraldos 

de gloria", como símbolo de 
una vieja amistad:

"A Roque Nieto Peña, que 
auna el verso, el humor y la

!? 
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Visita a la Alcaldía de Roissy-en-Brie, acompañado por Octa
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poesía. Con un abrazo. Oc
tavio Paz".

Es por ello que merced a la 
cordial amistad de un ilustre 
escritor, poeta y ensayista, 
hoy día Premio Nobel de Li
teratura 1990, he tenido el 
placer y el honor de iniciar el 
presente libro con el amable 
y generoso Pórtico de Octa
vio Paz, digno y prestigioso 
intelectual mexicano, que ex
presa su sentir con esta frase: 
”Un escritor es una persona 
que tiene como única patria 
su idioma”.

nuo Affa
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Estuvo acompañado por los consejeros de Presidencia, Fomento y Agricultura y Ganadería

Jesús Posada presidió en Palencia la inauguración de la nueva estación 
de tratamiento de agua potable y el edificio de usos múltiples de la Junta 
Se han invertido 655 millones en la primera y 806 en el segundo

Mariano VALERO

£1 presidente de la Junta de 
Castilla y León, Jesús Posada, ha 
presidido esta mañana en nues
tra ciudad dos importantes ac
tos, en los que se han inaugurado 
las modernas instalaciones de la 
nueva estación de tratamiento 
de agua potáble, ubicada en el 
Camino de la Miranda y el nue
vo edificio de servicios múlti
ples de la administración auto
nómica y sede lógicamente de la 
propia delegación territorial de 
la Junta-, sito en la Avenida Ca
sado del Alisal.

Jesús Posada estuvo acompa
ñado por tres consejeros del Go
bierno regional, concretamente 
el de Presidencia y Administra
ción Territorial, César Huido
bro; ei*de Fomento, José María 
Monforte y el de Agricultura y 
Ganadería, Fernando Zamáco- 
1a, además de varios directores 
generales. La presencia de gran 
parte de la "plana mayor” de la 
Junta en nuestra ciudad la valo
ró su presidente como significa
tiva de la importancia que ha
bían querido dar a estas dos im
portantes inauguraciones.

Como es lógico asistieron 
también las primeras autorida
des locales y provinciales y dis
tintas representaciones sociales 
de organismos e instituciones 
palentinas, salvo el gobernador 
civil, que se encontraba inaugu
rando las variantes de Carrión 
de los Condes y Herrera de Pi
suerga y junto al delegado del 
Gobierno en Castilla y León, un 
tramo de la Autovía de Castilla, 
concretamente los 17 kilómetros 
que unen Quintana y Torquema
da. Tampoco estaba presente el 
presidente de la Diputación, por 
encontrarse en el Pleno del Con
greso de los Diputados, aunque 
estuvo representado por el vice
presidente, Manuel Germain y 
varios miembros de la Corpora
ción Provincial.

FOTO LUIS

El presidente de la Jauta y aconpañantes en las instalaciones de la estación de trataiaiento de agía potable

-y
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NUEVA ESTACION 
UE TRATAMIENTO DE 
AGUA POTABLE

L^ nueva estación de trata
miento de agua potable se en
cuentra ubicada en el Camino de 

Miranda y está dotada de unas 
instalaciones técnicas muy mo
dernas, en la que se han inverti
do 655.000.000 de pesetas, fi
nanciados ai 85 por ciento por la 
Junta y el 15 restante por el 
Ayuntamiento capitalino. Esta 
obra se incluye en el denomina- 
^ Programa Regional de Abas
tecimientos, que el Gobierno 
castellano-leonés eestá llevando 
a cabo conjuntamente con ayun-

tamientos y diputaciones dentro 
de un programa cuatrienal.

Con esta nueva estación de 
tratamiento se ha duplicado la 
capacidad de decantación y fil
tración de la estación anterior, 
inaugurada en los primeros años 
senlenta. Además se utiliza un 
modernísimo tratamiento del 
agua a base de carbón activo, 
con lo cual se consigue una exce
lente calidad. Según los técnicos 
hoy por hoy esta estación es sin 
duda la más moderna de nuestra 
región y existen pocas en el país 
de ¡guales características. De 
aquí su importancia. El agua lo 
toma del Ramal Sur del Canal de 
Castilla, concretamente llega 
desde la esclusa de Grijota. La 
planta ha sido construida por las 
empresas "Degremont” y "Cu
biertas y MZOV,S.A.”.

Antes de visitar las instalacio
nes, dirigieron unas palabras el 
alcalde de Palencia, Antonio En
cina, el consejero de Fomento, 
José María Monforte y el propio 
presidente de la Junta. Los tres 
destacaron la in.portancia de 
este nuevo servicio para la ciu
dad de Palencia, a la que garanti
za un suministro de agua potable 
de calidad excepcional para los 
próximos 15-20 años y ofrece la 
posibilidad de ampliación, si 
fuese preciso. Al mismo tiempo 
subrayaron la colaboración en
tre Junta y Ayuntamiento de Pa
lencia y todos ellos felicitaron a 
cuantas personas han trabajado, 
funcionarios y empleados de las 
obras, en la consecución de este 
importante logro para los palen
tinos.

Posada señaló que era un día 
de alegría para todos, "pero al 
mismo tiempo un día culquiera

dentro de nuestro trabajo, ya 
que lo único que hemos hecho es 
invertir el dinero de los ciudada
nos y nuestro único mérito ha 
sido gastar bien ese dinero".

EDIFICIO DE
USOS MULTIPLES

Seguidamente el presidente de 
la Junta y todos sus acompañan-

FOTO LUB

Supervisando las instalaciones técnicas de la moderna estación 
de tratamiento de agua potable

tes se trasladaron al nuevo edifi
cio administrativo de usos múl
tiples, sito en el número 27 de la 
Avenida Casado del Alisal, sede 
de la delegación territorial y de 
todos los demás servicios depen
dientes de la misma, salvo los de 
Cultura y Bienestar Social, que 
seguirán en sus actuales depen
dencias. Como es sabido se ha 
rehabilitado un interesante edi
ficio de comienzos de siglo, que 
se ha convertido por decirlo de 
alguna forma en el edificio noble 
y de acceso principal, aunque 
detrás de esta "fachada” se en
cuentra en gran bloque de ofici
nas y despachos, de nueva cons
trucción, sobre un solar de 2.300 
metros cuadrados y de siete 
plantas de altura, muy funcional 
y lógicamente con todos los adi
tamentos técnicos de la moderna 
construcción. Cuenta con una 
superficie de 2.650 metros cua
drados, bajo la plaza exterior, 
con capacidad para 60 plazas de 
aparcamiento y los archivos de 
la delegación territorial. El pre
supuesto total del edificio ha 
sido de 806.000.000 de pesetas.

Jesús Posada; tras bendecirse 
los locales por Angel Sancho, de
legado diocesano de Arte, en re
presentación del obispo (que se 
encuentra en viaje pastoral por 
Sudamérica), y descubrir una 
placa conmemorativa, dirigió 
unas palabras a autoridades, re
presentaciones y el gran número 
de funcionarios de la Junta que 
se encontraban en el acto. El pre
sidente del Gobierno Regional 
señaló que era un acontecimien
to importante el que se estaba 
viviendo y "un buen momento 
para reflexionar sobre lo que sig
nifica el Gobierno regional 
como representante de la volun
tad política autonómica, emana
da de nuestras Cortes". Habló de 
que cada día se nota más el arrai
go entre los castellano-leoneses 
del sentimiento autonomista, 
"aún valorando también como 
muy importante el sentimiento 
provincialista”.

Subrayó asimismo la impor
tancia de la descentralización 
administrativa en favor de ayun
tamientos y diputaciones y el pa
pel fundamental llamado a de- 
sempelar por las delegaciones te
rritoriales, "donde los ciudada
nos resuelvan sus problemas de 
la mejor manera posiWe y rápi
damente, sin tener que acudir a 
los servicios centralizados de la 
Junta". Indicó que el nuevo edi
ficio de usos múltiples contri
buirá a conseguir esos objetivos, 
por ello dio por bien empleada 
esta importante inversión y el es
fuerzo realizado.

El acto concluyó con una reco
rrido por las distintas dependen
cias del nuevo edificio y con un 
vino español ofrecido a todos los 
presentes.
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Rueda de prensa del presidente de la Junta

Posada señaló que entre el y Lucas no habrá 
ninguna pugna para ser candidatos del PP
«La revisión del catastro ha provocado el pánico entre la población»
Mariano VALERO

El presidente de la Junta, 
aprovechando su estancia en 
nuestra ciudad para presidir 
las inauguraciones de la nueva 
estación de tratamiento de 
agua potable y del edificio de 
usos múltiples de la adminis
tración autonómica, compare
ció en rueda de prensa y con
testó a todas las cuestiones de 
actualidad que se le plantea
ron, tras dirigir unas palabras 
para subrayar la importancia 
de los actos que acababa de 
presidir. Le acompañaban los 
consejeros de Fomento, de 
Presidencia y de Agricultura y 
Ganadería, señores Monforte, 
Huidobro y Zamácola, respec
tivamente.

POPULARIDAD

Preguntado por su opinión 
sobre la encuesta hecha públi
ca en estos días en la que al 
parecer se ha demostrado que 
su rostro es más conocido y po
pular entre los castellano-leo
neses que el de Juan José Lu
cas, su "contrincante” dentro 
del Partido Popular para figu
rar en el cartel de candidato a 
la Junta en las elecciones auto
nómicas del 26 de mayo del 
próximo año, Posada dijo que 
había oído que existía ese son
deo, "pero les aseguro que no 
conozco su contenido y por 
tanto no puedo opinar sbore el 
mismo”.

Al insistirse sobre si estos 
datos podrían servirle al actual 
presidente para "convencer” a 
los dirigentes nacionales del 
Partido Popular sobre su ma- 
vor Rancho de cara a las elec
ciones, indicó que el candidato 
a la Junta se elegirá por el Con
greso Regonal, "aunque no 
voy a ocultar que las encuestas, 
junto a otros factores, pueden 
influir a la hora de dicha elec
ción”.

Continuando con el tema de 
las encuestas Posada informó 
que la Junta tiene encargado 
un sondeo de carácter institu
cional y acordado por todos los 
grupos políticos representados 
en las Cortes regionales "y 
cuando se acabe pondremos 
los datos a disposición de to
dos, a diferencia de lo que hace 
el CIS, que las paga con dinero 
público y después sólo dispone 
de los datos el Gobierno".

LEY DE ESPACIOS 
NATURALES

Posada confirmó que la Jun
ta de Consejeros aprobará en 
su reunión semanal de mañana 
jueves el proyecto de Ley de 
Espacios Naturales Protegidos, 
elaborada por la Consejería de 
Fomento y que quedó sobre la

Posada en la inauguración del edificio de usos múltiples de la Junta

mesa en la reunión de la pasa
da semana para estudiaría más 
a fondo. Añadió que el retraso 
de su aprobación para que pase 
a ser debatida en el Parlamento 
autonómicio había obedecido 
únicamente a que la Junta cree 
que es una ley trascendental 
para nuestra región y por tanto 
había que estudiaría con mu
cho detenimiento. ”Es -subra
yó- uno de los proyectos más 
importantes de esta legislatu
ra”.

REVISION 
CATASTRAL

Posada fue informado por 
los medios de comunicación de 
que el Gobierno central y más 
concretamente el ministro de 
Hacienda, había anunciado 
esta misma mañana que "apar
caba” la entrada en vigor de la 
revisión catastral por espacio 
de un año, después de la unáni
me respuesta en contra de to
dos los partidos y de la ciuda
danía en general. No obstante, 
el presidente del Gobierno re
gional opinó sobre este asunto 
que se había hecho con "mu
cha precipitación y se ha lleva
do mal admínistraíivamente”. 
Reconoció que la idea de revi
sar el valor de los bienes in
muebles y acercarlos a la reali
dad del mercado no es mala en 
el fondo, "pero es que se ha 
presentado con torpeza y ha 
creado verdadero pánico entre 
los contribuyentes, porque no 
se ha sabido explicar”. Añadió 
que este tema había provocada 
una "alarma social grave y 
como presidente de la Junta 
celebro que se haya retirado, 
incluso me parece un postura 
inteligente”.

NO HABRA PUGNA 
CON LUCAS

Salió a relucir de nuevo el 
tema de su pugna particular 
con Juan José Lucas en la ca-

Funcioiiarios y autoridades presentes en la inauguración 
de la nueva sede de la Junta en Palencia foto luis

rrera emprendida por ambos 
para llegar a ser nominados 
por el PP como candidatos a la 
Junta, repitiendo el presidente 
una vez más que "entre Lucas y 
yo no hay ninguna pugna ni la 
va a haber”.
PACTOS CON EL CDS

Refiriéndose al pacto de go
bierno con el CDS, Posada dijo 
que había funcionado bien "y 
sobre todo ha sido bueno para 
Castilla y León", reconociendo 
que había habido dificultades 
y las tensiones lógicas de un go
bierno de coalición. "Pero lo 
importante es que hemos tra
bajo seria y satisfáctoriamen- 
te". Se refirió a este asunto 

como una "buena experiencia” 
y no descartó que en el futuro y 
si el es candidato se pueda vol
ver a plantear esta posibilidad 
de formar otro gobierno de 
coalición con el CDS.

CONSEJO ECONOMICO 
Y SOCIAL

Por último Posada valoró 
positivamente el acuerdo al
canzado con partidos y organi
zaciones empresariales y sindi
cales para la constitución del 
Consejo Económico y Social, 
aún a pesar de que la Junta ha 
tenido que ceder cuatro de sus 
puestos (de 11 a 7 representan
tes).

Homenaje a los 
poetas Sánchez 
Tejerina y López 
Cancelo

Mañana jueves, a las 8 de la 
tarde, en la iglesia conventual de 
Las Claras, será oficiada una 
misa en sufragio de las almas de 
los poetas palentinos Juan Sán
chez tejerina y Pedro López 
Cancelo, recientemente falleci
dos.

A continuación, en el salonci- 
11o de "Cuatro Estaciones” ten
drá lugar la reunión poética ha
bitual, correspondiente a este 
mes de noviembre, donde, asi
mismo, se rendirá un sencillo 
homenaje poético, por sus com
pañeros, a los dos poetas desapa
recidos.

El presidente de la

Diputación participó 

en el XX Congreso

Interamericano

de Municipios
El presidente de la Diputación 

Provincial de Palencia ha viaja
do recientemente a Caracas, 
donde se celebró el XX Congre
so Interamericano de Munici- 
pios, y ha presentado una ponen
cia sobre municipalismo.

Este congreso está organizado 
por la Asociación iberoamerica
na de Cooperación Internacio
nal y la Federación Española de 
Municipios y Provincias.

En su ponencia, el presidente 
de la Diputación se refirió al so
porte legislativo en el que se ha 
apoyado el desarrollo de los de
rechos, deberes y competencias 
de las corporaciones locales en 
España.

El delegado del
Gobierno y el
gobernador civil
inauguraron varias
obras en las 
carreteras palentinas

EI gobernador civil, Esteban 
Egea, ha inaugurado esta maña
na las obras de las variantes de 
carretera realizadas en Carrión y 
en Herrera, de tres y dos kilóme
tros de longitud, respectivamen
te. Por otro lado, el delegado del 
Gobierno en Castilla y León, Ar
senio Lope Huerta, ha inaugura
do 17 nuevos kilómetros de la 
Autovía de Castilla, comprendi
dos entre Torquemada y Quinta
na del Puente. En nuestra edi
ción de mañana ampliaremos in
formación sobre estos actos.
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Ayer lo conoció la Comisión Municipal de Obras
SUCESOS LOCALES

El Programa de Inversiones para 1991

asciende a 576 millones de pesetas

Fábrica de Mantas David

Detenidos

Redacción

La Comisión Informativa de 
Obras y Servicios del Ayunta
miento mantuvo ayer una larga 
reunión, al término de la cual el 
concejal delegado José Antonio 
San Juan presentó el borrador 
del Programa de Inversiones 
para 1991 con un montante glo
bal de 576 millones de pesetas. 
De este borrador recibieron co
pias los portavoces de todos los 
grupos municipales para que 
puedan estudiarlo en profundi
dad y emitir posteriormente dic
tamen.

AJARDINAMIENTO EN DI
VERSAS ZONAS

Entre los temas que sí fueron 
informados ayer por la Comi
sión está el informe sobre el con
curso de ajardinamiento en di
versas zonas de la ciudad. En 
este tema se optó por convocar 
dos concursos para que pudieran 
acceder pequeñas empresas y 
para conseguir que los diversos 
ajardinamientos se hicieran si
multáneamente y estuvieran ter
minados antes. La concesión se 
propone a dos empresas: "Jardi
nes y Servicios” en 9.491.038 pe
setas y "Viveros Gimenos” en 
9.744.049 pesetas. Se repartirán 
los ajardinamientos de los entor
nos de la acequia en el Ave Ma
na, los taludes de la pasarela de 
Cardenal Cisneros, el Barredo 
Viejo, la calle Los Olmos y otras 
zonas.

Por otra parte, la Comisión 
acordó proponer la adjudicación 
de las obras en pistas polidepor
tivas a la empresa MAVASA en 
12,800.000 pesetas. Incluye la 
construcción de una pista eri el 
Cristo, el cerramiento de la que 
ya está construida en Pan y 
Guindas y obras en la Escuela 
Municipal de Piragüismo.

En cuanto a las obras de derri
bo de la antigua fábrica de man
tas David en el Batán de San Se

bastián la Comisión propone 
que se adjudiquen a la empresa 
José Luis Capa Núñez en 
2.235.000 pesetas.

OTROS ACUERDOS

La Comisión informó favora
blemente la Memoria Valorada 
de reforma del vestíbulo de en
trada a la piscina climatizada 
con un presupuesto de 
2.376.421 pesetas; el Pliego de 
Condiciones para la contrata
ción por concurso de la obra de 
mejoras en caminos rurales, que 
afecta al Camino "Los Acejeros” 
con un presupuesto de 606.925 
pesetas y al Camino "Los Cuer
nos" en 1.060.196 pesetas y el 
Proyecto y Pliego de Condicio
nes para instalaciones deporti
vas en el Barrio del Carmen y 
Pan y Guindas, con un presu
puesto total de 30.276.212 pese
tas, que supone la construcción 
de dos pistas de tenis y una poli- 
deportiva en el Barrio del Car
men y una pista polideportiva en 
Pan y Guindas.

Informó también favorable
mente varias certificaciones de 
obras, la primera de urbaniza
ción de la Plaza Abilio Calderón 
en su primera y segunda fase, 
por importes respectivos de 
8.171.318 pesetas y 9,334.034 
pesetas y la certificación única- 
liquidación de la pavimentación 
de la Plaza Onésimo Redondo 
por 1.585.048 pesetas.

También vio la Comisión el 
informe sobre las ofertas presen
tadas por las tres empresas que 
concurren a la adjudicación del 
servicio de limpieza viaria y re
cogida de basuras. Acordó estu
diar detenidamente esas ofertas 
y emitir dictamen en la próxima 
reunión.

PROGRAMA DE INVERSIO
NES

José Antonio San Juan mani

festó que el borrador del Progra
ma de Inversiones para 1991 ha 
sido elaborado después de man
tener reuniones con las Asocia
ciones de Vecinos y estudiar con 
ellas las obras más necesarias en 
cada barrio. El programa ascien
de globalmente a 576 millones, 
de los que 45 se destinan a obras 
de alumbrado; 82 a urbanizacio
nes y pavimentaciones; 20 a 
agua y saneamiento; 45 a instala
ciones deportivas; 30 a medio 
ambiente; 7 a mejoras en cami
nos rurales; 27 a obras diversas; 
260 a equipamientos y 60 a ser
vicios municipales.

En el capítulo de alumbrado 
destaca por su cuantía -22 millo
nes- la reforma del del casco vie
jo y se incluyen también 5 millo
nes para la reforma del alumbra
do en la estación de autobuses y 
6 para la mejora del del Segundo 
Barrio. En urbanizaciones y pa
vimentaciones destacan las de 
las Plazas de la Constitución, 
Francisco Franco y San Lázaro y 
la peatonalización de la Plaza de 
San Antonio. De los 20 millones 
destinados a agua y saneamiento 
15 irán a reparaciones en los de
pósitos y de los 45 para instala
ciones deportivas 25 se destina
rán a la mejora de las piscinas 
del Monte. También se dedican 
5 a reponer el césped en La Ba
lastera.

En el importante capítulo de 
equipamientos, con 260 millo
nes de presupuesto total, 100 mi
llones se destinan a la primera 
fase del nuevo Cuartel de la Poli
cía Municipal en la calle Ortega 
y Gasset; 40 millones serán para 
la primera fase de la Fundación 
Caneja; 80 para mejoras en el 
Cementerio Municipal y 20 mi
llones para el Teatro Principal. 
El capítulo de caminos rurales se 
centrará en el Camino de Husi
llos y en el Camino de La Miran
da. En servicios municipales se 
contemplan 15 millones para 
sustituie la barandilla de la orilla 
del río en la Avenida de Castilla.

Por funcionarios del . Cuerpo 
Nacional de Policía de la Comi
saría de Palencia, como conse
cuencia de las investigaciones 
que se vienen realizando en or
den a erradicar el tráfico de dro
gas en lá capital, han sido deteni
das, por considerarías supuesta
mente implicadas en el tráfico 
de dichas sustancias, las siguien
tes personas:

Sobre las 19,15 horas del día 
22, en el interior de un bar de la 
calle Eduardo Dato, Luis Due
ñas Pérez, de 21 años de edad, 
vecino de Palencia, a quien se le 
intervino una pequeña cantidad 
de.una sustancia que aparentaba 
ser ñachis.

Sobre las I 3,00 horas del día 
23, en las inmediaciones del Ba
rredo Viejo, María del Pilar Tar- 
tilán Barón, de 3-1 años de edad, 
vecina de Villamuriel de Cerra
to, a quien.se le intervino una 
pequeña cantidad de una sustan
cia que semejaba ser heroína.

Sobre las 12,00 horas del día

La APA del C.P. «Pan y 
Guindas» pide terrenos 
para un gimnasio

La Asociación de Padres de 
Alumnos del Colegio Público 
"Pan y Guindas” ha informado 
de que mañana, jueves, se inicia 

•en ese centro una escuela de pa
dres, en la que en principio par
ticiparán doce personas, y que 
estará dirigida por una profesora 
de la Universidad Popular.

Por otro lado, de la junta di
rectiva del colegio se formarán 
tres comisiones de trabajo. Una 
de relaciones públicas, una de 
prensa y una de propaganda.

El presidente de esta asocia
ción, José Lerma Doncel, refí- 
riéndose a distintos contactos de

EL TIEMPO 
Seguirá el frío

El cielo estará hoy nuboso o 
cubierto en Castilla y León, y se 
producirán chubascos de agua o 
nieve débiles en la Meseta y mo
derados en las zonas montaño
sas, informó el Centro Meteoro
lógico Zonal del Duero.

Las temperaturas serán bajas, 
con máximas entre 3 y 7 grados, 
y mínimas entre -5 y -1 grados, y 
el viento soplará flojo del nor
deste.

Mañana, jueves, el cielo estará

26, en el Paseo Victorio Macho, 
Bienvenido Sagrado Benito, de 
28 años, vecino de Palencia, a 
quien se le intervino una peque
ña cantidad de una sustancia 
que aparentaba ser heroína,

También ha sido detenido 
José Alberto González de Prado, 
de 24 años, vecino de Palencia, 
por tenerlo interesado la autori
dad judicial.

Sobre las 00,00 horas del día 
23 y por agente de la Policía Lo
cal, fue detenida, en la calle Bea
to Capillas de esta ciudad, Ana 
María Alvarez López, de 19 años 
de edad, vecina de esta ciudad, 
quien presuntamente agredió a 
uno de los’agenies, cuando éste 
procedía a su identificación a re* 
querimiento de un taxista, a 
quien la joven se negaba a abo
nar el importe de la carrera.

Los detenidos, las diligencias 
instruidas y los efectos interve
nidos, han pasado a disposición 
de la autoridad judicial compe
tente. 

la APA con distintos organismo, 
ha dado a conocer una reunión 
mantenida recientemente con el 
concejal de Obras, José Antonio 
San Juan, al que le informó acer
ca de una carta enviada al alcal
de de la ciudad, en la que se le 
pide la expropiación de uno de 
los terrenos colindantes al cole
gio, de forma que pueda ser edi
ficado un gimnasio. Para el pre
sidente de la APA "no nos sirve 
la teoría que se nos está dando, 
de que se va a edificar un com
plejo deportivo en Campos Gó
ticos, pues no estamos hablando 
de necesidades a nivel de Palen
cia, cuyo proyecto aplaudimos, 
sino de la necesidad de un centro 
de enseñanza”. 

algo nuboso en la Meseta y nu
boso en las áreas montañosas, y 
continuarán registrándose chu
bascos débiles de nieve en las 
montañas.

El viento soplará flojo del nor
deste y las temperaturas segui
rán bajas, con valores similares a 
los de hoy.

Ayer, la máxima temperatura 
se registró en Zamora, con 10,4 
grados, y la mínima correspon
dió a León, con -2,5 grados.
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Sociedad Filarmónica de Palencia

Concierto de Jana Bousková (Arpa) 
y Jiri Kubita (Violin)

Propuesto por el CDS

El Congreso aprueba un 
estudio de impacto 
ambiental sobre Vidrieros

Un momento del concierto

Con gran asistencia de pú
blico, se celebró ayer 27, en el 
auditorio ”Caja España”, un 
singular concierto, a cargo de 
dos jovencísimos intérpretes 
oriundos de Praga -pues aca
ban de cumplir los 20 años de 
edad-. Ella, Jana Bousková, 
galardonada en célebres com
peticiones entre arpistas in
ternacionales. Y él, de fami
lia de músicos, de Olomuz 
(Bohemia) formado en el 
Conservatorio Superior de 
Música de Praga, como violi
nista, seleccionado para par
ticipar en Estados Unidos en 
el Festival ”Easlem Music”, 
en el pasado verano.

En su programa figuraban 

obras de Scarlatti, Pescelti y 
Luis Spohr, en la primera 
parte, que la arpista desarro
lló, poniendo de manifiesto 
su dominio del instrumento, 
que dentro de poco llegará a 
convertiría en una intérprete 
dotada de esas cualidades 
que debe poseer el artista: 
Virtuosismo pleno, asimila
ción de las esencias encerra
das en las obras de los gran
des maestros, que sólo con el 
transcurso de los años se ad
quiere: Indudablemente, esta 
joven está en ese camino que 
le conducirá al triunfo y logro 
de sus aspiraciones.

Lo mismo se puede decir 
de su compañero, el violinis

ta. Ambos forman un dúo 
elegante, en todos los aspec
tos y que se abrirá paso en los 
medios musicales, no sólo de 
Europa sino de otros países, 
ya que se advierte en ellos esa 
compenetración instrumen
tal e interpretativa, necesaria 
para el dominio de las parti
turas de los grandes maes
tros.

Me hubiera gustado oírles 
en la "Danza Española” de 
Manuel de Falla, pero no me 
fue posible, así como tampo
co en los ”bises” que, segura
mente, regalarían al audito
rio.

' Teodomiro del Campo

El Congreso de los Diputados 
ha aprobado una proposición no 
de ley presentada por el C.D.S., 
en la que se solicitaba la elabora
ción de un estudio del impacto 
ambiental para el proyecto del 
embalse de Vidrieros, en la re
serva nacional de caza de Fuen
tes Carrionas.

La proposición fue aprobada 
en la mayor parte de su exten
sión por todas las fuerzas políti
cas. No fue aprobado el aparta
do mediante el que se solicitaba 
la paralización del procedimien
to administrativo de adjudica
ción de las obras.

La videoteca de la Biblioteca 
Pública amplía sus servicios

A partir de hoy, la videoteca 
de la Biblioteca Pública amplia 
sus servicios con el préstamo de 
vídeos a domicilio.

Esta videoteca dispone de una 
colección de 1.700 vídeos, de los 
cuales pueden ser vistos en la 
sala habilitada para ese fin, bien 
individualmente o bien en gru
pos de hasta cuatro usuarios.

INVERSIONES PALENCIA, 
SOCIEDAD ANONIMA

'Inversiones Palencia. Sociedad 
Anónima', en su Junta General 
Extraordinaria y Universal de Ac
cionistas, celebrada el día 15 de 
septiembre de 1990, acordó por 
unanimidad la transformación de 
Sociedad Anónima a Sociedad Li
mitada, bajo la denominación "In
versiones Palencia, Sociedad Li
mitada*.

El ministro de Urbanismo y 
Obras Públicas, Javier Sáenz de 
Cosculluela, ha señalado hoy 
que efectivamente el proyecto de 
construcción del pantano de Vi
drieros no sufrirá frenazo alguno 
a consecuencia del impacto me
dioambiental.

Asimismo, afirmó que "Las 
actividades del Ministerio de 
Obras Públicas no suponen por 
sí mismas una agresión al medio 
ambiente. Lo respetamos y no 
emprendemos ninguna actua
ción sin contar antes con estu
dios en los que se valore el im
pacto que sobre el mismo pueda 
tener”.

Desde hoy cualquier persona 
mayor de catorce años, que po
sea cañé de socio de la bibliote
ca, podrá solicitar en préstamo 
un vídeo, por un peridodo de 
dos día como máximo.

El contenido de esta colección 
de vídeos es fundamentalmente 
de carácter educativo y cultural, 
y en su mayoría son documenta
les de temática diversa.

Todos los 
sábados 
PAGINAS 
ESPECIALES 
DE 
EL CAMPO

Comunicado

CC.OO. denuncia irregularidades en 
el nombramiento de profesores

FABRICANTE 
NACIONAL 

DE AUTOMOVILES 

busca talleres colaboradores 
en la provincia.

ESCRIBIR: A BALKIS PUBLI
CIDAD. Patio Castaño, 4. 
34001-Palencia 

Ref. Talleres.

VENTA Y 
ALQUILER

Casetas (le Obra 
Senilcios Químicos 

Almacenes, etc.

El Sindicato de Enseñanza de 
CC.OO. quiere denunciar las 
importantes irregularidades que 
se están produciendo este curso 
escolar en el nombramiento de 
profesores provisionales e interi
nos que realizan sustituciones en 
los colegios públicos de EGB.

Por una parte se permite a al
gunos profesores interinos que 
renuncien a las plazas que se les 
ofertan, sin que estén claramen
te justificados los motivos de su 
renuncia y sin que ello les supon
ga pasar a ocupar los últimos lu
gares en la lista de interinidades 
tal como estipulan las instruc
ciones del propio Ministerio.

Más grave nos parece la actua
ción seguida por parte de la Di
rección Provincial en la sustitu
ción de un profesor del colegio

Pan y Guindas de nuestra capi
tal. Dicho profesor ha sido re
cientemente nombrado miem
bro de la inspección educativa, 
por lo cual se hace necesario sus
tituirle para el resto del curso es
colar. Para realizar esta sustitu
ción se ha nombrado a una pro
fesora interina quedando toda
vía profesores provisionales 
realizando sustituciones. Con 
ello se contradice no sólo la prác
tica habitual realizada por la Di
rección Provincial en los últimos 
años, sino también las propias 
instrucciones del MEC de co
mienzos de curso, que señalan la 
preferencia de los profesores 
provisionales sobre los interinos 
a la hora de los nombramien
tos.

Especialmente denunciable 
nos parece la actuación, una vez 

más, del director provincial, Sr. 
Moreno, desautorizando a los 
funcionarios de la Dirección 
Provincial e imponiendo sus de
cisiones sin otros argumentos 
que el de un autoritarismo más 
concordante con tiempos pasa
dos.

Por todo ello nuestro sindica
to exige que se cumpla la norma
tiva del propio MEC, nombran
do para la plaza del colegio Pan y 
Guindas ai profesor provisional 
de mayor antigüedad entre 
aquellos que están realizando 
sustituciones, Al mismo tiempo 
reitera la necesidad de que se 
reúna la Comisión de Mediación 
provincial para tratar este 
tema.

Eugenio Benito Fernández
CC.OO.

9'30 horas 
día 18 diciembre 1990, 

SE SUBASTARAN 122 
LOTES DE ARMAS, 

por sobre cerrado, en Coman
dancia Guardia Civil FALEN
CIA (Avda. Cuba 1). Los lotes 
se expondrán al público, días 
12. 13, 14, 15 y 17 mismo 
mes, de 9 a 14 horas, se faci
litará pliego de condiciones. 
EL PRESIDENTE DE LA JUNTA

IBERDUERO-PALENCIA
Informa que en el día que se indica se cortará el servicio de energía 

eléctrica a las siguientes instalaciones;
DIA 30-11-1990

DE 9.30 A 10,00 HORAS Y DE 15,00 A 15.30 HORAS
Línea Santoyo, derivación a Requena de Campos, afectando a los 

sectores de Iberduero, Aguas de Frómista y Requena de Campos y ai 
centro de transformación particular Don Orione.

El horario es aproximado. - Se ruegan disculpas.
Falencia, 28 de noviembre de 1990

IVIAUjSa
Calle Oaaia. 1. Teléfonoo 270941 

239566. Valladolid
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ANDAR Y VER
-XIII-

De Viñalta a la Cañada 
de la Mendoza

Hasta que se generalizaron los 
arranques en este pago, casi todo 
eran fincas de viñedo, ahora cul
tivos de cereales.

Entre las casillas de camineros 
y la fmca del señor Cortés, a la 
izquierda de la carretera de Am
pudia, pasa la Cañada de La 
Mendoza, que sigue hasta la raya 
del Valle de San Juan, conti
nuando su ruta hasta los pastiza
les de invierno. Esta vía pecuaria

tiene noventa varas castellanas 
de anchura. Próxima a la casilla 
de los camineros, encontramos 
la altísima torreta de Iberduero y 
una antena del MOPU.

Con motivo de la concentra
ción parcelaria han desapareci
do casi todos los caminos que sa
lían o entraban en el Monte El 
Viejo. Ahora son otros, de recto 
trazado y anchosz, pensados 
para el buen servicio de las fin

cas, los que surcan estos pára
mos.

En frente de las mencionadas 
casillas de camineros, parte de la 
que va a Ampudia la carretera de 
Autilla del Pino, en cuya locali
dad existe un ”mirador”, desde 
el que se contempla la inmensa 
llanura de la Tierra de Cam
pos.

(Fotograñu del aator)

4 Francisco Famíndex 
Huix, nieto tioi señor 
Claudio.

D. Valverde

Salimos de las inmediaciones 
de la casa que fue central eléctri
ca, que muchos años habitó el 
señor Claudio Fernández, El 
Moreno, por ser encargado de 
ella. Este señor era muy guasón y 
ocurrente, tuvo una perra a la 
que puso "Oiga”, animal que te
nía la costumbre de salir ladran
do a todo el que pasaba por allí y 
el señor Claudio gritando ¡Oiga! 
¡Oiga!, llamando a la perra por 
su nombre, confundiendo a la 
persona hacia quien había ido la 
cusca, que creía que la llamaba a 
ella, originándose discusiones, 
pero el señor Claudio decía que 
él a quien llamaba era a su perra.

En una ocasión, le dijo a su 
nieto Paquito: "Prepárate que te 
voy a llevar a comulgar”. Y don
de le llevó fue a la fábrica de ga
lletas del señor Conceso de la 
Pisa; allí el chico se hartó de co
mer galletas; después le decía a 
su abuelo: "IJévame otra vez a 
comulgar”. ¡La vida!

La ruta a seguir es la de la ca
rretera de Ampudia, hasta coro
nar la cuesta del Valle dé las 
Monjas, que en los planos anti
guos se denomina Valleluengo, 
haciendo un alto en las casillas 
de los camineros, las cuales se 
encuentran en perfecto estado 
de conservación y habitabili
dad.

Antes, nos encontramos, a la 
izquierda de la carretera, con el 
gran complejo de edificios del 
sanatorio de San Juan de Dios, 
el camino a Carrevaeas, una ex
tensa granja y el campo federati
vo de fútbol, varias fincas rústi
cas y los depósitos de decanta
ción de las aguas procedentes del 
manantial de Ramírez y tierras 
de labor hasta llegar al páramo. 
Por la derecha vemos el camino 
de Carretraviesa, que va de la ca
rretera ai que sube a Ramírez. 
Bastante más adelante está la cé
lebre Senda de Matagalgos, que 
sigue hasta la ladera; y, en una 
amplia zona, próximas a ella, 
fincas de viñedo y frutales, la te
jera, la de Pedro Pesquera y la 
que fue de Severino Ruiz; y, lin
dando a la carretera, ya en el Va
lle de las Monjas, una muy ex
tensa y cercada. La curva del A1- 
cantariUón, donde siempre ha 
habido grandes culebras, sin 
duda por ser una zona de gran 
abundancia de conejos; antes, 
que ahora pocos hay.

Ya en el páramo, a la derecha 
de la carretera, nada más subir, 
parte otra que va hasta los verte
deros municipales y, muy próxi
ma a ésta, sigue la cañada, cuyo 
trayecto ha sido deslindado y 
amojonado. Cerca de esta carre
tera hay una hermosa encina, 
una atalaya, como decimos aquí, 
en perfecto estado y, este año, 
con mucha bellota, la cual tiene 
un perímetro de casi dos metros, 
evidenciando que su presencia 
allí es anterior a la francesada y 
que el páramo sería todo monte 
de encina.

Panorámica del complejo de edificaciones del Sanatorio Psiquiátrico de San Juan de Dios

R- J

42

Depósitos del agua de Ramírez, lindando al camino de Carrevaeas y Trigueros. Al fondo se divisa
el popular «Pico del Tesoro»

Encina bellotera, situada en el páramo de Autilla, próxima a la 
carretera del Vertedero Municipal. Tiene 1’92 metros de perí- 
metro en su tronco

Casillas de camineros y torretas de Iberduero y Obras Públicas, ya en la coronación de la cuesta 
de Autilla, en plena llanura paramera
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RECUERDOS VIEJOS Invitación a una 
memoria fecunda

- Una carta del súbdito francés Carlos Redón

- Un descarrilamiento sin consecuencias

- Inaugurada la pasarela de Villalobón

- Un niño murió al ser atropellado
HACE 100 AÑOS 
(28 de noviembre de 1890)

La noche anterior el tren co
rreo de Santander había llegado 
a Palencia con tres horas de re
traso, debido a las grandes neva
das que habían caído y que al
canzaron hasta Frómista.

En la subasta verificada en el 
Ayuntamiento para la construc
ción de una alcantarilla en la ca
lle Barrionuevo, la obra fue ad
judicada a Tadeo Dueñas como 
mejor postor.

Para las seis de la tarde esta
ban citados los concejales palen
tinos con objeto de que firmaran 
la exposición que iba a dirigirse 
al ministro de Fomento, en soli
citud de que autorizara obras en 
las que dar ocupación a la clase 
jornalera.

Carlos Redón, el joven francés 
que estaba detenido en la cárcel 
palentina, dirigió una carta al 
Decano del Colegio de Aboga
dos de la ciudad. En ella le decía 
que su padre y él habían tenido 
la satisfacción de ver la solicitud 
cubierta de innumerables firmas 
con la que Patencia iba a pedir al 
Gobierno español que interce
diera ante el francés por él. De
cía que eso les había producido 
una gran alegría y el consuelo de 
saber que la ciudad estaba "llena 
de corazones generosos y que 
toda la noble población que con
tiene trata de retenerme en ella 
para que olvide esta vida de 
martirio que me ha sido impues
ta por la imputación de un hecho 
del cual yo soy inocente”.

Añadía que perdonaba al le
trado Pedro Rodríguez por ha
berle denunciado y suplicaba ai 
Decano y a los palentinos en ge
neral que le perdonaran también 
"puesto que su acto fue debido 
solamente a un exceso de celo y 
no de ira”.

HACE 75 AÑOS 
(28 de noviembre de 1915)

El tren correo de Galicia des
carriló de madrugada al entrar 
en la estación de Palencia. Los 
viajeros del coche de tercera, 
único que sufrió el accidente, tu
vieron que trasbordar a otro ca
rruaje. También hubo que tras
ladar la correspondiencia. Ese 
fue el único contratiempo ya que 
no se registraron daños persona
les.

Por Real Orden del Ministerio 
de Hacienda, con fecha 26 de 
noviembre, se reconocía como 
sindicato agrícola con derecho a 
todas las exenciones ai Sindicato 
de Horticultores de Palencia ca
pital.

En Villadiezma estaba vacan
te la plaza de médico con una 
asignación anual de 750 pese
tas.

También en Villalcázar de Sir
ga se hallaba vacante la plaza de 
médico titular, con un haber 
anual de 1.000 pesetas.

En Revenga era la de inspec
tor de carnes la plaza que había 
cubrir. Su haber anual era de 90 
pesetas.

El Cuerpo de Telégrafos abri
gaba la idea de crear un colegio 
para huérfanos de sus emplea
dos y con ese objeto interesaba a 
las autoridades, entidades y cor
poraciones la cesión gratuita de 
un local donde establecer ese 
centro.

HACE 50 AÑOS 
(28 de noviembre de 1940)

Como consecuencia de un te
legrama enviado por la Comisa
ría de Vigilancia de Burgos, en el 
que se daba cuenta de haberse 
cometido varios robos en aquel 
Parque de Automóviles, la poli
cía palentina realizó varios re
gistros en talleres de reparación 
con resultados satisfactorios.

En uno de la calle Onésimo 
Redondo fueron hallados un 
motor de arranque, una dinamo, 
una bomba de gasolina y un faro, 
todo ello de procedencia ¡legal. 
El dueño del taller manifestó 
que se lo había comprado a unos 
desconocidos. El material fue in
cautado.

Cinco viajeros del tren correo 
de Asturias fueron detenidos a 
su llegada a Palencia por trans
porte fraudulento de legumbres. 
Eran vecinos de las localidades 
santanderinas de Reinosa y Lan
tueno y tenían edades compren
didas entre los 40 y los 1I años. 
En conjunto les fueron ocupados 
cien kilos de legumbres, que ha
bían adquirido en la provincia 
de León.

A las 12 del mediodía se cele
bró la inauguración oficial del 

viaducto de la carretera de Astu
dillo. En presencia de las prime
ras autoridades y representacio
nes el vicario general bendijo la 
pasarela y después el gobernador 
cortó la simbólica cinta, dándo
se así por verificada la recepción 
de esa importante mejora. Las 
autoridades la recorrieron des
pués a pie, comentando el coste 
de las obras cercano al millón de 
pesetas y su importancia para el 
tráfico.

Había sido construida en pie
dra y mampostería, con escale
ras laterales, pretil para los pea
tones y calzada para los vehícu
los.

HACE 25 AÑOS 
(28 de noviembre de 1965)

Un niño de cuatro años jugaba 
con otros chiquillos en Velilla 
del Río Carrión y al salir co
rriendo a la calle se golpeó con
tra el parachoques de un ca
mión. El pequeño cayó al suelo y 
al tratar de incorporarse una de 
las ruedas traseras te pasó sobre 
la cabeza. Murió en el acto.

Una mujer de 62 años, vecina 
de Aguilar de Campoo, trató de 
cruzar la carretera sin darse 
cuenta de la llegada de un turis
mo. Cuando quiso volverse ha
cia atrás se golpeó contra el ve
hículo y quedó tendida sin senti
do, con una gran herida en la ca
beza y un fuerte hematoma en la 
pierna. Después de la primera 
cura fue trasladada a su domici
lio.

La tarde anterior se había ce
lebrado en el Círculo Mercantil 
la velada final del "Día del 
Maestro”, tradicional homenaje 
al Magisterio palentino. Lo ha
bía organizado la Comisión de 
Cultura del Círculo con la cola
boración de la Inspección de En
señanza Primaria y la Jefatura 
Provincial del Servicio Español 
del Magisterio. Participó tam
bién la Delegación Provincial de 
Juventudes.

Junto a la inspectora jefe de 
Enseñanza Primaria y otras re
presentaciones, ocuparon luga
res preferentes los maestros ga
lardonados con las condecora
ciones de la Orden de Alfonso X 
el Sabio Julio Lomas Ibáñez, 
maestro de Mazuecos de Valde
ginate, y Rosario Martín Fran
cisco, maestra de Villaumbrales, 
y Teodora Niño Atienza del gru
po "Marqués de Santillana” de 
Palencia, condecorada con la 
medalla de la Orden de Cisne- 
ros. En la velada hubo diversas 
actuaciones musicales y la ofren
da del homenaje al Magisterio 
en las personas de los tres maes
tros galardonados.

El mal de "alzheimer" es
piritual está haciendo estra
gos. Son muchos los miles de 
católicos que parecen olvidar 
su historia. ^Qué va a quedar 
de la identidad cristiana si 
continúa ese olvido de las raí
ces? Habría que recordar la 
solemne manifestación de Je
sús: ”yo soy la vida, vosotros 
los sarmientos... si el sar
miento se separa...”

Palencia, y en general los 
católicos españoles, no pode
mos olvidar un pasado de 
densa presencia mariana y en 
concreto en el misterio de la 
Inmaculada, la Purísima, 
como adecuadamente sole
mos decir.

Su fiesta se celebraba ya en 
nuestra ciudad en el siglo 
XIV. Tal vez fueron los fran
ciscanos, abanderados de 
esta advocación-misterio, 
quienes la introdujeron. De 
hecho y según documentado 
testimonio de Rafael Martí
nez, presentado en las Joma
das sobre el arte de las Orde
nes Religiosas en Palencia 
(24-28 julio 1989), Universi
dad de Verano ”Casado del 
Alisal”, en San Francisco Fr. 
Alonso de Espina preparó su 
enterramiento en la capilla 
de la Inmaculada. Hoy tene
mos en este templo una capi
lla dedicada a ella en la que 
además de una imagen mo
derna hay una buena pintura 
mariana (Anunciación, de 
Juan de Villoldo).

La provincia franciscana a 
la que pertenecía Palencia, se 
denominaba desde 1518 ”de 
la Purísima Concepción”. El 
actual retablo barroco, reali
zado por el entallador vaslli- 
soletano Pedro de Correas y 
con trabajo escultórico de 
notabilísimo riosecano José 
de Sierra, se instaló en 1732, 
celebrándose luego su inau
guración con la misa del día 8 
de diciembre. Algo similar 
tuvo lugar recientemente, 
cuando después de la laborio
sa restauración del templo se 
celebró de nuevo misa el día 
de la Inmaculada de 1978, 
cuando se cumplían los cien 
años de la presencia de los je
suítas al frente de esta iglesia. 
En la que tuvieron antes, 
Nuestra Señora de la Calle, es 
conocida la imagen de la In
maculada del altar de las reli
quias, que seguramente estu
vo antes en la capilla de la 
Concepción del antiguo cole
gio.

De los muchos jesuitas que 
defendieron el privilegio ma
riano, cuando aún no estaba 
cerca la proclamación dog
mática de 1854, cabe desta
car a los teólogos Laínez y 
Salmerón (con ocasión del 
Concilio de Trento); al P. 
Martín Gutiérrez de quien se 
dice que predicó su último 
sermón en Valladolid sobre 
la Inmaculada antes de em
prender un viaje hacia Roma 
en el que murió, víctima de 
las heridas producidas por 

unos maleantes; a los conoci
dos PP.Luis de la Puente y 
Francisco Suárez y también 
al P. Martín Alberro, que ins
piró con sus consejos (al pa
recer había tenido una vi
sión) a Juan de Juanes para 
su maravillosa Inmaculada 
de los jesuitas de Valencia. 
Este cuadro se salvó milagro
samente durante la guerra 
pues estaban ya para des
truirlo cuando la valentía de 
un seglar lo evitó y luego es
tuvo enrollado para ser en
viado al extranjero y una 
confusión hizo que no ocu
rriera.

Las Congr^ciones Ma
rianas, tan vinculadas a la 
Compañía de Jesús, siguen 
honrando a María y aquí las 
Hijas de María organizan la 
novena que predicará en San 
Francisco el P. Luis Pardo, 
S.J.

No estará de más ejercitar 
nuestra capacidad de evocar 
un pasado repleto de nom
bres ilustres que honraron 
con sus cualidades a la Inma
culada; los escultores Juan de 
Juni (en la esplendorosa capi- 
Ua de los Benavente en Santa 
María de Medina de Riose
co), Gregorio Fernández, 
Juan Martínez Montañés, 
Alonso Cano, Pedro Mena,... 
O los pintores Ribera, Veláz
quez, Zurbarán, Murillo, 
Vald  ̂Leal... En el campo de 
las letras Lope de Ve^ e^ri- 
bió la comedia ”La limpieza 
no manchada” y Calderón de 
la Barca, según estudio de 
José Manuel Aicardo S.J., de
dicó seis de sus autos sacra
mentales integramente al 
tema y lo abordó en 62 oca
siones más en los otros 66 au
tos que se le atribuyen. Todo 
esto en España.

Curiosamente fue aquí 
donde el Gobierno prohibió 
la publicación de la bula pon
tificia y cuando por fm dio 
luz verde, ante las protestas, 
se hizo con esta acotación: 
"Sin peijuicio de las leyes, re
glamentos y demás disposi
ciones que organizan en la 
actualidad o arre^en en lo 
sucesivo el ejercicio de la li
bertad de imprenta y de la 
enseñanza pública y privada^ 
y demás leyes del Estado...” 
Posteriormente otro ministro 
dio por "testadas y preteri- 
'das” la cláusula citada.

EI próximo 26 de diciem
bre se cumple un siglo de la 
muerte de Santa Vicenta Ma
ría López y Vicuña, funda«^ 
ra de las Religiosas de María 
Inmaculada, presentes en Pa
lencia desde 1945. Hay otras 
21 congregaciones femeninas 
en cuyo título se alude a la 
Inmaculada, así como tres 
masculinas, una de las cuales 
(Misioneros de la Inmacula
da Concepción, más conoci
dos como Lourdistas) traba
jaron unos años en San Ce
brián de Campos.

JJ- Hoyo# SJ’
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a
Luz documental sobre el arte
palentino en un siglo oscuro
«La arquitectura del siglo XVI en la provincia de Palencia», 
de Miguel Angel Zalama, editado por la Diputación
Gonzalo ORTEGA ARAGON

Hace ya algunos meses que la 
Diputación Provincial, a través 
de su Departamento de Cultura, 
publicó el libro sobre ”La arqui
tectura del Siglo XVI en la pro
vincia de Palencia”, obra del 
profesor Miguel Angel Rodrí
guez Zalama. Al ser otro libro 
clave en la historia del arte pa
lentino, no queremos, tras una 
reposada y deleitosa lectura, de
jar pasar la oportunidad de dar 
cumplida noticia de la publica
ción.

CONTENIDO

En la Introducción, el profesor 
Zalama presenta una panorámi
ca general del quehacer arquitec
tónico de la provincia de Palen
cia, no demasiado resaltante en 
este siglo XVI, por diversas cau
sas sociales. Recalca el escaso ca
rácter innovador de los maestros 
que trabajaron en nuestra tierra, 
lo que hizo que las formas tardo
góticas se mantuvieran buena 
parte de la centuria, hasta la apa
rición del clasicismo renacentis
ta en las últimas décadas, tardía 
recepción de los modos ya am
pliamente desarrollados en otras 
provincias.

Expone después el marco geo
gráfico y social de la Palencia del 
siglo XVI, el desarrollo de la 
construcción y las características 
de la arquitectura religiosa que 
se llevará a cabo durante el pe
riodo, con arranques en la tradi
ción medieval para llegar a una 
tardía concepción clasicista.

A continuación inserta 67 mo
nografías sobre otros tantos edi
ficios eclesiásticos, construidos' 
en parte o en su totalidad duran
te ese siglo XVI: Son iglesias y 
conventos de Ampudia, Amus
co, Astudillo, Autilla del Pino, 
Autillo de Campos, Baltanás, 
Baquerín, Barrio de Santa Ma
ría, Báscones de Valdivia, Bece
rril de Campos, Belmonte, Boa
dilla de Rioseco, Capillas, Ca
rrión, Castrejón de la Peña, Cas- 
trillo de D. Juan, Castromocho, 
Cervera, Cevico de la Torre, Co
bos de Cerrato, Cordovilla la 
Real, Dueñas, Frechilla, Frómis
ta, Fuentes de Nava, Grijota, 
Itero de la Vega, Lantadilla, Ma
gaz, Mazariegos, Mazuecos, Me
neses, Monzón, Palencia capital, 
Palenzuela, Paredes de Nava, 
Piña de Campos, Ruesga, Sali
nas de Pisuerga, Santoyo, Taba
nera de Cerrato, Támara, Tarie- 
go, Torquemada, Villahán, Vi
llalobón, Villamuriel y Villoldo.

Seguidamente se da noticia de 
otras obras de menor significa
ción, bien por tratarse de iglesias 
de escaso interés artístico, bien 
porque sólo constituyen estas 
obras una parle del edificio.

obras más singulares de nuestra arquitectura del siglo XVI
^ torre de la iglesia de San Miguel, de Ampudia, es una de las

construido en su conjunto en 
centurias anteriores o posterio
res.

Se insertan después las biogra
fías de los más importantes ar
quitectos y maestros de obras 
que actuaron en nuestra provin
cia en el siglo XVI. En la nómina 
aparecen nombres de segundo 
orden junto a maestros de presti
gio universal, como Rodrigo Gil 
de Hontañón, Juan de Escalante, 
Juan de Nantes, Diego de Praves 
o Bartolomé Solórzano.

El texto se cierra con un dic
cionario de canteros que trabaja
ron en nuestra provincia duran
te esa centuria, una relación de 
fuentes documentales y biblio
gráficas y los índices onomásti
cos y toponímico de los conteni
dos de la publicación.

Con el texto se intercalan nu
merosos planos de las iglesias es
tudiadas y al final se incluyen 
174 fotografías, que muestran 
algunos de los aspectos más des
tacados de los edificios estudia
dos.

ESCLARECIMIENTO 
ARTISTICODEUNSIGLO

Esta obra viene a seguir y 
completar el panorama artístico 
palentino, ya estudiado por 
otros autores en diversos perio
dos. Y viene precisamente a es
clarecer documentalmente todo 
el quehacer arquitectónico de un 
siglo poco conocido y a veces 
confundido. Confusión que se 
produce por esa ya aludida tar
día recepción de las innovacio
nes renacentistas en nuestra pro
vincia y por el mantenimiento 
de formas medievalistas ya en 
otros lugares abandonadas. Eso 
ha hecho que algunas alribucio- 
ne ”a ojo” fueran erróneas, cuan
do se intenta hacer tabla rasa

cronológica de fórmulas y esti
los.

El profesor Zalama ha rastrea
do y captado la noticia sobre el 
tema en los archivos locales y 
provinciales y ha rebozado los 
datos con otros saberes más am
plios. Así ha podido montar sus 
monografías, no sólo con crite
rios y apuntes locales, sino en
marcadas dentro de un contexto 
más general, sacando de todo 
ello conclusiones comparativas 
y peculiares.

Con todo ese caudal docu
mental, el autor ha construido 
un texto escueto, concreto y cer
tero, desentrañando los pasos y 
las vicisitudes de las construc
ciones, sus artífices y su valora
ción artística. Delimitando tra
mos de construcción y poniendo 
real cronología a obras, restaura
ciones, añadidos y reconstruc
ciones. Con lo que se da luz a esa 
amalgama de estilos y pegados 
que presentan algunas iglesias, 
muy difíciles de concretar en 
fórmulas y tiempos.

La serie biográfica de los 
maestros de obras y los datos so
bre los canteros vienen también 
a ofrecer un panorama laboral 
artístico en nuestra provincia 
durante ese siglo. Y otros mu
chos datos de carácter económi
co y social completan una visión 
pormenorizada del desarrollo 
del arte y sus concomitancias en 
Palencia, en un siglo de inciertas 
perspectivas en muchos aspec
tos.

Una obra que hay que agrade
cer al celo investigador del pro
fesor Zalama, cuyo texto, que 
curiosamente presenta ciertas 
deficiencias sintácticas, es un re
corrido placentero y ávido, lu
minoso complaciente.

Series biográficas de 
grandes personajes en la 
Editorial Espasa-Calpe

La Editorial Espasa-Calpe ha iniciado recientemente la publica
ción de dos series de biografías, en volúmenes de magnífica presenta
ción y esmerada impresión.

Una de las series se subtitula "Perfiles de siempre” y está dedica
da a los personajes que configuran nuestra cultura. La otra serie, 
"Nuestro tiempo”, ofrece los perfiles biográficos de los grandes per
sonajes de nuestra época.

He aquí algunos de los tomos publicados:

“FREUD, EU MISTERIO DEL ALMA”, de Georg Markus

Se presenta ésta como la mejor biografía del padre del psicoaná
lisis, en el cincuenta aniversario de la muerte de Freud.

El periodista e historiador vienés Georg Markus consigue un 
relato ameno, documentado y asequible de la vida del genial médico, 
con toda su peripecia humana y científica, sus dudas, sus logros y sus 
dificultades. Una biografía de resaltante grafismo, realista y analíti
ca, que historia una época y sus avances científicos, a través de un 
personaje clave, entroncado en amistad y relaciones con el gran 
mundo de finales del siglo XIX y principios del XX. Por ello, su 
lectura resulta sencillamente fascinante a base de estar sembrada de 
curiosidad e interés.

“MARGARET THATCHER, INTERIOR DE MUJER”, de Andrew Thomson

A lo largo de 19 capítulos y más de dos centenares y medio de 
páginas Andrew Thomson, cercano colaborador de Margaret That- 
cher, nos ofrece una biografía humana y política de la ”Dama de 
Hierro”, más de una década al frente del Gobierno británico y en 
estos días sorprendente noticia tras su anunciada renuncia.

El libro perfila el carácter dinámico y firme de esta mujer, que 
con tesón e inteligencia, llegó a las más altas cimas sociales y ha sido 
uno de los personajes más importantes de la historia mundial de los 
últimos años. Una mujer que rompió moldes y, con una sinceridad 
arrolladora, consiguió marcados logros políticos, hijos de sus irre
nunciables principios y convicciones.

“BECQUER, LEYENDA Y REALIDAD”, de Robert Pageard

El hispanista francés Robert Pageard, que ya publicó una edi
ción crítica de la leyendas becquerianas, nos entrega, sin duda, la 
más completa y actualizada biografía del poeta español.

Este libro constituye la obra cumbre de Pageard como hispanis
ta y a ella ha dedicado mucho años. Con más de seiscientas páginas, 
que rastrean y captan la andadura humana y la creación literaria de 
Bécquer, una de las cumbres de nuestra literatura. Así, pues, junto a 
un cúmulo de datos biográficos, contrastados y documentados, hay 
también en esta obra un profundo y minucioso análisis literario de 
las polifacéticas creaciones becquerianas.

“VAN GOGH, LA LUZ ENLOQUECIDA”, de Ken Wilkie

En el centenario de la muerte del genial pintor holandés, el 
periodista escocés Ken Wilkie, biógrafo de otros artistas, nos ofrece 
un completo cuadro de la vida y la obra de Van Gogh, a través de 
testimonios, entrevistas, visitas y documentos, recogidos, vividos y 
estudiados a lo largo de 17 años.

El lomo incluye la reproducción, en blanco y negro y en color de 
las más importantes creaciones de Van Gogh, que este año ha estado 
de moda en todo el mundo, por la exposición y venta multimillona
ria de sus cuadros, revalorizadt» en el centenario de la muerte del ar
tista.

“EUGENIA DE MONTIJO”, de William Smith

Una pormenorizada y documentada biografía de la emperatriz 
Eugenia, española, hija de los Condes de Teba, nacida en Granada, 
que llegó al trono francés al desposarse con Luis Napoleóp III en 
1853. Veinte años duró su matrimonio imperial. Y tras la inesperada 
muerte de su esposo, en 1873, aún sobrevivió largos años, llegando 
casi a centenaria. Una vida, pues, romancesca, casi legendaria, entre 
la gloria y la tragedia, que participó de los grandes acontecimientos 
políticos del siglo XIX y que constituye, en sí, un camino apasionan
te.

El profesor William Smith, que ya biografió a Napoleón III, 
logra aquí dilucidar las personalidad y el recorridoJiumano de Euge
nia de Montijo, para lo que ha podido consultar archivos inéditos, 
familiares y oficiales. Este trabajo le ha valido a su autor un premio 
importante en las letras francesas.

Gonzalo ORTEGA ARAGON
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El torero Ortega Cano, 
peregrino hacia Santiago
Fue recibido por una representación de la Diputación

El burgalés Fernando Torres, 
campeón de Castilla y León 
de Caza Menor con perro
Los representantes palentinos no se 
clasificaron para la fase interautonómica

Femando Torres Abad, un jovencísimo y futura promesa de la 
caza deportiva, logró adjudicarse con siete perdices y una liebre, el 
III Campeonato de Castilla y León de Caza Menor con Perro, cele
brado el pasado sábado en el coto social de "Los Oteros" (León).

El campeonato resultó brillante por la contrastada calidad de los 
diecinueve participantes, quienes tuvieron que luchar con un día 
infernal para la práctica de la actividad cinegética por el intenso frío, 
fuerte viento, lluvia y nieve.

Establecida la clasificación general, tras la llegada de todos los 
participantes, ésta quedó de la siguiente forma:

Ortega Cano y Angel Fernández Macho posan en el Mesón de Los Palmeros de Frómista

EI matador de toros José Orte
ga Cano viene recorriendo desde 
hace más de 15 días el Camino 
de Santiago, devoto peregrino 
que, como otros muchos en la 
historia, trata de serenar su espí
ritu levantándose al alba para 
caminar diariamente hacia 
Compostela y poslrarse ante el 
Apóstol.

A su paso por la localidad de 
Frómista, fue recibido por la 
Diputación Provincial, concre
tamente por el diputado respon
sable de la plaza de toros palenti
na, Angel Fernández Macho, 
con quien compartió una cena

en la Hostelería los Palmeros, 
degustando productos de la tie
rra castellana, no sin antes cono
cer la joya románica de San Mar
tín.

A los postres, le fueron entre
gadas algunas publicaciones, 
guías y tallas que le identifiquen 
con Palencia y su provincia.

A Ortega Cano le acompañan 
su inseparable peón de confian
za, Ibáñez, y otros amigos, ha
ciendo el recorrido aproximado 
de 20 - 25 kilómetros diarios.

Hemos de hacer constar sus 
palabras de agradecimiento a 
Palencia, enviando, un saludo a 
todos los palentinos y admiran
do la serena belleza de estas tie
rras, en las que "en algún mo
mento, dijo, en la soledad de la 
mañana me sentía el dueño ab
soluto”. También transmitía un 
saludo al presidente de la Dipu
tación, de quien sabe que es ad
mirador de su toreo, y repitió su 
agradecimiento a la Diputación 
por haberle ofrecido este sencillo 
pero importante requerimiento.

Buen viaje, amigo, que se 
cumplan tus deseos y te espera
mos en la feria de San Antolín.

Campeón 1990; Femando Torres Abad, de Burgos, con 3.725 
puntos. 7 perdices y 1 liebre.

Subcampeón: Antonio Llorente García, de Segovia, con 3.575 
puntos. 7 perdices y 1 liebre.

3 ® Luis María Septién Hoyos, de Burgos, con 3.525 puntos. 7 
perdices.

4 .® José A. Blanco Sanz, Valladolid, 2.925 puntos. 6 perdices.
5 .® José Mariano Prieto Arribas, Soria, 2.650 puntos. 4 perdices, 

2 liebres y 1 paloma.
6 .® Gerardo Lozoya García, Valladolid, 2.375 p. 4 perdices, 1 

liebre y 1 paloma.
7 .® Vicente Rodríguez Cortés, Avila, 2.375 p. 4 perdices, 1 co

dorniz y 1 paloma.
8 .® Pedro Bravo Linares, León, 1.875 p. 4 perdices y 1 liebre.
9 .® Alvaro Jiménez Ortega, Avila, 1.725 p, 3 perdices y 1 lie

bre.
10 .® Angel Herranz Aparicio, Segovia, 1.325 p. 3 perdices.
11 .® Francisco Javier García López, Salamanca, 1.250 p. 2 per

dices y 1 liebre.
12 .® José Luis Niño Carrascal, Palencia, 1.125p. I perdizy21ie- 

bres.
13 .® Sebastián Rivas Redondo, Zamora, 750 p. 1 perdiz y 1 lie

bre.
14 .® Francisco Alvarez de la Lama, Palencia, 600 puntos. 1 per

diz y 4 palomas.

Los nueve primeros clasificados, el próximo sábado, en Tineo 
(Asturias), participarán en la semifinal del Grupo 1 del Campeonato 
de España en competición con los representantes de las Comunida
des Autónomas de Galicia, Cantabria, Asturias y La Rioja. De esta 
semifinal del Campeonato de España se clasificarán cinco cazadores 
para la final del Campeonato de España que este año tendrá como 
escenario, el próximo día 15 de diciembre, los campos castellanos de 
Nava del Rey (Valladolid).

Telefónica inauguró dos 
nuevas zonas urbanas en 
Torremormojón y Villerías

En días pasados. Telefónica 
ha puesto en servicio dos nuevas 
zonas urbanas telefónicas, con
cretamente en las localidades pa
lentinas de Torremormojón y 
Villerías.

Desde esje momento, todos 
los vecinos que en su día lo soli
citaron, pueden disponer de telé
fono en sus propios domicilios, 
con acceso directo a la Red Au
tomática Nacional e Internacio
nal en las mismas condiciones 
que cualquier otro usuario.

EN VILLERIAS

Estas dos nuevas zonas urba

nas son resultado, en el caso de 
Villerías de Campos, del cumpli
miento por Telefónica del Plan 
Básico, que se rige para su apli
cación por el Real Decreto 2248/ 
84 de 28 de noviembre, que esta
blece distintas fases para la cons
titución de N.Z.U., según el nú
mero de habitantes. Villerías de 
Campos pertenece a la tercera 
fase, que corresponde a entida
des de población entre 100 y 200 
habitamtes.

EN TORREMORMOJON

En el caso de Torremormojón, 
su constitución obedece al con
venio suscrito en octubre de 
1989 entre la Junta de Castilla y

León, Diputación Provincial y 
Telefónica, para la extensión del 
servicio telefónico en el medio 
rural, dentro del marco también 
del ya citado Decreto, que abrió 
cauce legal a la colaboración de 
Comunidades Autónomas y 
Diputaciones u otros organis
mos con Telefónica, para acele
rar la extensión del servicio, lo 
que está permitiendo, gracias al 
esfuerzo de estas entidades, que 
habitantes de las áreas rurales, 
como ahora esta localidad, vean 
cubierta una importante necesi
dad como es el teléfono, mucho 
más rápidamente, con un ade
lanto de varios años a lo previs
to, mejorando así, indudable
mente, su calidad de vida.

0
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Alfonso IZQUIERDO LAGU- 
-----------------------------------------

Este nuestro Castillo de la 
Mota, es algo así como el centro 
y lá médula de la Villa de Astudi
llo. Nadie sabe a ciencia cierta, 
pero todos los estudiosos e histo
riadores que trataron sobre di
cha fortaleza no precisan la fe
cha de su origen y mucho menos 
la fecha de su construcción. Se 
habla y se comenta que fuera de 
origen prerromano, cosa que a 
mí, por ejemplo, me parece im
posible porque su edificación se 
configura a través de sus ruinas, 
más bien en la alta Edad Media 
que fue cuando proliferaron en 
Castilla y en multitud de pobla
dos, en aquellos tiempos, cuaja
dos de guerras intestinas en el 
territorio de nuestra geografía 
peninsular; y de ahí que su ori
gen, sea el de tantas fortalezas 
que surgieron en nuestro mapa 
hispano.

Téngase en cuenta que este 
Castillo de la Mota fue atacado 
en el siglo XV por el monarca 
Juan 11 en el verano del año 
1.445, cuando -tras la batalla de 
Olmedo- tomaron Astudillo, 
abriéndoles las puertas, del pue
blo aunque el castillo no quiso 
rendirse por estar del lado del 
Don Juan de Tovar, Señor de la 
villa. El rey, que residía en su 
palacio, mandó colocar en lo 
alto de la puerta almenada de 
San Martín una "bombarda” 
desde donde bombardeaba el 
castillo. El alcaide de tal castillo 
tuvo la mala fortuna de lanzar 
una "ballesta de garrucha", 
cuando el propio rey paseaba 
por la huerta de su palacio y casi 
hiere al monarca, lo que produjo 
que éste mandase atacar a sangre 
y fuego la fortaleza. Así fue to
rnado el castillo y su alcaide Be- 
teta descuartizado y muerto con 
el suplicio de ser "hecho cuar
tos” como asegura la historia.

Todo esto ocurría en el verano 
de 1.445, después, naturalmen
te, de la muerte del rey Pedro I 
en Montiel, a manos de su her
manastro el bastardo Enrique de 
Trastamara, así como de la 
muerte de la reina Doña María 
de Padilla en I.361, antes del di
cho asesinato del rey su esposo a 
manos de su hermanastro.

El referido ataque del Castillo 
de la Mota puede afírmarse, con 
seguridad, que se llevó a efecto 
por los asaltantes, por la parte 
sur de la fortaleza, es decir, por 
la parte que mira hacia el Monte 
y que aún hoy se denomina "el 
Cotorrón”, donde actualmente 
existe el "repetidor” de Televi-

Subterráneo ei iuna caUe de AstudiHo

EL VIEJO ASTUDILLO
Una visión ilusionada del Castillo de la Mota

Su fantástico subsuelo con pasadizos, 
bodegas, pozos y leyendas

Tal vez fuese posible su restauración

Dibujo que reconstruye en Castillo de la Mota, de Astudillo

sión, porque por esa zona llega
ba el monte de encinas, que aún 
pertenece a Astudillo. Sin olvi
dar que aunque hoy está repo
blado por abetos (desde hace es
casos años) en épocas anteriores 
fue un tupido monte de encinas, 
donde, precisamente, aún se co
noce y se visita la famosísima 
"Cueva de la Mora” de época re
motísima y de la que existen 
también curiosas leyendas.

Pues bien, en aquellas fechas 
del siglo XV en que se atacó y 
tomó la fortaleza de la Mota, su. 
entrada principal y correspon
diente foso, daba a la actual ca
rretera, hoy de circunvalación 
que va desde la fuente del "Ahi
jón” hasta la "Gasolinera”, pero 
cuando tal carretera no existía, y 
el monte llegaba hasta las proxi
midades del castillo.

Desde tales lugares fue asalta
da la fortaleza. Que estaba este 
castillo muy cerca del monte nos 
lo dice la propia historia escrita, 
cuando nos refiere que desde el 
arco de San Martín existía una 
distancia de una tirada de piedra 

para alcanzar el monte. Además 
de la existencia del foso del casti
llo lo demuestra la versión y la 
realidad de la visión de "las 
huertas” que proporcionaban el 
agua correspondiente a tal arti
lugio defensivo.

Una vez que el CastiUo se rin
diera, trás su toma con estrepito
sa derrota, es triste reconocer 
que con el tiempo la mayor parte 
de sus enormes piedras, que que
daron en pie, fueron paulatina- 
menlejetiradas por el pillaje de 
las gentes para ser utilizadas en 
la construcción de casas y edifi
cios populares. Lo que ha contri
buido a que, de aquella fortale
za, no se conserve hoy lo poco 
que persiste del castillo, que fue 
cumbre y centro del bastión de 
Astudillo.

Todas estas cosas han produ
cido que naciera en nosotros la 
ilusionada visión de reproducir 
la fantástica figura del CastiUo 
de la Mota. Y como todo es posi
ble en nuestra modernidad, he
mos podido atrevernos a presen
tar unas figuración del castiUo 
primitivo amparándonos en los 
datos fotográficos de que dispo
nemos al presente.

Sería una ilusión maravillosa 
poder reconstruir y restaurar la 
fortaleza primitiva ya que todo 
sería cuestión de hacer el esfuer
zo de reservar unos millones y 
una buena dirección técnica 
para Uevar a cabo esta obra colo
sal y primorosa que ensalzaría el 
nombre del propio AstudiUo.

Debe tenerse muy en cuenta 
que el ancestral Castillo de la 
Mota guarda misterios no descu
biertos porque, como su nombre 
indica, la fortaleza está construi
da sobre una "mota”, altura que 
domina el pueblo, y que este 
montículo, cumbre o alcor, fue 
la base que sustentaba el castillo. 

pero que, bajo él, se guardan 
unas galerías subterráneas que 
son un verdadero laberinto que 
hoy se destina a simples bodegas 
donde, popularmente, se alma
cena el vino.

Si se estudiase este colosal la
berinto, se podrían entrever las 
comunicaciones internas que 
guardan entre sí y que, año tras 
año, siglo tras siglo, se fueron pa
sando estos pasadizos entre los 
vecinos propietarios de tales bo
degas. Pero, además, nótese 
cómo se han ido descubriendo 
hace muy pocos años estos pasa
dizos, sótanos o subterráneos 

Muerte de San Martín en la antigua muralla. Desde aquí se 
bombardeó el CastiUo de la Mota

que llegaban hasta el subsuelo de 
las propias calles de la villa fa
bricados con arcos de piedra y 
perfectamente dirigidos desde el 
fondo de ellas hasta el propio 
castillo. Prueba de eUo, están las 
galerías descubiertas entre casas 
situadas en la actual calle de 
"María Auxiliadora” (en una vi
vienda que habitó el enterrador) 
y cuyo dibujo ilustra esta infor
mación... Son todas estas cosas 
claras pruebas de la entraña del 
famoso Castillo de la Mota.

Estas circunstancias y otras 
muchas, dieron también lugar a 
curiosas leyendas, como es, en
tre otras, que desde el dicho cas
tillo haya un pasadizo que va 
desde él hasta el río Pisuerga, 
que por lo menos tendría unos 
dos kilómetros de distancia y 
que serviría de salida secreta y 
de urgencia desde el recinto 
amurallado de la Mota hasta el 
río. Y nótese que no sería con el 
único objeto de servirse de agua, 
sino como camino de huida o de 
entrada para socorro estrátegico 
de la fortaleza. Claro está que es
tas noticias son legendarias, pero 
no hay que perder de vista que 
tales noticias o leyendas tienen 
un origen real aunque luego, con 
el paso del tiempo se transfigu
ran, quedando así en la mente de 
las gentes, por la tradición.

La sugerencia de una posible 
restauración del CastiUo de la 
Mota de Astudillo es una idea 
que desde una suposición que 
parece fantasmagórica puede ha
cerse realidad si se creara una or
ganización por fuerzas popula
res que moviese esta vindica
ción, centrando sus demandas a 
través del Ayuntamiento, de la 
Diputación Provincial y la Junta 
de Castilla-León, sin olvidar Be
llas Artes, la Asociación de Ami
gos de los Castillos y otros efecti
vos como entidades financieras, 
como son la Banca, Cajas de 
Ahorros, etc.

Quede, pues, esta visión ilu
minada de nuestro ancestral 
Castillo de la Mota y sobre esta 
visión fundamental, ese más alto 
deseo de levantar la vital recupe
ración del actual Astudillo.
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Campeonato del Mundo de Ajedrez

Tablas en una partida a la antigua
Lyon (Francia). (Efe).

El soviético Gary Kasparov, 
campeón del mundo y su com
patriota, el aspirante Anatoly 
Karpov, acordaron ayer tablas 
en la decimocuarta partida del 
Campeonato del Mundo de 
Ajedrez que se disputa en esta 
ciudad del suroeste francés.

La partida, que quedó apla
zada el lunes después de cinco 
horas de juego y 40 movimien
tos, fue jugada al estilo antiguo 
después que Kasparov utiliza
se la apertura Escocesa.

Esta apertura fue llamada así 
después de una partida por co
rrespondencia entre Escocia y 
Londres en 1824, en la que ga
naron los ajedrecistas escoce
ses, y no había sido utilizada 
en un Campeonato del Mundo 
desde 1892 en la partida 19 del 
"match” entre el primer cam
peón del mundo oficial, Wil- 
heim Steinitz, y el aspirante, el 
ruso Mijail Tchigorin.

El campeón, que cuando jue
ga con las piezas blancas pro
cura siempre sorprender a su 
adversario, hizo perder mucho 
tiempo a Karpov que, con una 
frialdad sorprendente, supo 
parar las amenazas y colocar a 
Kasparov contra las cuerdas.

Una partida "romántica” 
con enroques opuestos que 
siempre da lugar a luchas emo
cionantes. Los dos contendien
tes tienen que atacar sin tregua 
su ala contraria y defender, al 
mismo tiempo su rey, de los 
ataques enemigos.

El entrenador Ivic no estuvo presente

Jesús Gil recriminó a sus jugadores 
el mal juego ante el Mallorca
Manifestó su enfado por el planteamiento defensivo

Jesús Gil

Madrid. (Efe).
Jesús Gil, presidente del Atlé

tico de Madrid, recriminó ayer a 
los jugadores del equipo roji
blanco el mal partido que reali

A, KARPOV

No se había llegado aún al 15 
movimiento y la batalla ya es
taba planteada sobre el tablero. 
Karpov se había enrocado lar
go en el noveno movimiento y 
Kasparov lo había hecho por el 
lado contrario unas jugadas 
más tarde.

El aspirante avanzaba su 
peón de torre rey, colocaba su 
dama agresiva cerca del rey 
blanco y dejaba sus tores en la 
retaguardia dispuestas a entrar 
en liza en cualquier momento.

El campeón, sacrificaba un' 
peón para activar su juego, te
ma también su dama cerca del 
rey enemigo y se disponía a 
avanzar sus peones de dama 
que junto con el caballo ame
nazaban la integridad del mo
narca negro.

La lucha estaba planteada 
desde el principio como en la

zaron el pasado domingo en Ma
llorca durante el transcurso de 
una reunión en la que no estu
vieron presentes ni Tomislav 
Ivic ni Bernd Schuster.

Gil, que el lunes se reunió con 
el cuerpo técnico del Atlético, 
manifestó a los jugadores su en
fado por el planteamiento defen
sivo y falta de ambición que el 
cuadro rojiblanco demostró en 
Mallorca.

Al término de la reunión, de 
casi dos horas de duración. Fu
tre declaró que se había tratado 
de un cambio de impresiones en
tre presidente y jugadores muy 
importante.

"El presidente nos ha dado 
tranquilidad y confianza para un 
futuro. Se ha hablado del mal 
partido que realizamos en Ma
llorca y se han sacado conclusio
nes para que no vuelva a ocu
rrir”, dijo.

época "romántica” del ajedrez, 
en la que los dos jugadores se 
lanzaban al ataque desde el 
principio dando lugar a bellísi
mas partidas en las que la sor
presa y la imaginación prima
ban sobre la concepción con
servadora del ajedrez moder
no.

En el movimiento 22, Kar
pov amenazaba dar mate en 
una jugada con su cabaUo, lo 
que obligaba al azerbayano a 
cambiar una de sus torres por 
el modesto corcel.

Pero unos movimientos des
pués, fue el aspirante el que 
tuvo que abrir sus líneas para 
dar un respiro a su rey que se 
siente amenazado por la reina 
y el caballo blanco.

El "torna y daca” es conti
nuo. Los dos monarcas se sien

Para el portugués estas reunio
nes son importantes. "Es bueno 
que hablemos todos y aclaremos 
las cosas. Estamos todos uni
dos”.

Por su parte el brasileño Do
nato declaró que la reunión ha
bía sido positiva. "Era bueno ha
blar, ya que hemos jugado muy 
mal frente al Mallorca”.

Según Donato el Atlético jugó 
la primera parte en Mallorca 
”muy atrás y con un solo delan
tero, y esto no puede ser”.

"Hay que jugar con la misma 
mentalidad fuera que en casa, y 
quitar del equipo a los que no se 
dejen la piel, aunque dudo que 
ha^a jugadores que no lo ha
gan”, añadió.

Tomislav Ivic manifestó que 
considera lógico que él no estu
viese presente . en la reunión, 
puesto que ya habló el lunes con 
el presidente rojiblanco.

ten poco seguros y las damas 
tienen que apoyar continua
mente a las piezas defensivas 
sin descuidar el ataque.

En la jugada 35, Karpov de
vuelve la calidad pensando en 
una posibilidad de mate pero 
el campeón se defiende con 
precisión y en los apuros de 
tiempo se repiten jugadas para 
poder llegar al control y apla
zar la partida.

Los analistas de los dos cam
peones se encargan, en la no
che, de estudiar las mil posibi
lidades que se plantean sobre el 
tablero y al no ver posibilida
des de victoria se acuerdan las 
tablas sin reanudar la partida.

De catorce partidas jugadas 
en este Campeonato del Mun
do, doce han acabado en tablas 
por sólo una victoria de cada 
jugador. La igualdad existente, 
sobre el tablero, entre estos dos 
campeones se hace cada vez 
más patente. Son ya 145 las 
partidas en las que se enfren
tan y va a resultar cada vez más 
difícil la victoria de uno de los 
dos campeones.

La decimoquinta partida se 
juega hoy, miércoles, a las 
17,00 (16,00 gmt) y es Karpov 
el que conduce las piezas blan
cas.

Después de la decimocuarta 
partida, campeón y aspirante 
están empatados a siete pun
tos. En caso de empate a doce 
puntos, el campeón conserva el 
título.

Para Ivic el defecto del Atléti
co en Mallorca fue el ”no presio
nar más adelante”.

Sobre la charla de Gil dijo que 
”se han sacado conclusiones. Es 
normal que el presidente quiera 
que salgamos a ganar en todos 
los campos. Estoy de acuerdo en 
todo lo que me ha dicho, ya que 
nadie pensaba que el equipo iba 
a jugar tan mal en Mallorca".

Según el yugoslavo en el Atlé
tico hay jugadores que estaban 
acostumbrados en sus anteriores 
equipos a perder más. "Aquí hay 
que ganar, no vale un empate, y 
hay jugadores que tienen que ha
bituarse a ello".

Ivic manifestó que no teme 
que le destituyan. "Mi moral 
siempre está alta. El puesto de 
entrenador siempre es peligro
so”, concluyó.

Plácido Domingo 
recibió la insignia de 
oro y brillantes del 
Athletic de Bilbao
Bilbao. (Efe),

El tenor Plácido Domingo re
cibió ayer en Bilbao, la insignia 
de oro y brillantes del Ath. de 
Bilbao, de manos de su presiden
te, José Julián Lertxundi, en un 
acto que se celebró en el palacio 
de Ibaigane, sede social del club.

El tenor español aseguró; "Es 
un honor para mí recibir esta in
signia de un equipo de la trayec
toria del Athlétic, que ostenta el 
récord absoluto de Copas y que 
junto a la Real Sociedad, han 
sido los dos únicos equipos que 
le han hecho sombra al Real Ma
drid arrebatándole cuatro copas 
consecutivas, al principio de los 
80”.

"Siempre -continuó- me ha 
gustado el fútbol vasco por la pa
sión y la fuerza con que se juega. 
Espero que muy pronto pueda 
volver a acompañar al Athlétic 
por los campos de Europa, como 
ya lo hice hace años una vez en 
Milán, pero para ello tendrá que 
clasifícarse para la UÉFA”.

Plácido Domingo, afirmó que 
"si no hubiera sido cantante, hu
biera sido futbolista” y finalizó 
diciendo: "guadaré esta insignia 
entre las cosas que más quiero".

Por su parte, Txetsu Lertxun
di, se congratuló de la presencia 
en Ibaigane de tan ilustre perso
naje y de la oportunidad para 
imponerie la insignia de oro y 
brillantes del club, "aunque sé 
que no es hincha del Athlétic, 
pero a pesar de todo, también sé 
que estamos entre sus preferen
cias”.

Plácido Domingo, que presen
tará el-próximo jueves en el Tea
tro Arriaga de la capital vizcaína 
con motivo de su centenario, el 
"Otelo" de Verdi, recibió del ca
pitán del club bilbaíno, Genar 
Andrinúa, una camiseta roji
blanca con el número 9 a la es
palda, en nombre de todos sus 
jugadores.

García Cuervo 
destituido como 
entrenador del 
Spórting de Gijón
Gijón. (Efe).

Carlos García Cuervo fue des
tituido anoche como entrenador 
del Spórting de Gijón por deci
sión unánime de la junta directi
va, en la reunión mantenida por 
los mandatarios gijoneses en la 
sede del club tras más de dos ho
ras de discusión.

Miguel Cabanellas, portavoz 
de la junta directiva, comunicó 
pasadas las diez de la noche, que 
el secretario técnico del club, Ci
ríaco Cano, se haría cargo de la 
plantilla hasta que la directiva 
decida su continuidad o la con
tratación de un nuevo técnico.

Según Cabanellas la decisión 
de destituir a García Cuervo era 
unánime pero "lo que se discutía 
era si éste era el mejor momen
to".

Las razones aducidas por la 
junta directiva para decidir la 
destitución del técnico fue "la 
pérdida de papeles del equipo en 
los últimos partidos y que el áni
mo del entrenador no era el más 
adecuado para continuar al fren
te del equipo”.
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«Entrepinos» de Valladolid acondiciona en 
Magaz unos terrenos de entrenamiento

Fútbol en San Telmo

JORNADA NEGRA
EL GOLF, TAMBIEN EN PALENCIA
Este jueves, el Campeón de España, Manuel 
Piñero, asistirá a su «puesta de largo»

Corlos M. SANTOYO

La dirección del Campo de 
Golf Entrepinos de Vallado- 
lid, ubicado en el término mu
nicipal de Simancas, posibili
tará que los palentinos apren
dan y practiquen este apasio
nante deporte a partir de 
febrero en su propia ciudad.

Ayer, en un almuerzo ofre
cido en “Casa Lucio”, el presi
dente de la entidad. José Par
do Conde, acompañado por el 
consejero Femando Pinedo 
Calvo y el gerente Cristóbal 
Pardo, presentaban el proyec
to a los medios de comunica
ción. Poco antes de ese acto 
oficial que tendrá lugar el jue
ves a las ocho de la tarde, en 
los salones del Hotel Europa 
Centro, con la asistencia del 
actual Campeón de España de 
Golf. Manuel Piñero, con 
quién estará un entusiasta afi
cionado: Juan Antonio Corba
lán, jugador del Fórúm Filaté
lico de Baloncesto.

se tanto los golpes cortos como 
esos otros a 250-260 metros.

“Entrepinos" desea volcarse 
sobre todo con los niños, aun
que esa Escuela de Golf tam
bién va dirigida a los mayores. 
En el lugar de entrenamiento 
estará disponible el material 
que se precisa, bien para com
prarlo o aiquilarlo. Facilitán
dose asimismo los “calderos” 
con 40 bolas para practicar, a 
100 pesetas cada uno (se nece
sitan dos para entrenar una 
hora).

También habrá profesorado 
para impartir esos cursillos de 
conocimientos básicos, que 
costarán entre 5.000 y 6.000 
pesetas.

No se puede catalogar como bueno el fin de semana futbolístico 
para los equipos pertenecientes a la Ciudad Asistencial San Telmo al 
haber logrado sólo el triunfo el equipo infantil en la cuarta jomada 
de los Juegos Escolares. Los benjamines, con un equipo con la mayo
ría de los jugadores por debajo de la edad, caía derrotado ante el 
conjunto de la Escuela Municipal por 3-0 en un gran partido del 
chaval Diego, autor de los tres tantos. Los de Eduardo jugaron un 
aceptable encuentro ante un rival superior, pero dando muestra que 
en el equipo más pequeño hay cantera para el futuro. Este torneo, 
organizado por el Patronato, en el cual los santelmistas lograron la 
tercera plaza, ha servido para que todos ellos jueguen por primera 
vez al fútbol.

Manuel Piñero, Campeón 
de España de Golf, estará 
el jueves en Palencia

EN FALENCIA

ENTREFINOS

El Campo de Golf Entrepi
nos se inauguraba este mismo 
año diseñado por el propio 
Manuel Piñero. Sus caracterís
ticas principales son las si
guientes: 18 hoyos. Par 69. 
Lago artificial de cuatro millo
nes de litros, más de 1.000 ár
boles plantados y 5.100 kiló
metros de recorrido. Dispone 
asimismo de otra serie de ser
vicios, como cafetereía, res
taurante, salas de estar, sala de 
juegos, biblioteca y salón TV, 
vestuarios y tienda de golf. 
Como corresponde a un im
portante club social, a lo que 
se unen pistas de tenis, pistas 
de paddle-tenis, piscinas, am
plios jardines y campo de en
trenamiento de golf. Todo ello 
funcionando al completo a 
partir de primavera. La Socie
dad organiza además activida
des, con mención especial a 
los campeonatos y cursillos 
del deporte que nos ocupa.

La acogida en Valladolid ha 
sido excelente ya que cuenta 
con 400 socios, de los 500 pre
vistos de cara a consolidarse, 
así como con más del 50 por 
100 de las licencias federati
vas de la región.

El volumen económico de la 
inversión asciende a 500 mi
llones de pesetas que el grupo 
promotor pretende cubrir a 
través de las aportaciones de 
esos 500 socios-propietarios 
que tiene previsto admitir. Be
neficiándose también de todos 
los servicios anteriormente ci
tados sus familiares directos.

Cristóbal Pardo, después de 
culpar cariñüsamenie al Doc
tor Ignacio Crespo Brunel. 
“Pitu” para los amigos, de la 
idea de extender a Palencia las 
metas trazadas por el Club En
trepinos en Valladolid, desta
caba el auge que está adqui
riendo en Caslilla y León este 
joven deporte. Hace un año no 
existía campo alguno y aclual- 
menlé, aparte del de “Pucela”. 
se han instalado dos en Sala
manca y Valladolid habiendo 
actualmente otros en cons
trucción.

En nuestra ciudad pretende 
crear una Escuela de Golf. 
Para ello está acondicionando 
unos terrenos ubicados en Ma
gaz de Pisuerga, junto al hotel 
Europa Centro, donde profe
sionales en la materia imparti
rán enseñanzas. Ayudando 
tanto a los iniciados como a 
los que deseen conocerlo en 
profundidad partiendo de 
cero. Y esos terrenos, en los 
que acaba de plantarse la hier
ba, serán presentados el jueves 
por Manuel Piñero a esos cien
tos de palentinos a los que se 
ha cursado la correspondiente 
invitación para que entren de 
llene en este mundillo que sin 
duda les apasionará antes de 
ese paso final al Campo “de 
verdad” de Simancas.

Lógicamente, en Palencia 
sólo habrá campo de entrena
miento. Conmcretamenle tres 
hectáreas de superficie -ideal 
para la iniciación- con una 
pista rectangular de 100 me
tros de ancho por casi 300 de 
lai^o. Donde podrán ensayar

¿ELITÍSMO? NO, GRA- 
aAS

Una vez terminada esa eta
pa de aprendizaje en el campo 
de entrenamiento de Magaz 
podrá darsc el siguiente paso: 
la práctica en serio en un au
téntico campo de golf como el 
de Entrepinos.

Según Cristóbal Pardo, la 
fama de depone elitista debe 
desterrárse ya que una equipa
ción completa puede adquirir
se por 60.000-70.000 pesetas y 
dura toda la vida. Apañe, cla
ro está, habrá que abonar el 
alquiler de la instalación de Si
mancas. Para esos socios-ac
cionistas y sus familias, que 
han abonado un millón de pe
setas, el coste posterior es tes
timonial. Para el aficionado 
“de a pie" asciende a 5.000 pe
setas por día pudiendo reali
zar un recorrido completo (en
tre cuatro y cinco horas, con 
18 hoyos y 40 hectáreas de te
rreno).

Los responsables de “Entre
pinos” aseguran que en Falen
cia hay afición. Y saben que 
aparte de los vecinos que lo 
practican en su Campo de 
Golf -el campeón del torneo 
Opel ha sido nuestro paisano 
Victoriano Cesteros- hay 
otros muchos que lo hacen en 
plan amateur en fincas priva
das acondicionadas mínima
mente a tal efecto. Por eso 
mismo confían que su iniciati
va reciba una gran acogida. 
Tanto de particulares como de 
esas instituciones a las que se
guramente se solicite colabo
ración para la puesta en mar
cha de la Escuela, lo que con
llevaría que los alumnos más 
pequeños pagasen una canti
dad todavía menor a la actual
mente estipulada, muy por de
bajo de la de los mayores al 
objeto de cumplir con esa 
meta de promocionar desde la 
base el golf.

Los alevines jugaban este mismo torneo, perdiendo sorprendente
mente con la Escuela Municipal por 1-0. aunque su pase a la final del 
mismo parece asegurado. Una hora después jugaban uri cuarto en
cuentro en los Juegos Escolares perdiendo por 0-4 ante el San Juani
llo, en un choque extraño al figurar el marcador con 0-0 a 10 minutos 
de la conclusión.

Aprovechando el descanso de los cadetes en la competición de los 
Juegos Escolares varios de sus jugadores pasaron al primer equipo 
juvenil que tenía un difícil choque ante el San Antonio en Viñalta. 
Los santelmistas no tuvieron fortuna perdiendo en el último minuto 
por 1-0 partido y liderato. No mereció la derrota, aunque tampoco el 
triunfo, el cuadro que dirige Pastor, que alineó a Jesús, Roberto 
(Julio), Esteban, David, Alvaro (Félix), Alberto, Eduardo, Emilio, 
Sebastián, Javi (Landa) y Paniagua.

Sólo los infantiles se salvaron de la aciaga jomada. Así. tras el 
inmerecido tropiezo ante la Peña Castilla, los santelmistas se enfren
taron en la Ciudad Asistencial a un combativo San Juanillo que 
juega y deja jugar. Los locales vencieron 5-2 en un entretenido y 
disputado encuentro sólo enturbiado con la rigurosísima decisión 
del colegiado a expulsar a un jugador por una entrada sin intención, 
como todos reconocieron...salvo el árbitro. Carlos Borja (2). Rodrigo 
(2) y Rubén materializaron los goles de un San Telmo que alineó a 
Carlos. Sergio, David, Kako. Juan, Ricardo, Rubén, Toño, Carlos- 
Borja. Agustín y Rodrigo. También jugaron Kiko, Fernando, Raúl y 
Fran.

Liga Provincial 
Juvenil ele Fútbol

Resultados y clasificación

San Antonio-San Telmo............................................1-0
VüIamuriel-Aguilar.......................................................3-2
Peña Castilla-Venta de Baños .................................. 1-4
Cristo Atco.-Guardo.................................................2-0
Palencia-Velilla............................................................ 0-1

DESCANSO; Baltanás

CLASIFICACION

J. G. E. P. GF. GC,*Ptos.

Palencia ...................
Venta de Bailos . ...
San Telmo ...............
San Antonio ...........
Cristo Ateo...............
Aguilar .....................
P. Cast. Caja-Espala
Villamuriel ...............
Baltanás ...................
Velilla .......................
Guardo >J
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Polémica por un artículo mal entendido

El C.D. Aguilar y la Peña Los Boinas
La Junta Directiva asume el comentario

Carlos M. SANTOYO

La Peña Los Boinas de 
Aguilar de Campoo, a cuyos 
integrantes no tenemos el gus
to de conocer, están molestos 
con el que suscribe por un ar
tículo publicado en estas mis
mas páginas el miércoles 21 de 
noviembre.

Entonces informábamos de 
la carta de dimisión remitida 
por el técnico rojiblanco, Car
los González, a la Junta Direc
tiva y la coherente postura de 
ésta confinnándole unánime- 
mente en el cargo. Y comentá
bamos, atendiendo a las expli
caciones facilitadas por su pre
sidente José Antonio Estabén 
Pajares, que la postura inicial 
del míster se debía a su males
tar con un reducido grupo de 
aficionados que le increpaba 
tras perder con la Medinense. 
¿La frase de la polémica? La 
repetimos integramente: “Lo 
triste de la movida es que 
nace de un nuevo y lógico en
fado de Carlos González. Por
que el pasado domingo algu
nos aficionados locales, que 
solamente se divierten cuan
do las cosas se tuercen debido 
a que actúan como buitres en 
busca de carroña, volvian a 
increpar de forma soez e in
merecida al fenomenal técni
co guardense” Posteriormen
te piropeábamos a los dirigen
tes norteños por mantener a 
Carlos González en el cargo: 
“Unos dirigentes difíciles de 
encontrar en el futbol actual 
ya que la mayoría de sus cole
gas optan por lo fácil, conce
der la razón a los energúme
nos que acuden a los Estadios, 
cargóndose a los entrenado
res, cuando en el caso que nos 
ocupa Carlos González es de 
garantías. Y, si nos apuran, 
un lujo para un equipo norte
ño que ha olvidado el éxito del 
ascenso y su modesta planti
lla 90-91 para afrontar una 
división que no es evidente
mente la Regional Preferen
te”

Pues bien, algún componen
te de esa admirable Peña Los 
Boinas (¿quizás un politiquillo 
local, socio de la misma, dis
puesto a pasar factura a este 
periódico por criticar que su 
Ayuntamiento dejara morir el 
Torneo de la Galleta?) ha enci
zañado el ambiente enviando 
a la Junta Directiva una exten
sísima carta en la que nos lla
ma de todo. Sin venír a cuen
to. Porque, evidentemente, no 
es problema nuestro que se ha
yan dado por aludidos en el 
comentario. Y parece despro
porcionado que hayan dedica
do tanta atención a este redac
tor, acusándole de desestabili
zar al club, proclamándole

José Antonio Estabén Pa
jares, presidente del Agui
lar

“persona non grata”, cuestio
nando su capacidad profesio
nal y un largo etcétera cuando 
se ha limitado a recoger el sen
tir de los responsables de la en
tidad.

Los clubes no se desestabili
zan criticando a los desestabi
lizadores. Sí podrían acusar
me de ello de haber obrado al 
revés. Es decir, criticando al 
entrenador, jugadores o direc
tivos. Mucho más rentable in
formativamente hablando 
pues es lo que suele hacer todo 
el mundo en casos similares...- 
pero hubiese sido injusto. 
Aunque seguramente los que 
ahora poco menos que quieren 
“colgamos” estarían confor
mes con el comentario sin 
pensar que con él sí podía ha
cerse mucho daño a un club 
tan querido como el Aguilar.

También, Ipásmense!, en 
esa carta llena de un rencor 
que no viene a cuento se cues
tiona que dediquemos páginas 
al equipo con un argumento 
sólido: nos encontramos a 100 
kilómetros. Cuando tenía que 
ser justo al revés valorándose 
en consecuencia la atención 
pese a la distancia y a Otras 
múltiples ocupaciones dentro 
de la información deportiva 
provincial.

Repasen, amigos lectores, 
esas frases del miércoles 2.1, 
que al inicio de esta crónica 
recordamos, y juzguen. Se re
coge el sentir de los directivos, 
no se acusa a nadie en particu
lar, se defiende a ultranza al 
club...Pues bien, la Peña Los 
Boinas ha solicitado a la Junta 
Directiva poco menos que mi 
cabeza. Y pensamos sincera
mente que no es lógico. Aun
que no acusamos de ello a to
dos sus miembros pese a fir
mar la misiva. Porque esta
mos convencidos que muchos 
de ellos ni siquiera leyeron en 
su día el artículo de marras. 
Simplemente que alguno, inte
resado en sacarse una espina 
clavada, haobrado guiado por

el corazón convenciendo a sus 
compañeros que Carlos Mar
tín Santoyo es un monstruo 
para el Aguilar. Cuando su 
único pecado es informar...y 
defender al equipo pese a ocu
par el farolillo rojo.

ACLARACION DE LA JUN- 
TA DIRECTIVA

La Junta Directiva del C.D. 
Aguilar, después de analizar 
esa durísima carta de la Peña 
Los Boinas contra el que sus
cribe, en la que solicitaba me
didas contundentes, ha remiti
do a esta Redacción un comu
nicado en el que muestra de 
nuevo su coherencia y saber 
estar. Sin escurrir el bulto, 
ahora que vienen mal dadas, 
después de analizar sus com
ponentes de forma exhaustiva 
ese artículo del día 21 de no
viembre. El texto del mismo se 
lo ofrecemos integramen
te: “Sr. D. Carlos Mar
tín Santoyo, Redactor de 
Deportes de El Diario Pa- 
lentino.-

Estimado amigo: con rela
ción a la crónica del día 21 
de noviembre puedes aclarar 
en esas mismas páginas que 
las declaraciones motivo de la 
polémica desatada son del 
presidente del C.D. Aguilar, 
Don José Antonio Estabén Pa
jares. Sin pensar en ningún 
momento en los integrantes 
de la Peña Los Boinas, que 
siempre se portan correcta
mente animando en todo mo
mento al C.D. Aguilar.

El comentario se refería a 
ciertos señores que en momen
tos adversos es mejor que se 
queden en casa, porque pier
den los nervios. Como tam
bién alguno que se alegra de 
las derrotas del Aguilar para 
poder ellos meterse con el mís
ter y Jugadores. Pero, repeti
mos, en ningún momento iba 
por Los Boinas.

En los momentos difíciles 
es cuando tenemos que estar 
todos unidos. Y ahora es 
cuando más lo necesita el 
C.D. Aguilar. Tu amigo: 
José Antonio Estabén Paja
res”.

Quedan aclaradas por tanto 
dos cosas: contra Los Boinas 
no iba dirigida la crítica...y 
tampoco había sido hecha di- 
rectamenle por ese periodista.

Ojalá las aguas vuelvan a su 
cauce. Dedicándose esta ejem
plar Peña a animar como 
siempre lo ha hecho, máxime 
en estos momentos que el 
equipo atraviesa una delicada 
situación. Porque la nave hay 
que sacaría adelante entre to
dos. Y El Diario Palentino 
aportará su grano de arena 
para que así sea. ¡Aúpa, C.D. 
Aguilar!

FUTBOL ESCOLAR
Resultados y clasificaciones en 
categorías cadete, infantil y alevín

CADETES
GRUPO C
C.F. Palencia A-Seminario Menor.............................3-0
C.D. San Antonio - P.R.D. Castilla A .....................0-2
C.D. Ave Mafia-Cristo Ateo.......................................2-3

DESCANSO: C.D. San Telmo
Clasificación
J. G. E. P. F. C. Ptos.

Cristo Ateo.....................
P.R.D. Castilla A .........
C.F. Palencia A ...........
C.D. San Telmo ...........
C.D. Ave María ...........
C.D. San Antonio ....
Seminario Menor .........

GRUPO P
C.D. Viliamuriel-Castilla y León ................... (no jugado)
C.F. Palencia B-San José .........................................12-1
E.M. Venta de Baños-P.R.D. Castilla B ...................2-0

Clasificación
J. G. E. P. F. C. Ptos.

C.F. Palencia B .............
C.D. Villamúriel ...........
P.R.D. Castilla B .........
E.M. Venta de Baños .
San José ........................ 
Castilla y León (Retirado) O
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INFANTILES
GRUPO C
C.D. San Telmo-C.D. San Juanillo ...........................5-2
C.D. Ave María-P.R.D. Castilla A ............................. 1-2
Seminario Menor-C.F. Palencia A .........................0-10
C.F. Palencia B-Cristo Ateo.................................... 2-5
P.R.D. Castilla B-C.D. San Antonio .........................3-2

Clasificación
J. G. E. P. F. C. Ptos.

C.F. Palencia A ...........
C.D. San Telmo ...........
C.F. Palencia B .............
P.R.D. Castilla A
Cristo Ateo.....................
C.D. Ave María ...........
P.R.D. Castilla B .........
Seminario Menor .........
C.D. San Juanillo .........
C.D. San Antonio . ...
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GRUPO P
E.M. Venta de Baños A-C.D. Castilla Dueñas .... 5-2
Colegio Reparadores-A.D. Las Torres ...................8-1
Colegio Don Orione-C.D. Paredes ...........................3-1
E.M. Villamuriel-E.M. Venta de Baños B ............... 1-3

Clasificación
J. G. E. P. F. C. Ptos.

C.D. Paredes ............... 
E.M. Venta de Baños B 
Colegio Don Orione .. 
E.M. Villamuríel ...........
E.M. Venta de Baños A 
Colegio Reparadores . 
C.O. Castilla Dueñas . . 
A.D. Las Torres ...........
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ALEVINES
GRUPO C
C.D. San Telmo-C.D. San Juanillo ...........................0-4
C.D. Ave María-P.R.D. Castilla A .............................3-2
Cristo Ateo. B-C.F. Palencia A...............................1-10
C.F. Palencia B-Cristo Ateo. A ................................ 3-3
P.R.D. Castilla B-C.D. San Antonio ......................... 1-6

Clasificación
J. G. E. P. F. C. Ptos.

C.F. Palencia A ...........
Cristo Ateo. A .............
C.D. Palencia B ...........
P.R.O. Castilla A .........
C.D. San Antonio ....
C.D. Ave María ...........
P.R.D. Castilla B .........
C.D. San Juanillo .........
C.D. San Telmo ...........
Cristo Ateo. B .............
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GRUPO P
E.M. Venta de Sanos A-C.D. Castíila Dueñas .... 2-1
Colegio Reparadores-A.D. Las Torres ...................3-0
G.E. Fasa-C. San Agustín ..........................................0-7
E.M. Villamuriel-E.M. Venta de Baños B ................1-1

Clasificación 
J. G. E. P. F. C. Ptos.

C. San Agustín ........... 
E.M. Villamuríel ........... 
E.M. Venta de Baftos B 
C.D. Castilla Dueñas . . 
E.M. Venta de Baños A 
Colegio Reparadores . 
G.E. Fasa .......................
A.D. Las Torres
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Se incluyen los tres «kilos» de 
subvención al C.F. Palencia

Más de 208 millones 
de pesetas, 
presupuesto del 
Patronato Municipal de 
Deportes para 1991

El Consejo de Administración 
del Patronato Municipal de De
portes aprobó en su reunión de 
ayer el presupuesto para 1991. 
Asciende a 208.577.417 pesetas 
de los cuales 140.685.180 aporta 
el Ayuntamiento cubriéndose la 
cantidad restante con las tasas.

El 41 por 100 del mismo es 
para los trabajadores del Patro
nato. a los que se ha aumentado 
el sueldo entre el 15 y 17 por 100 
atendiendo a un convenio colec
tivo que les equipara a los em
pleados del propio Ayuntamien
to.

Uno de los puntos más impor
tantes de la reunión se centró en 
la aprobación, sin votos en con
tra, de una subvención de tres 
millones de pesetas al C.F. Fa
lencia. La misma que había 
anunciado en estas páginas el 
concejal de deportes, Sotero Fer
nández Pinilla, suscitando pos
teriormente una fenomenal po
lémica. ¿Los demás clubs capita
linos? Se repartirán tres millones 
de pesetas, a cargo de la Comi
sión de Educación, Cultura, 
Fiestas y Deportes. Teniéndose 
en cuenta categoría, aficionados 
que mueven y, lógicamente, su 
trabajo con la base.

En cuanto a la próxima edi- 
-eión del torneo de baloncesto, 
significar que contará con un 
presupuesto de 8,5 millones de 
pesetas. El anterior ascendió a 
14, pero la diferencia tratará de 
compensarse con la explotación 
publicitaria del Pabellón así 
como la posible presencia de las 
cámaras de televisión. Bien de la 
Española o de las privadas.

Pelota palentina

La «ida» de 
la semifinal de Ffontenis, 
favorable al Club Palentino

En el Campeonato Territorial 
de Frontenis se jugaron el pasa
do fin de semana las semifinales 
de frontenis olímpico, en la que 
se enfrentaban el Club Palentino 
(Fernández y Láiz) y el Club 
Frontenis Palencia (Felipe Pérez 
y Domingo Rabanal). Un parti
do emocionante en el que la 
emoción primó sobre la calidad 
ganando el Club Palentino 30- 
19...aunque las espadas siguen 
en alto a la espera del encuentro 
de vuelta.

En otro orden de cosas anun
ciar que dentro del Campeonato 
de España de Clubs de Primera 
Categoría, el Club Palentino se 
desplaza el próximo domingo a 
tierras asturianas para enfren
tarse ai Grupo Covadonga, que 
es el más inmediato perseguidor 
de nuestro representante.

En este encuentro, los palenti
nos se juegan el pase a la final. Y 
por ello sus jugadores pondrán 
todo el empeño al objeto de al
canzar esa meta.

A Gijón se desplazarán Alber
to Láiz y Tomás Aramendía en 
paleta y Juan Carlos Tamame y 
Pedro Tejedor en pala corta.

AUTOMOVILES SANSE 
M de Mohna 2

Q 1

Pajares y Valentín, objetivos agiularenses

«COSAS» del C.F. Palencia
Puntos de sutura para Juan Carlos y Alonso tras un encontronazo,- 
Clasificaciones de los trofeos.- El C,D, Pegaso, próximo rival,- 
Valentín y Pajares, ¿cedidos al Aguilar?
Corlos M. SANTOYO

Un C.F. Palencia eufórico rea
nudaba anoche sus entrena
mientos semanales en La Balas
tera. Una sesión con susto in
cluido pues casi al final, en la 
pachanga, “chocaban” Juan Car
los y Alonso, recibiendo tres 
puntos de sutura cada uno en la 
barbilla y ceja respectivamente.

Por lo demás, significar que 
José Mario Cano continúa con 
molestias, lo que le convierte en 
duda para ese encuentro del do
mingo frente al Pegaso que co
menzará a las 15,45 horas en el 
viejo Campo Municipal. José 
Manuel Molinero por su parte 
“tocaba” balón no resintiéndose 
de su dolencia, lo que puede ser
virle para integrar la convocato
ria la próxima jornada.

Mañana, a las cinco de la tar
de, se disputará el habitual parti
dillo de los jueves entre los com
ponentes de la primera plantilla, 
a los que se unirán, como la se
mana pasada, Juanjo, Robles y 
Tamayo, del equipo de Liga Pre
ferente Juvenil, y José Carlos, 
Pajares y Teo, del filial de !• Re
gional.

CLASIFICACIONES DE LOS 
TROFEOS

José Luis y Torrecilla, desta
cados el pasado domingo en 
Ponferrada, serán invitados a 
comer esta semana en el Restau
rante San Pablo.

Las clasificaciones de los tro
feos, elaboradas y coordinadas 
por nuestro compañero de Ante- 
na-3, Alberto Moreno, están así:

-Regularidad (Restaurante San 
Pablo).- Lolo, 23 puntos; Alon
so, 22; Cano, 20; Pedro-Alberto, 
18; Uco, 17.

-Continuidad (Chocolates Tra
pa).- Pedro-Alberto, 1.170 mi
nutos; Alonso, 1.097; Lolo, 
1.035; Cano, 895; Martín, 850; 
Félix y Uco, 801.

-Máximo goleador (Alicatados 
Javier).- Paco y Molinero, tres; 
Lolo, dos; Cano, Uco, Pedro- 
Alberto, José Luis y Martín, 
uno.

-Combinada (Pacharán La Na
varra).- 1® Lolo; 2® Pedro-Alber
to; 3® Alonso; 4° Cano; 5® Mar
tín.

-Deportividad (Bilore).- 1® 
Cano, + 0,895; 2® Juan Carlos, + 
0,810; 3® Uco, +0,801.

-Ultimo pase (Excavaciones 
Pedrosa).- Pedro-Alberto, Lolo, 
Paco, Félix y Fernando, dos; 
Molinero, Carlos Pérez y Uco, 
uno.

1 .0 Peña Los Coreanos por 
su parte concedió las si* 
guientes puntuaciones para 
sus trofeos:

-Mejor jugador: Alonso, tres 
puntos; Juan Carlos, dos; Lolo, 
uno.

•Combatividad: Alonso, tres 
puntos.

EL CD. PEGASO. PROXIMO 
RIVAL

El C.D. Pegaso, próximo rival 
del C.F. Palencia, afronta la pre
sente temporada con un presu
puesto de 40 millones de pese
tas. De ellos, la empresa patroci
nadora, ENASA, abona el 50 por 
100. El resto se cubre con los in
gresos del Bingo (un millón de 
pts al mes), la aportación de sus 
800 socios y los ingresos en con
cepto de taquillas, que rondan 
los veinte mil duros por jomada.

Esta campaña la plantilla es 
prácticamente nueva. Al igual 
que su entrenador, Gonzalo

Hurtado, procedente del Tome
lloso. 

El C.D. Pegaso 90-91, al que 
se han incorporado reciente
mente Martín y Guillermo, lo in
tegran los siguientes jugadores:

-Porteros.- Parra (Tomelloso) 
y Simón (Villacañas).

-Defensas.- Ríos (Tomelloso), 
Alejandro (Atlético de Madrid),, 
Toledano (Ibiza), Martín (Torre- 
vieja) y Campo.

-Centrocampistas.- Gabi (To
melloso), Acero (Celta Turista), 
Menjibar, Ramírez, Guillermo 
(Betis Deportivo) y Roberto.

-Delanteros.- Quique, Azcona 
(Alcalá), César (Leganés), Gue
rra y Benito.

Los jugadores perciben una 
cantidad media anual de un mi
llón de pesetas. Y la aspiración 
de este club, fundado en 1962, 
no es otra que la permanencia.

Actualmente ocupa la décimo 
séptima posición de la tabla con 
“9 - 5", por lo que parece obliga
do a puntuar en La Balastera. 
Siendo el equipo que más goles 
ha encajado, 26, por los 1I mar
cados.

En su campo, el Estadio Ciu
dad Pegaso, ha disputado hasta 
este momento siete encuentros 
cediendo nada menos que siete 
puntos. Sus resultados caseros: 
Atlético de Madrid (0-2), Leone
sa (1-1), Móstoles (1-0), Orense 
(2-2), Pontevedra (3-2), Avila 
(0-0), Spórting Atlético (1-2). En 
sus desplazamientos: Vetusta 
(6-0), Real Madrid (3-2), Lan
greo (0-0), Compostela (6-0) y 
Cambados (1-0).

El pasado domingo, en Ma
drid, empataba a un tanto con la 
Cultural Leonesa en un choque 
que merecieron ganar los loca
les. Guillermo, de cabeza, se 

adelantaba en el marcador en el 
mn. 40 igualando en el 60 Canci
llo de fuerte disparo. Hurtado 
alineó a Parra, Ríos, Acero, 
Gabi, Alejandro, Guillermo, 
Menjibar, Toledano, Benito, Az
cona y Guerra.

VALENTIN Y PAJARES, ¿AL 
AGUILAR?

Valentín y Pajares, dos de los 
jugadores más destacados del 
C.F. Palencia de 1’ Regional, 
pueden incorporarse a la disci
plina del C.D. Aguilar, en cali
dad de cedidos, en las próximas 
horas.

El cuadro norteño atraviesa 
una delicadísima situación, al 
ocupar el farolillo rojo del grupo 
VIH de la 3® División, y tanto su 
técnico como su Junta Directiva 
gestionan refuerzos al objeto de 
enderezar el rumbo.

Carlos González, técnico nor
teño, contactaba recientemente 
con su colega Mariano García. 
Este no ponía “pegas” a la ce
sión, pero aconsejaba que el 
C.D. Aguilar las solicitara ofi
cialmente a Donato Fernández y 
sus colaboradores antes de con
versar con los propios interesa
dos. Y seguramente esta noche 
dirigentes aguiiarenses, encabe
zados por su presidente José An
tonio Estabén Pajares y el propio 
entrenador Carlos González, vi
siten el domicilio social de la 
C/Menéndez Pelayo para cerrar 
el trato.

De llegarse a un acuerdo, Va
lentín y Pajares seguirían entre
nando, como hasta ahora, en la 
capital...a excepción de los vier
nes que acudirían a la última se
sión de la semana en la Ciudad 
Deportiva Alberto Fernández de 
Aguilar de Campoo.
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Difícil jomada para Suheca Maristas y C.B. Palencia
El equipo colegial recibe al líder Vetusta y el morado visita al invicto Lostal

Faty y Tasio, bajas en los entrenamientos del Suheca

Carlos M. SANTOYO

El Suheca Cedesa Maristas, 
con la moral elevadísima des
pués de ese primer triunfo a do
micilio de la temporada, logrado 
el pasado domingo en Valladolid 
ante el Iberduero La Salle, pre
para ilusionado la difícil visita 
del Norcasa Vetusta. Un partido 
de claro “color” asturiano que se 
jugará a las 18,30 horas del sába
do, en el Pabellón Municipal, 
aunque no se arroja de antema
no la toalla.

La plantilla colegial, después 
de la charla del lunes analizando 
la victoria de “Pucela”. entrena
ba anoche en el Pabellón con 
una sesión protagonizada por los 
ejercicios de técnica individual.

Paty Llamas, que apenas pudo 
jugar en Valladolid debido al ti
rón que sufre en la parte poste
rior del muslo, asiste a sesiones 
de “onda corta” en el Hospital 
Rio Carrión, por lo que es baja 
en los entrenamientos. Al igual 
que Tasio Lucas, este con pro
blemas de piel, que descansará 
hasta el jueves. Javier de la Calle 
por su parte prosigue con su re
cuperación de la lesión en el 
hombro, aunque todavía sin “to
car” balón.

El Norcasa Vetusta, próxl-

nato 90-91 han sido Angel Gu
tiérrez “Chente” (Cajazamora), 
Santi Astorgano (Trébol Grupo). 
Daniel Salvadores (Tetramín La 
Bañeza), Juan Pérez (Elosúa) y 
Alberto Hidalgo (Avilesina). 
Continuando del anterior Juan 
Bedia, Jorge Salvadores, Eduar
do Alonso, Ignacio Ballvé, los ju- 
niors José Paz y Alberto Blan
co...y el ex-Cajapalencia Vicente 
Blanco.

El conjunto ovetense, líder del 
grupo, se imponía el sábado en 
su Pabellón Municipal al Arcos. 
Según la prensa zamorana debi
do a la parcialísima actuación de 
los colegiados locales Michel y 
Luis Alberto en los tres últimos 
minutos. Con una intencionada 
en esos momentos al técnico vi
sitante, Gerardo Hernández de 
Luz, decisiva en el marcador fi
nal, 76-71, cuando se había lle
gado al descanso con ventaja de 
37-41 para un Arcos que había 
mandado todo el partido en el 
resultado.

Hermosa alineó a Edu Alonso, 
Astorgano (5), Bedia (12), Juan

Pérez (8), Vicente Blanco (21, 
dos triples) -cinco inicial- Dani 
Salvadores (13), Ballvé, Chente 
(5) y Jorge Salvadores (13). 23 
personales (eliminado Chente), 
28 rebotes y cuatro robos de ba
lón.

El Arcos jugó con Nacho (3), 
Lafuente (15), Chao (10, dos tri
ples), Crespo (7), Valiño (19) 
-cinco inicial- Téllez (9), Santi 
Fernández, Marcos (8) y Estra
da. 29 faltas personales (elimina
dos Crespo y Valiño). 31 rebotes 
y tres robos de balón.

EL C.B. PALENCIA VISITA 
AL LOSTAL

El C.B. Palencia tanbién está 
eufórico después de doblegar al 
Adus de Salamanca. Y ya prepa
ra su desplazamiento a Torrela
vega donde se enfrentará a las 
siete de la tarde, en el Pabellón 
Vicente Trueba, al Lostal.

La plantilla morada reanuda
ba anoche sus entrenamientos. 
Como todos los martes, con se
sión doble. De 20,30 a 21,30 ho
ras, en el Pabellón Municipal, 
con dedicación especial a la téc

nica y al tiro; de las 21,45 a las 
23,15, en La Sallé, con el ensayo 
de sistemas y defensa.

En otro orden de cosas, indi
car que César y Julio han sido 
invitados a cenar en el Asador de 
Campos por destacar el pasado 
sábado ante el Adus de Salaman
ca. Una designación, por lo que 
al segundo se refiere, un tanto 
extraña que pensamos sincera
mente no se ajusta a la realidad y 
que no califica este periódico 
como algunos piensan.

Nos parece fenomenal que en 
ese premio los jugadores vayan 
rotando, pero no puede olvidar
se que el “ágape” camina unido a 
la clasificación para un trofeo en 
el que únicamente puntúan cada 
jomada los dos agraciados. Y 
eso no es justo. Porque Julio, en 
efecto, mejoró ante el cuadro 
charro y quizás precise ánimo...- 
pero a este paso se ya a llevar 
dicho galardón a la regularidad 
cuando el primer punto obteni
do, en cancha del Vetusta, tam
bién se concedía con el corazón 
para compensar que había re
nunciado a la boda de un fami
liar directo. Un fenomenal deta
lle, desde luego, pero...

El Lostal, próximo rivai.-

El Lostal todavía no conoce la 
derrota. Y entre sus principales 
éxitos figuran los triunfos a do
micilio en las canchas de Vetusta 
y Juventud Florman.

Su presupuesto es de 10,5 mi
llones de pesetas contando como 
entrenador con Antonio Artea
ga, un madrileño residente r ; 
motivos laborales en la iocal’uad 
cántabra que ascendie: • hice 
unos años al Seguros Cancal a P 
División.

Su plantilla, muy compensa
da, se ha reforzado esta tempo
rada con José Antón, base proce
dente del Juventud Torrecon- 
fort; Luis Sanz, base junior del 
Maristas de Zaragoza; Emilio 
Rodríguez, alero del Castañeda; 
Mikel Rojo, alero del Askatuak 
que vuelve a casa; Revuelta, pí
vot que también regresa al equi
po una vez cumplido el servicio 
militar y Cosío, pivot ascendido 
de las secciones inferiores. Con
tinúan de la anterior el base Jor
ge Rosino; los aleros Pablo Raba 
y Luis Merino; el ala-pivot Fito 
Quintana y el pivot Adolfo Ala
mo.

mo rivol.-

El Norcasa Vetusta, próximo 
rival de los colegiales, cuenta 
con una plantilla impresionante 
merced a un presupuesto de 16 
millones de pesetas.

Su técnico es Jesús Hermosa, 
segundo entrenador del Tradehi 
Oviedo en su etapa en 1* Divi
sión, que ha confeccionado un 
equipo de lujo de cara a clasifi
carse para esa fase de ascenso a 
I* División Nacional que se le 
negara la pasada campaña.

Sus refuerzos para el carnpeo-
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Posada anuncia que el próximo jueves se aprobará 
el proyecto de ley sobre espacios protegidos en la comunidad

Félix Rodríguez de la Fuente recibe a título 
póstumo la medalla de oro de Castilla y León

VALLADOLID (ICAL).

El naturalista y difusor en 
España de la defensa del medio 
ambiente Félix Rodríguez de la 
Fuente recibió ayer la medalla 
de oro de la Comunidad de 
Castilla y León. La viuda de 
Rodríguez de la Fuente, Mar
celle Parmentier, recibió el ga
lardón de manos del presiden
te de la Junta, Jesús Posada, en 
un acto que contó con la pre
sencia del Gobierno regional 
en pleno y de otras autoridades 
regionales.

La medalla de oro de Casti
lla y León, la segunda que se 
concede desde su creación -la 
anterior se otorgó al conde de 
Barcelona en diciembre de 
1987-, se otorgó a Félix Rodrí
guez de la Fuente a título pós
tumo en reconocimiento a los 
méritos acreditados a lo largo 
de su vida en la defensa del me
dio ambiente, a su trayectoria 
profesional y su propio perfil 
humano.

Recogió el galardón la viuda 
del desaparecido Rodríguez de 
la Fuente, que está considera
do como uno de los impulsores 
en España de la defensa del 
medio ambiente y de la conser
vación de la naturaleza y del 
mundo animal. Marcelle Par- 
méntier, en su breve interven
ción recordó el orgullo de Félix 
Rodríguez de la Fuente "por 
haber nacido en esta tierra aus
tera de Castilla" -era natural de 
la localidad burgalesa de Poza 
de la Sal-, en la que se fraguó su 
espíritu aventurero y su afición 
a los animales y a la defensa de 
la vida.

UN GRAN COMUNICA
DOR

Rodríguez de la Fuente, dijo 
su viuda, era consciente de la 
degradación progresiva de la 
naturaleza motivada por la ac-

Jesús Posada

tuación del hombre y dedicó su 
vida a la conservación del me
dio. Era un gran comunicador 
de masas y sus obras han teni
do una gran audiencia en todo 
el mundo, y destacó Marcelle 
Parmentier la acogida que to
davía tienen sus programas te
levisivos y sus obras, algunas 
de ellas como la serie "Fauna” 
ha sido traducida a 16 idomas, 
con más de 100 millones de 
fascículos repartidos en todo el 
mundo.

Otras obras de divulgación 
creadas por Rodríguez de la 
Fuente (series de televisión, 
enciclopedias, cuadernos de 
campo, etc.) siguen teniendo 
un gran éxito de público, y pro
gramas de televisión como "La 
aventura de la vida”, "Fauna”, 
"El hombre y la tierra” o "Pla
neta azul” han superado los 
800 millones de audiencia.

El consejero de Medio Am
biente, José Luis Sagredo, in
tervino en el acto evocando, en 
un tono de amistad y nostalgia 
por su prematura desapari
ción, los años de juventud y la 
inquietud de Rodríguez de la 
Fuente en su época de estu
diante en Burgos y Valladolid

por todo lo relacionado con la 
naturaleza, como preámbulo 
de su posterior dedicación a la 
defensa de la vida en todo el 
planeta.

ALDABONAZO

Recordó Sagredo, sin ocultar 
su emoción, que la vida .y la 
obra de Félix Rodríguez de la 
Fuente están presentes en la 
sociedad, y reconoció que su 
recuerdo está detrás de todos 
los proyectos sobre mejora y 
recuperación del medio am
biente que se están poniendo 
en marcha desde su conseje
ría.

Para Sagredo, que se declaró 
heredero y continuador de la 
labor educativa del desapareci
do Rodríguez de la Fuente, 
éste constituye un "aldabona
zo" para seguir en nuevos pro
yectos de recuperación am
biental y lamentó no poder 
presentarle en este día el pro
yecto que sobre delimitación 
de espacios naturales protegi
dos ha preparado su departa
mento, que no fue aprobado en 
la pasada reunión del Gobier
no regional.

Cerró el acto de entrega de la 
medalla de oro a Féüx Rodrí
guez de la Fuente el presidente 
de la Junta de Castilla y León, 
Jesús Posada, que manifestó el 
entusiasmo y la unanimidad de 
la Junta y de todos los castella
nos-leoneses en otorgar el más 
alto honor de la Comunidad a 
quien dedicó toda su vida y su 
obra en beneficio de la socie
dad.

NUEVO HOMENAJE

La concesión de la medalla 
de oro a Rodríguez de la Fuen
te, recalcó Posada es el mejor 
homenaje que se puede rendir 
a su memoria, que estará siem
pre unida a la defensa de la 
vida y de la naturaleza, y pro
metió un nuevo homenaje al 
desaparecido naturalista con la 
aprobación el próximo jueves 
del proyecto de ley sobre espa
cios protegidos en la Comuni
dad de Castilla y León que la 
Junta enviará a las Cortes re
gionales para ser debatidas por 
los grupos parlamentarios.

Félix Rodríguez de la Fuente 
nació en la localidad burgalesa 
de Poza de la Sal y después de 
estudiar medicina se dedicó 
por entero a la divulgación de 
los temas medioambientales, 
contribuyendo a crear una nue
va conciencia ecológica en los 
ciudadanos a través de la reali
zación de programas y libros 
de divulgación que tuvieron, y 
siguen teniendo, una gran 
aceptación entre los ciudada
nos. Casado con Marcelle Par
mentier y padre de 3 hijas. Ro
dríguez de la Fuente falleció 
trágicamente en accidente de 
aviación junto a otros miem
bros de un equipo de televisión 
en 1980 cuando participaban 
en la filmación de una carrera 
de trineos en el norte de Alas
ka.

Lucas apoya la 

candidatura de 
Antolín Martín a la
Alcaldía de Zamora

J. J. Lucas

VALLADOLID (ICAL).

El presidente regional en fun
ciones de! Partido Popular, Juan 
José Lucas, manifestó ayer en 
Zamora que su candidato a la 
Alcaldía de esta ciudad es su ac
tual titular, Antolín Martín.

Lucas precisó que, no obstan
te, el nombre del candidato lo 
deberá decidir el comité electo
ral "y éste será también mi can
didato”. Para el dirigente popu
lar, en la pugna por los primeros 
puestos de las listas electorales 
"no existirán descalificaciones 
ni pijlsos extemporáneos”, por
que en política "hay algo que no 
perdonan los votantes y es la di
visión interna, la indisciplina y 
la deslealtad”.

El presidente regional en fun
ciones del PP reiteró que no 
existirá más que una lista en el 
congreso regional del partido "y 
en eso coincidimos el presidente 
de la Junta, Jesús Posada y yo”.

Según Lucas la existencia de al 
menos dos aspirantes a encabe
zar la candidatura popular en las 
elecciones autonómicas "es un 
síntoma de viveza del partido”, 
de deseos de gobernar esta tierra 
y también de sacrificio y com
promiso con la misma”.

Juan José Lucas no descartó 
su retirada como candidato ”si 
alguien me demuestra que mi 
marcha es positiva para ganar el 
Gobierno de la Comunidad”.

Rodríguez Bolaños

Así lo anunció el presidente de la FEMP, Rodríguez Bolaños

Quinientos alcaldes iberoamericanos 

se reunirán en Valladolid en 1992
VALLADOLID (ICAL).

Cerca de 500 alcaldes de mu
nicipios iberoamericanos se reu
nirán en Valladolid en 1992 para 
asistir al congreso de la Organi
zación Interamericana de Coo
peración Intermunicipal, según 
anunció ayer el primer edil de la 
ciudad, Tomás Rodríguez Bola
ños.

Para Rodríguez Bolaños, ésta 
es la más importante reunión de 
alcaldes de municipios del Nue
vo Mundo y permitirá que Va
lladolid se sume a las celebracio
nes del V Centenario.

Rodríguez Bolaños, que asis

tió la semana pasada en Caracas 
al congreso de la OICI en su cali
dad de presidente de la Federa
ción Española de Municipios y 
Provincias (FEMP), ha cursado 
invitaciones al Rey D. Juan Car
los I y al Presidente del Gobier
no español para que presidan 
este acontecimiento.

Todavía no se ha fijado fecha 
para la celebración del congreso 
porque todos los actos del V 
Centenario están pendientes de 
ajuste, informó Rodríguez Bola
ños.

El alcalde de Valladolid consi
dera que los municipios iberoa
mericanos viven un momento 
"crucial”, porque pueden contri
buir a fortalecer las nacientes de
mocracias en algunos países. 
También denunció el "ataque 
frontal” que los alcaldes están 
sufriendo en países como Co
lombia y Perú.

En su viaje a Caracas, Tomás 
Rodríguez Bolaños firmó como 
presidente de la FEMP un con
venio de cooperación entre mu
nicipios venezolanos y españo
les, que permitirá el intercambio 
de técnicos.
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El 79 por ciento de la población dispone de 
NIF a cuatro días del final del plazo 
Hacienda ya ha entregado más de 
dos millones de números de 
identificación fiscal en la región

La Unión de Campesinos-COAG, 
satisfecha de la inclusión de las opas 
en el Consejo Económico y Social

VALLADOLID (ICAL).

Más de 2 millones de ciudada* 
nos de Castilla y León disponen 
ya de su Número de Identifica
ción Fiscal (NIF), lo que supone 
el 79,2 por 100 de la población 
regional, según ha informado a 
ICAL el delegado especial de 
Hacienda en la Comunidad, An
tonio Morillo. Las previsiones 
de Hacienda sitúan en un 7 por 
100 de la población el número 
de personas que aún no poseen 
el NIF a 4 días de finalizar el 
plazo, que se cierra el próximo I 
de diciembre.

Los últimos datos de Hacien
da cifran las tarjetas de identifi
cación fiscal distribuidas en la 
región en 2.054.948, de las que 
inicialmente se enviaron 
1.038.431 a domicilio, mientras 
que las 1.016.517 restantes se 
han entregado en las respectivas 
delegaciones de Hacienda.

£1 nuevo instrumento de con
trol fiscal alcanza ya al 79,2 por 
100 de la población regional y, 
según Antonio Morillo, alrede
dor del 86 por 100 de los ciuda
danos de Castilla y León tendrán 
su número de identificación fis
cal cuando se cierre el plazo, el 
próximo 30 de noviembre, aun
que alguna provincia puede 
aproximarse al 90 por 100. El 
delegado especial de Hacienda 
ha añadido que el número de so
licitantes en - las delegaciones re
gionales ha descendido conside

El alcalde de Valladolid y presidente de la FEMP afirma 
que la mayor parte de la población pagará menos

La revisión del catastro beneficiará 
a las clases menos favorecidas, 
según Rodríguez Bolaños
VALLADOLID (ICAL).

El alcalde de Valladolid, To
más Rodríguez Bolaños, afirmó 
ayer que "es absolutamente cier
to que la mayor parte de la po
blación va a pagar menos con la 
revisión catastral”. Según indi
có, en España "generalmente la 
vivienda ha estado mal valorada 
y repercutía negativamente en 
las clases menos favorecidas”.

Rodríguez Bolaños negó que 
la revisión realizada sea similar 
al "poli tax", como afirmó el pre
sidente del PP, José María Az
nar, porque "la tasa británica es 
una imposición reaccionaria, 
mientras que el impuesto de bie
nes inmuebles es progresivo, 
porque paga más quien tiene 
más valores”.

rablemente los últimos 2 o 3 días 
de trabajo.

La provincia con un mayor 
número de 'tarjetas distribuidas 
es Soria, donde el 83 por 100 de 
la población se encuentra ya en 
posesión de su' NIF, mientras 
que Avila, con un 71,5 por 100, 
es donde menos tarjetas se han 
gestionado.

El 82,9 por 100 de los leone
ses, el 82,2 por ciento de los sal
mantinos y el 82,1 por 100 de los 
*habitanté$ de Burgos tiene ya su 
NÍF, porcentaje que desciende 
al 80,5 y 80,4 por 100, respecti
vamente, én Segovia y Vallado- 
lid. En la provincia de FALEN
CIA disponen ya de Número de 
Identificación Fiscal el 73,3 por 
100 de la población y, finalmen
te, un 71,6por 100 de los zamo
ranos dispone de su respectiva 
tarjeta.

El delegado especial de Ha
cienda. considera que la mayor 
parte de los ciudadanos tiene 
”una idea aproximada a nivel 
práctico del valor y utilidad de 
esta tarjeta, que representa una 
especie de carnet de identifica
ción fiscal necesario para ir al 
banco, cobrar la pensión y reali- 

transacciones financieras”.

La tarjeta de identificación 
fiscal, . según Antonio Morillo, 
afecta a dos grandes aspectos de 
la vida práctica: todas las rela
ciones con la Hacienda Pública y 
todas las relaciones de empresa

COSTE POLITICO

El alcalde de Valladolid afir
mó que no sabía si la medida del 
Gobierno tendrá un coste políti
co para los ayuntamientos.

Tomás Rodríguez Bolaños, 
que es presidente de la Federa
ción Española de Municipios y 
Provincias, indicó que desde la 
FEMP han mandado una circu
lar a todos los ayuntamientos pi
diéndoles que tomen medidas a 
la baja para que la nueva valora
ción del catastro no tenga reper
cusión en el impuesto de bienes 
inmuebles.

Según indicó, el Ayuntamien
to de Valladolid ha previsto que 
la recaudación global suba un 7 

rios y profesionales con terce
ros.

DEUDAS DE 10.500 MILLO
NES

El Ministerio de Hacienda ha 
devuelto 19.533 millones de pe
setas en Castilla y León durante 
los últimos meses y todavía 
adeuda alrededor de 10.500 mi
llones a los ciudadanos de la Co
munidad, lo que completaría 
unas previsiones de devolucio
nes del Impuesto sobre la Renta 
de Personas Físicas (IRPF) de 
unos 30.000 millones de pese
tas.

Las autoridades fiscales deben 
efectuar antes del próximo 5 de 
febrero el 35 por 100 de devolu
ciones que aún no se han realiza
do y cuyo ritmo ha decrecido en 
los últimos días por una mayor 
dedicación a la campaña de en
trega del NIF.

Las devoluciones han supera
do esa media del 65 por 100 en 
las provincias de Avila, donde se 
han retornado a los ciudadanos 
1.138 millones de pesetas. Sala
manca -2.542 millones-, Soria 
-747 millones- y Zamora -1.592 
millones-. En tomo a la media se 
sitúan los 1.309 millones de pe
setas devueltos en FALENCIA 
y, por debajo del 65 por 100, se 
encuentran los 3.543 millones 
de Burgos, los 3.998 de León, los 
953 millones de Segovia y los 
3.771 millones de pesetas que se 
han devuelto en Valladolid.

por 100 -el IPC-, por lo que los 
ciudadanos van a pagar igual 
con o sin revisión catastral, qui
zá un poco más en el centro de la 
ciudad y menos en la periferia.
HACER EL CALCULO

En opinión de Rodríguez Bo
laños, en España los ciudadanos 
aceptan normalmente que se in
cremente un impuesto, pero des
confían si se crea uno nuevo, 
"pero la gente no tiene que tener 
temor, sino hacer el cálculo". La 
modificación del catastro, indi
có permitirá acercar las vivien
das a los valores razonables del 
mercado y hará aflorar patrimo
nio. Bolaños cree que "para te
ner una imposición progresiva y 
justa, cada uno debe pagar por lo 
que tiene”.

VALLADOLID (ICAL).

La Unión de Campesinos de 
Castilla y León, UCCL-COAG, 
ha mostrado su satisfacción por 
la inclusión de las organizacio
nes profesionales agrarias en el 
Consejo Económico y Social de 
Castilla y León. El CES, cuya 
composición ya ha sido consen
suada por todas las fuerzas polí
ticas con representación en 
Fuensaldaña, será aprobado en 
el Fleno de las Cortes que se ini
ció hoy.

ESPACIO PROPIO DENTRO 
DEL CONSEJO

UCCL-COAG considera fun
damental que las opas cuenten 
con "un espacio propio dentro 
del Consejo como representan
tes legítimos de los agricultores y 
ganaderos de la región, porque el 
sector agrario no se considera re
presentado ni por los sindicatos 
obreros ni por las organizaciones 
empresariales”.

El Consejo Económico y So
cial estará formado por 12 repre
sentantes de los sindicatos, 12 de

Seis entidades de Segovia 
crean el Patronato 
Provincial de Turismo
SEGOVIA (ICAL).

Seis organismos forman parte 
del Patronato Provincial de Tu
rismo de Segovia, constituido 
formalmente ayer con unos "am
plios objetivos" destinados a la 
orientación del sector turístico 
segoviano, según manifestó el 
presidente de la Diputación, Ja
vier Reguera.

ORGANISMOS INTEGRA
DOS

El Patronato, en el que se inte
gran la Diputación Provincial, él 
Ayuntamiento de Segovia, la Cá
mara de Comercio, la Federa
ción Empresarial Segoviana, la 
Agrupación de Hosteleros y la 
Caja de Ahorros, viene a susti
tuir al Instituto para la Promo
ción Turística de Segovia (PRO- 
TUR), organismo que funciona
rá hasta la liquidación de sus 
cuentas.

Los primeros fondos del Pa
tronato estarán constituidos por 
los 8 millones de pesetas que di
chas instituciones tenían pen
dientes de ingresar en PRO
TUR.

El primero de los pasos del 
nuevo organismo será la contra
tación de un gerente turístico, en 
convocatoria pública y sobre 

los empresarios y, dentro del ter
cio de la Administración, por 6 
personas designadas por la Jun
ta, 4 de las opas, un miembro de 
asociaciones de consumidores y 
otro de cooperativas.

SATISFACCION POR EL 
ACUERDO

Para la Unión de Campesinos, 
"la importancia social y econó
mica del sector agrario en la re
gión no se corresponde, por ser 
superior, con el número de 
miembros designados para las 
organizaciones profesionales 
agrarias", aunque muestre su sa
tisfacción por el acuerdo.

El Consejo Económico y So
cial en un órgano de carácter 
consultivo que tiene como fina
lidad participar en la planifica
ción de la actividad económica 
del sector público de la Comuni
dad, informar de los proyectos 
de ley y decretos sobre política 
económica, formular propuestas 
y elaborar estudios por propia 
iniciativa o a petición de los ór
ganos de la Administración en 
Castilla y León.

unas bases en las que ya se traba
ja.

ESTATUTOS

Los estatutos conceden la pre
sidencia del Patronato al titular 
de la Diputación. El actual presi
dente de la Corporación provin
cial, Javier Reguera, 'ha señalado 
que los objetivos del nuevo orga
nismo son amplísimos, ya que 
pretende orientar al sector hacia 
un conjunto de actividades de 
ocio para los que Segovia tiene 
una predisposición especial.

Reguera ha añadido que "no 
abordaremos únicamente lo que 
tradicionalmente se entiende 
como turismo y hostelería, sino 
que además incidiremos en otras 
facetas como el turismo local, el 
deportivo o el de la tercera 
edad".

EL ALCALDE, VICEPRESI
DENTE

La vicepresidencia del Patro
nato ha recaído en el alcalde de 
Segovia, Antonio Perteguer, 
mientras que el presidente de la 
Cámara de Comercio, Octavio 
Palomo, se hace cargo de la teso
rería y el presidente de la Agru
pación de Hosteleros, José Luis 
Lodeiro, ocupa una vocalía.
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La «guerra» del catastro

Solchaga da marcha atrás
Hará nuevas propuestas al Gobierno

Madrid, CEFE).-E ministro 
de Economía, Carlos Solchaga, 
anunció ayer que hará nuevas 
propuestas al Gobierno sobre las 
fórmulas para llevar adelante la 
modernización del Catastro, 
aunque no precisó en qué consis
tirán dichas propuestas.

Solchaga hizo estas declara
ciones tras celebrar una reunión 
de tres horas en la sede del PSOE 
en Madrid con el secretario de 
Política Institucional del Parti
do Socialista, Abel Caballero, y 
un grupo municipal del partido, 
formado por alcaldes, concejales 
y presidentes de diputación.

El ministro de Economía ma
nifestó que los "temores y des
confianzas” detectadas en la opi
nión pública tras el anuncio de la 
revisión catastral ”nos ha hecho 
reflexionar en el día de hoy” y 
agregó que ha actuado de acuer
do con el presidente del Gobier
no, Felipe González, al buscar la 
”sensibilidad” del PSOE en sus 
sectores parlamentario y muni
cipal a la hora de analizar este 
asunto.

Carlos Solchaga afirmó que 
tanto en el grupo parlamentario 
socialista como en el grupo mu
nicipal, ha encontrado ”el apoyo 
á la necesidad ineludible de la 
modernización del catastro” y 
definió este proyecto como ”im- 
portante para el Gobierno y para 
el partido”.

EL PP RESPONSABILIZA 
A FELIPE GONZALEZ

El secretario general del Parti
do Popular, Francisco Alvarez 
Cascos, responsabilizó ayer al 
presidente del Gobierno, Felipe 
Cjonzález, de la revisión catas
tral puesta en marcha por el Mi
nisterio de Economía y Hacien
da.

En declaraciones realizadas a 
los medios de comunicación en 
los pasillos del Congreso, el diri
gente del PP afirmó que la res
ponsabilidad de que el ministro 
Solchaga siga adelante con esta 
medida "desproporcionada e in
justificada” recae sobre el presi
dente González, "que tiene una 
remodelación del Gobierno des
de hace meses”.

En opinión del secretario ge
neral del PP, la revisión catastral 
ha puesto de manifiesto la crisis 
de todo el sistema fiscal, por lo 
que el debate que ahora se plan
tea es de fondo, y gira sobre el 
conjunto del sistema tributario 
vigente.

Alvarez Cascos dijo que la po
lítica fiscal del ministro Carlos 
Solchaga ha entrado en crisis y 
merece la reprobación del Parti
do Popular.

UGT: REVISION 
DESORBrTADA Y 
ATROPELLADA

UGT ha calificado de "desor

bitada” y "atropellada" la re
ciente revisión de los valores ca
tastrales, ya que puede tener 
consecuencias sociales muy gra
ves para amplios colectivos so
ciales, sobre todo los más des
protegidos.

Aunque la central socialista en 
un comunicado reconoce que es 
necesaria una revisión de la fis
calidad municipal, la actualmen
te aplicada multiplica entre tres 
y seis veces el valor de las vivien
das.

Por ello, ”el automatismo de 
la medida, que no ha tenido en 
cuenta la problemática de la po
blación afectada, agudiza aún 
más la injusticia de tal medida", 
al obviar la situación económica 
de sus moradores.

El sindicato socialista expone, 
además, que la elaboración de 
esta revisión se ha hecho con cri
terios "técnicamente dudosos” 
basándose en criterios de merca
do, eludiendo otras viviendas de 
promoción pública que "están, 
legal y prácticamente fuera del 
mercado",

UGT critica también que esta 
revisión se haya hecho de forma 
unilateral, de espaldas a los 
agentes sociales, "de manera 
brusca, con criterios automáti
cos ajenos a la realidad social del 
uso de la vivienda, con subidas

Carlos Solchaga

espectaculares y sin atender ni a 
sus efectos sociales ni a su rela
ción con el resto de los impues
tos”.

El papel del Gobierno es criti
cado por la central ugetista al 
considerar que se "inhibe de su 
papel en la política de la vivien
da”.

El sindicato argumenta esta 
aseveración en que el Ejecutivo 
ha eliminado el amparo especial 
a las viviendas protegidas, "dan
do lugar a valoraciones con can
tidades superiores a las legal
mente reconocidas, lo que es de 

legalidad dudosa por cuanto 
existe jurisprudencia que aclara 
los límites establecidos”.

Actuaciones como la del Go
bierno en esta revisión catastral, 
para UGT, son producto de una 
política fiscal "sin criterios de 
equidad y con abandono del 
principio de progresividad”.

Como alternativa, UGT exige 
lá inmediata convocatoria de la 
mesa de la fiscalidad, incluida 
en la segunda fase de la concerta
ción, "para acabar con la ercáti- 
ca política fiscal seguida hasta 
ahora”.

Bruselas, (EFE).-El Consejo 
de Ministros de Agricultura de 
la Comunidad Europea (CE) 
aprobó ayer la modificación 
del régimen de grasas y aceites 
en España, informaron fuentes 
oficiales.

Durante las negociaciones 
para su adhesión, España obtu
vo un período de cinco años 
denominado "stand-still” para 
que no se aplicara hasta 1991 
la Organización Común de 
Mercados en el sector de acei
tes y grasas, con el fin de adap
tar el sector a la normativa co
munitaria que está basada en 
un concepto de mercado abier
to.

La incorporación de España 
al régimen comunitario de gra
sas y aceites, que será efectivo 
a partir del próximo 1 de di
ciembre, representa un incre
mento de casi 100.000 millo
nes de pesetas en ayudas comu
nitarias al sector cada ano.

Una de las principales deci
siones aprobadas ayer, con la 
integración de España en el ré
gimen comunitario de grasas y 
aceites, es la de fijar la cuantía 
de la ayuda al consumo del 
aceite de oliva en España en 65 
pesetas por kilogramo, lo que 
supone el doble de lo estableci
do en el Tratado de Adhe
sión.

Esta ayuda se aplica directa
mente al envasador, con inde
pendencia del lugar en el que se 
comercializa el aceite, para fo
mentar las ventas de aceite de 
oliva no sólo en el mercado es-

Comunidad Económica Europea

Los ministros de Agricultura aprobaron un 
nuevo régimen de aceites y grasas en España
Ayuda para fomentar el consumo de aceite de oliva

pañol y comunitario, sino tam
bién en los principales merca
dos mundiales de exporta
ción.

España es actualmente el 
primer país productor de acei
te de oliva con 400.000 tonela

das al año, lo que supone un 30 
por ciento del aceite de oliva 
que se produce en el mundo.

El acuerdo alcanzado en el 
sector de aceites y grasas mejo
ra también el régimen de apli

cación de las ayudas a los pe
queños productores de aceite 
de oliva en España.

Así, se incrementa el límite 
del pequeño productor desde 
los 400 kilogramos de produc

ción actuales basta los 500 ki
logramos de aceite por año, lo 
cual representa un incremento 
del 12 por ciento de la ayuda a 
la producción.

Los pequeños productores 
de aceite de oliva estarán ade
más exentos de la penalización 
que se aplica en el caso de so
brepasar el estabilizador co
munitario.

La medida aprobada ayer 
afecta a 143.000 olivicultores 
españoles que serán considera
dos como pequeños producto
res.

También se establece una 
ayuda complementaria a la 
ayuda a la producción aplica
ble a pequeños productores en 
cuantía de 4,5 pesetas kilogra
mo, así como una mejora en el 
sistema de cuantificación y de 
los anticipos en las ayudas.

Respecto a las ayudas a la 
producción de las oleaginosas, 
la cuantía en el caso del girasol 
suponen un incremento apro
ximado de 20.000 millones de 
pesetas anuales, informaron 
fuentes oficiales.’

Con los nuevos mecanismos 
de apoyo también aprobados 
se mantienen en España los 
precios y ayudas actuales para 
la producción de colza y soja.

Los ministros continuaron 
reunidos para debatir otros 
puntos que figuran en el orden 
del día, como las ayudas en el 
subsector de las aceitunas de 
mesa.
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Pleno del Congreso

Las elecciones del 29-0, correctas
Aunque deben ser clarificados algunos términos

Para 1991

Serán inauguradas 
cuatro nuevas prisiones

Madrid, (EFE).-El Pleno del 
Congreso aprobó ayer por una
nimidad un informe en el que se 
señala que ”los resultados del 
proceso electoral del 29 de octu
bre de 1989 gozan de plena legi
timidad y representan la volun
tad soberana de los ciudadanos 
españoles, libremente expresada 
y con todas las garantías lega
les".

A pesar de que todos los Gru
pos Parlamentarios expresaron 
su conformidad con las conclu
siones del informe, el PP, IU y 
Unión Valenciana presentaron 
votos particulares a las resolu
ciones del mismo, al considerar 
que las propuestas que en él se 
hacen son insuficientes.

Izquierda Unida fue la única 
fuerza parlamentaria que man
tuvo en la votación final su re
chazo a la parte del informe refe
rida a las propuestas que hace el 
Congreso para solventar las "in
cidencias, anomalías y dificulta
des objetivas en la aplicación de 
la normativa electoral” recono
cidas en el mismo.

Entre las resoluciones del dic
tamen aprobado por el Pleno de 
la Cámara Baja figura que "se 
atribuya a la Junta Electoral 
Central potestad para cursar ins
trucciones de obligado cumpli
miento a las juntas de ámbito in
ferior en materias de su compe
tencia".

Estas resoluciones, que ha
brán de plasmarse en propuestas 
legislativas concretas que afec
tan a la Ley Orgánica del Régi
men Electoral General, abogan 
por que "durante los procesos 
electorales se posibilite un régi
men susceptible de máxima de
dicación a los miembros de la 
Junta Electoral Central y a los 
presidentes de las Juntas Electo
rales Provinciales”, y que se dote 
de mayor permanencia a éstas.

Por lo que se refiere al censo 
electoral, el dictamen solicita "el 
establecimiento de mecanismos 
sancionadores o de otra natura
leza que garanticen la entrega de 
los datos que deben ser aporta

dos por Ayuntamientos y Con
sulados para la formación del 
censo”.

Igualmente propone que ”la 
existencia de cabina y su adecua
da dotación debe ser objeto de 
especial atención por parte de 
las Juntas Electorales y de los 
presidentes de mesa”.

En relación con el escrutinio 
general, el informe propone "la 
clarificación de los términos 
"electorales”, "votantes” y otros 
contendios en la legislación elec
toral, que evite cualquier ambi
güedad y el establecimiento de 
modelos oficiales de actas de es
crutinio genera] y de proclama
ción de electos”.

Las propuestas de resolución 
indican también que se establez
ca "un sistema de recursos que 
permita, además de resolver 
ágilmente los contenciosos que 
se planteen, la unificación de la 
jurisprudencia electoral”.

Con referencia a los gastos y 
subvenciones electorales, el in
forme solicita que se produzcan 
"las modificaciones necesarias 
en la normativa vigente de modo 
que se racionalice el limite de 
gastos electorales" y que "se 
acrecienten las posibilidades de 
ccmtrol e intervención” de éstos 
por parte de las Juntas Electora
les,

Por último el dictamen apro
bado por el Pleno señala que "los 
partidos y entidades políticas 
que hayan presentado candida
tura deben tener garantizado du
rante la jomada electoral el acce
so a los centros de información 
que el Gobierno habilite para el 
acondicionamiento de los resul
tados provisionales”.

Los votos particulares presen
tados por el Grupo Popular pe
dían que la Junta Electoral Cen
tral tuviera atribuciones para or
ganizar y celebrar debates elec
torales entre los candidatos de 
los partidos con representación 
parlamentaria en los medios de 
comunicación de titularidad pú
blica y, en especial en Radiotele
visión Española.

Entre las objeciones del prin
cipal partido de la oposición al 
citado informe figuraba también 
la petición de que la campaña 
institucional para incentivar a la 
participación ciudadana en las 
elecciones se ampliase a la joma
da de reflexión y al mismo día de 
la votación.

El Grupo Popular, a través de 
su diputado Federico Trillo, pi
dió también que se asegurase la 
existencia de al menos una cabi
na por cada colegio electoral con 
el fin de asegurar el secreto del 
sufragio, así como el acceso di
recto de los partidos, coaliciones 
y federaciones a los centros de 
seguimiento informático que ha
bilite el Gobierno para el conoci
miento de los resultados provi
sionales, entre otras cuestiones.

El rechazo de Izquierda Unida 
a una parte del dictamen se de
bió a que, en opinión de su re
presentante José Luis Núñez, 
"no hay en él ninguna referencia 
a la necesidad de una discusión 
que abarque todos los aspectos 
de la Ley Orgánica de Régimen 
Electoral General, especialmen
te en lo que se refiere a la atribu
ción de escaños y el sistema de 
escrutinio".

El diputado de IU subrayó 
que "tampoco se han hecho los 
esfuerzos necesarios para garan
tizar la total independencia or
gánica y funcional de la Admi
nistración Electoral e impedir 
cualquier intromisión del Ejecu
tivo en el recuento de votos”.

El Grupo Socialista, a través 
de su diputado Jan Marcet, des
tacó la unanimidad existente en
tre todos los Grupos Parlamen
tarios sobre la parte del informe 
que hace referencia a la transfe
rencia de las elecciones generales 
celebradas el 29 de octubre de 
1989.

Marcet criticó las intervencio
nes de los portavoces del PP e 
IU, porque, en su opinión, con
tenían críticas a la parte del in
forme que subraya la existencia 
de plenas garantías legales de los 
resultados electorales presenta
dos por la oposición se referían a 
este apartado.

Madrid, (EFE).-La Dirección 
General de Instituciones Peni
tenciarias (IIPP) inaugurará du
rante 1991 cuatro nuevas prisio
nes en Valencia, Málaga, Jaén y 
Sevilla, afirmó ayer en el Senado 
el director general de este orga
nismo, Antoni Asunción.

Los nuevos centros peniten
ciarios estarán ubicados en Pica- 
sent (Valencia) -cuya apertura 
lleva un retraso de 18 meses-, en 
Alcalá de Guadaira (Sevilla) 
-por transferencia de dependen
cias del Ministerio de Defensa- 
y en las provincias de Málaga y 
Jaén,

Antoni Asunción explicó ante 
la Comisión de Presupuestos de 
la Cámara Alta que en 1991 tam
bién se iniciará la construcción 
de nuevas cárceles en las locali
dades madrileñas de Navalcar
nero y Valdemoro, así como en 
Segovia, Villabona (Guipúzcoa) 
y Picasent, donde se instalará un 
centro complementario al de 
próxima apertura.

Las inversiones en materia de 
seguridad que emprenderá IIPP 
en el próximo año se elevan a 
700 miUones de pesetas, para cu
brir la tercera fase de los planes 
de seguridad puestos en funcio
namiento en 1989, según los da
tos ofrecidos por el director ge
neral.

Admitido a trámite 
el suplicatorio 
contra Jon Idígoras

Idígoras
Madrid, (EFE),-La Mesa del 

Congreso aprobó ayer por una
nimidad la admisión a trámite 
del suplicatorio solicitado por el 
Tribunal Supremo para procesar 
al diputado de Herri Batasuna 
Jon Idígoras.

Esta petición está relacionada 
con los sucesos acaecidos en fe
brero de 1981 en la Casa de Jun
tas de Guernica, a raíz de los 
cuales varios representantes de 
la coalición "abertzale” fueron 
acusados de cometer un delito 
de injurias al Jefe del Estado.

Representantes de los Grupos 
Socialista, Popular e Izquierda 
Unida ya han anunciado que vo
tarán a favor de la concesión de 
dicho suplicatorio, dado que las 
razones por las que el Supremo

Antonio Asunción.

En su comparecencia, Asun
ción señaló que durante 1991 el 
organismo que dirige emprende
rá la reforma de la estructura 
-"obsoleta”, según sus palabras- 
de! departamento de Trabajos 
Penilenciarios a fin de descen
tralizar su funcionamiento.

Respecto a las nuevas contra
taciones que apoyarán el deno
minado plan de ocupaciones de 
IIPP, en el próximo año serán 
582 los nuevos empleados como 
monitores en los talleres de los 
centros penilenciarios.

solicita el procesamiento del 
parlamentario de HB no están 
relacionadas con el desempeño 
de su actividad como diputado 
del Congreso.

Jon Idígoras, quien fue conde
nado por este delito cuando aún 
no tenía la condición de parla
mentario, deberá someterse nue
vamente a la actuación de la jus
ticia, dado que el Tribunal Cons
titucional ordenó la repetición 
de la causa a raíz del recurso de 
aiñparo solicitado por el repre
sentante de HB, en el que alega
ba "vicios de procedimiento”.

Para la reanudación del proce
dimiento nueve años después de 
la presunta comisión del delito, 
el Tribunal Supremo necesita 
ahora la autorización del Con
greso, puesto que Jon Idígoras 
actualmente es diputado.

El vicepresidente segundo del 
Congreso y diputado del PP, Fe
derico Trillo, manifestó al térmi
no de la reunión del órgano de 
gobierno de la Cámara que los 
suplicatorios contra el parla
mentario de HB Idígoras y con
tra Angel Sanchis, ex-tesorero 
del PP y miembro del Grupo Po
pular, "no son casos compara
bles, porque han seguido una 
tramitación por leyes distin
tas”.
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Más tiempo de propaganda gratuita

Modificaciones en la Ley Electoral

Madrid, (EFE).-El Pleno del 
Congreso admitió ayer a trámite 
para su discusión una Proposi
ción de Ley suscrita por todos 
los Grupos, excepto Izquierda 
Unida y el Mixto, que introduci
rá diversos cambios en la Ley 
Electoral, entre ellos el aumento 
del tiempo de la propaganda 
electoral gratuita.

Además, la Proposición de 
Ley pretende evitar que los pro
cesos electorales se realicen en 
julio y agosto por considerar que 
estos meses son inapropiados 
para la celebración de eleccio
nes.

Para ello establece que tanto 
las elecciones municipales como 
las autonómicas en las Comuni
dades que accedieron a su auto
gobierno por la vía del artículo 
143 de la Constitución se cele
bren el cuarto domingo de 
mayo.

Esta Proposición de Ley au
menta el tiempo gratuito de que 
disponen los partidos, coalicio
nes y federaciones en los medios 
de comunicación públicos, y que 
hasta ahora no se regulaba me
diante una ley, sino en virtud de 
un acuerdo establecido entre las 
Juntas Electorales y las forma
ciones políticas para cada con
vocatoria electoral.

De aprobarse definitivamente 
esta reforma, el artículo 64 de la 
Ley de Régimen Electoral esta
blecerá que "los partidos, coali
ciones y federaciones que no 
concurrieron o no obtuvieron re
presentación en las anteriores 
elecciones equivalentes dispon
drán de diez minutos”, mientras 
que los que sí la obtuvieron pero 
no alcanzaron el cinco por cien
to del total de votos tendrán sólo 
quince minutos.

Igualmente se establece un 
tiempo de treinta minutos para 
las formaciones políticas que ob
tuvieron entre el cinco y el vein
te por ciento del total de votos, 
en tanto que las que superaron 
este porcentaje gozarán de 45 
minutos.

Sobre los gobiernos municipa
les, la citada Proposición de Ley 
determina que el alcalde puede 
ser destituido de su cargo me
diante moción de censura que 
deberá ser presentada y, poste
riormente, apoyada por la mayo
ría absoluta del número de con
cejales, los cuales no podrán sus
cribir durante su mandato más 
de una moción de censura.

Izquierda Unida, que se abs
tuvo en la votación de la toma en 
consideración de esta iniciativa, 
criticó haber quedado excluida 
de la negociación para presentar 

una propuesta consensuada por 
todas las fuerzas parlamentarias, 
e insitió en que dicho acuerdo se 
ha llevado a cabo fuera del Par
lamento.

En opinión de la coalición que 
dirige Julio Anguita es necesario 
avanzar más en la reforma de la 
normativa electoral con el fin de 
modificar el criterio para tradu
cir en escaños los votos obteni
dos (Ley D’Honl) y ampliar el 
actual número de parlamenta
rios.

Por su parte, el Grupo Popu
lar, a pesar de que apoyó la cita
da proposición, expresó sus re
servas sobre el alcance de la re
forma cuya tramitación parla
mentaria se inicia ahora, al 
tiempo que subrayó la necesidad 
de que los medios de comunica
ción públicos celebren debates 
electorales entre los partidos que 
obtuvieron representación par
lamentaria.

ELECCIONES SINDICALES

Francisco Ayala, 
galardonado con el 
Premio «Pablo Iglesias»

Francisco Ayala

Madrid, (EFE).-El escritor 
Francisco Ayala, la primera 
ministra de Noruega, Gro 
Harlem Brundtland, y el pro

grama de Radio Nacional 
”La Bisagra”, son algunos de 
los galardonados con los Pre
mios Pablo Iglesias 1990 que 
concede la Agrupación Socia
lista de Chamartín y la Fede
ración Socialista Madrileña.

Los otros galardonados son 
el grupo teatral "Terra Lliu- 
re”; Eugenio Granell en la 
modalidad de Artes Plásti
cas; la Asociación de Maes
tros Rosa Sensat, en Ciencias 
Sociales; Antonio Prieto, en 
Deporte; y Norberto Bobbio 
como mención especial.

A la ceremonia de entrega, 
que tuvo lugar anoche, asis
tió el vicepresidente del Go
bierno, Alfonso Guerra.

El jurado ha estado com
puesto, entre otros, por Sal
vador Clotas, Rafael Cortés 
Elvira, Romá Gubern y Rosa 
Pereda.

Senado

Dictaminado el proyecto de Ley 
de Derechos e Información de 
los trabajadores
Madrid, (EFE).-La Comisión 

de Trabajo del Senado dictami
nó ayer el Proyecto de Ley de 
Derechos e Información de los 
Trabajadores en materia de con
tratación, que será debatido por 
el Pleno de la Cámara la próxi
ma semana.

Tras su paso por la comisión, 
sigue pendiente el veto presenta
do por el Grupo Popular al pro
yecto de ley por considerar que 
el texto "invade la esfera de la 
intimidad personal del trabaja
dor”, así como una treintena de 
enmiendas de los diversos gru
pos parlamentarios.

El texto del proyecto obliga al 
empresario a entregar a los re
presentantes de los trabajadores 
una copia de todos los contratos 
que se formalicen por escrito, 
con las excepciones que la mis
ma ley establece.

De esta forma, el empresario 
estará obligado también a infor
mar a los representantes de los 
trabajadores de otras cuestiones 
de interés "que les permitan te
ner un mayor conocimiento de 
la dinámica de la contratación 
laboral y del empleo en la em
presa y de su adecuación a la le
galidad vigente".

El veto del Grupo Popular in
siste en que el proyecto de ley 
invade la intimidad del trabaja
dor por atribuir a personas pri
vadas funciones propias de los 
poderes públicos.

Acusa también al texto de 
"poner en riesgo el futuro de la 
concertación social mediante la 
imposición por ley de lo que de
biera ser objetivo de la propia 
concertación”.

LA MEJOR 
HERRAMIEMTA 
ES TU VOTO

En los Elecciones Sindicales que se mnwocon entre 
el 1 de Octubre y el 15 de Diciembre* mies de hom
bres y mujeres se presenten como cernddotos o Re
presentantes de los trebajadoreL
Son personas que quieren decScor porte de su tiem
po y de su esfuerzo o defender los ¡ntereses abora
les de sus componetos.

CLINICA DENTAL
MED/CO ESTOMATOLOGO

JORGE DURANTEZ DE LA PLAZA
Consulta: Mayor Principal 56-1® Izda. (Pasaje). 

Teléfonos 70 09 22 y 74 26 20 - FALENCIA
MIMISTERK) DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL

gorantiás legales poro su reo^zodón y que merece 
el reconocimiento y apoyo de los trotx^odores.

* Convocatorio para ef Sector de Hostaiedo del 
15 de Septiembre ol 30 de Nwiembre.
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Llegaron las nieves Por el pago del rescate 
de Emiliano Revilla

Con ellas, el aislamiento de pueblos 
y los ataques de los lobos a los rebaños

Piden el procesamiento 
de J.M. Elosúa

MADRID (EFE).

Las nevadas caídas en las últi
mas horas en las montañas que 
superan los 600 metros de alti
tud han provocado el cierre de 
varios puertos, la incomunica
ción de 3 pueblos y el ataque de 
los lobos a rebaños de ovejas en 
la Sierra de La Demanda.

El Instituto Nacional de Me
teorología ha remitido a todos 
sus centros territoriales un aviso 
en el que se informa de que las 
precipitaciones de nieve en las 
montañas de más de 600 metros 
de altitud continuaría debido a 
los vientos fríos.

Estas primeras nevadas han 
hecho que los lobos de la Sierra 
de La Demanda, en los límites 
entre Burgos y La Rioja, hayan 
ocasionado la muerte de 80 ove
jas de dos rebaños y hayan ataca
do a algunas vacas en el Valle de 
Losa (Vizcaya).

La aparición de los lobos, que 
duraqte las. nevadas tienen difi
cultades para encontrar alimen
tos en las montañas, ha suscita
do reacciones de temor y protes
ta entre los ganaderos.

Estas reacciones han hecho 
que vuelva a plantearse la vieja 
polémica que mantienen los ga
naderos con las asociaciones 
ecologistas, que defienden la 
conservación de los lobos en la 
Sierra de La Demanda ya que 
consideran que en ella se dan las 
condiciones idóneas para evitar 
la extinción de la especie.

Los 400 habitantes de la loca
lidad jiennense de Pontones, en

la Sierra de Segura, quedaron 
ayer incomunicados debido a 
que las nieves han cerrado la ca
rretera que’une el pueblo, situa
do a 1.J00.metros de altura, con 
la provincia de Jaén.

De forma periódica la locali
dad de Pontones quedaba inco
municada durante el invierno 
por las nevadas, por lo que la 
Junta de Andalucía les dotó de 
una máquina quitanieves.

Según el alcalde de la locali
dad, Luis Parra, esta situación 
no se daba desde hacía 4 años y, 
por el contrario, los habitantes 
estaban preocupados por la posi
ble sequía a la que se podía lle
gar.

El alcalde señaló que no espe
raban problemas con los alimen

Por venta fraudulenta de lotería

Piden la suspensión de un 
concejal popular de Linares
SEVILLA (EFE).

La dirección del PP de Anda
lucía pedió ayer a la directiva 
nacional de este partido la sus
pensión cautelar de militancia 
para Alfonso Cerón Amores, 
concejal de Linares (Jaén), acu
sado de dirigir temporalmente 
una organización ilegal de lote
ría.

Un portavoz del PP andaluz 
explicó que la suspensión debe 
ser cautelar hasta que termine la 

tos "porque el pueblo es muy 
precavido y con las matanzas 
que hemos hecho hay para sub
sistir sin problemas 15 o 20 
días”

Otra de las consecuencias del 
temporal de nieve ha sido el cie
rre de numerosos puertos y ca
rreteras en Navarra, Vitoria, As
turias y León.

En Navarra es necesario el uso 
de cadenas en la red principal y 
secundaria de carreteras de la 
Comunidad Foral y se ha prohi
bido el tráfico de camiones en 
los puertos de Velate, Erro, Mez
quiriz, Ibañeta y Urquiaga.

En León permanecen cerrados 
ai tráfico los puertos de San Glo
río, en la carretera N-62I entre 
Riaño y Potes, y Pontón, en la 
N-625, entre Riaño y Cangas.

Además es necesario el uso de 
cadenas en los puertos de Paja
res, La Magdalena y San Isidro y 
se encuentran aislados por la 
nieve los pueblos de Balouta y 
Suárbol, situados en la Sierra de 
Ancares.

En la provincia de Soria, es 
necesario el uso de cadenas en el 
puerto de Piqueras, en la carrete
ra N-1I1 y en la de Zamora, en el 
puerto de Padornelo, en la 
N-525.

También quedó cortada la co
municación entre Asturias y 
León por la carretera local AS-27 
a consecuencia de una avalancha 
de nieve.

Personal de Obras Públicas, 
Protección Civil y la Guardia 
Civil trabajan con palas mecáni
cas para abrir el paso por la ca
rretera.

En otros 17 puertos de monta
ña de la red regional de carrete
ras de Asturias" es necesario el 
uso de cadenas. Estos puertos 
son los de Las Martas, Campillo, 
Ventana, Somiedo, Leitariegos, 
Cerredo, Tarna, Arnicio, Alto de 
Cobertoria, El Acebo, La Gar
gantada, Pajares y Cubilla. 

investigación iniciada por el se
cretario general de este partido 
en Jaén, Miguel Sánchez Alcá
zar.

Alfonso Cerón Amores se en
cuentra acusado por el Juzgado 
de Instrucción número 2 de 
Ronda (Málaga) de haber dirigi
do y administrado una red de 
venta ilegal de lotería de la Aso
ciación Española de Minusváli
dos (ASEM) y de haber recauda
do los beneficios obtenidos en 
Málaga.

Emiliano Revilla

MADRID (EFE),

La Asociación Víctimas 
del Terrorismo (AVT) ha pre
sentado un recurso ante el 
Juzgado Central de Instruc
ción número uno para que 
sea la Audiencia Nacional» y 
no el Tribunal Supremo, la 
que juzgue a José María Elo
sua, procesado por su partici
pación en el pago del rescate 
de Emiliano Revilla.

El recurso ha sido presen
tado un día después de que el 
titular del Juzgado Central de 
Instrucción número uno, 
Carlos Bueren, decidiera re
mitir el sumario abierto a los 
intermediarios de ETA en el 
pago del rescate del indus
trial ReviUa al Tribunal Su
premo, por la condición de 
diputado autonómico de Elo
sua.

La iniciativa legal de la 
AVT, según un comunicado 
remitido por la propia aso
ciación, se basa en el artículo 
26.6 del Estatuto de Autono
mía para el País Vasco, que 
garantiza la inviolabilidad de

El concejal del PP se encuen
tra implicado en este sumario 
después de que Manuel Hurtado 
Moyano, uno de los detenidos 
por participar en esta venta frau
dulenta de lotería, le inculpara 
de haber recaudado los benefi
cios en un despacho de Lina
res.

El edil del PP de Linares ha 
negado de forma tajante estas 
acusaciones y ha añadido que se 
deben a "móviles políticos”.

los miembros del Parlamento 
autonómico ’’por hechos rea
lizados durante el ejercicio 
de su cargo, sin que pueda te
ner efectos retroactivos dicha 
inviolabilidad”, señala el co
municado.

Por ese motivo, en el recur
so se hace mención a la con
dición de diputado autonó
mico de José María Elosúa 
sólo a raíz de las últimas elec
ciones vascas, celebradas en 
octubre pasado, mientras que 
su procesamiento por su
puesta implicación en el lla
mado "sumario de los inter
mediarios de Revilla” fue de
cretado el 18 de septiembre 
del presente año.

Por ello, en el recurso se 
menciona que Elosúa fue 
procesado ”en fechas muy 
anteriores a su presentación a 
las elecciones vascas, cuando 
no ostentaba cargo institu
cional alguno y por unos he
chos cometidos muy lejos en 
el tiempo, según consta en el 
sumario”.

Finalmente, la AVT reivin
dica en el recurso su derecho 
a ejercer la acción popular en 
este caso, para lo que invoca 
el derecho a la tutela judicial 
efectiva, ”ya que este derecho 
no sólo protege a los inculpa
dos, sino también a las víti- 
mas de los delitos y por tanto 
acusadores en el procesa
miento penal”, añade el do-’ 
cumento.

José María Elosúa fue pro
cesado por el juez Carlos 
Bueren en septiembre del 
presente año por supuesta co
laboración con ETA en el 
pago del rescate efectuado 
por la familia de Emiliano 
Revilla, para lograr la libera
ción del secuestrado.

Poco más tarde fue inclui
do por la coalición Herri Ba
tasuna en sus candidaturas ai 
Parlamento vasco en las pa
sadas elecciones, siendo ele
gido por la circunscripción 
de Guipúzcoa.

Recientemente, Carlos 
Bueren autorizó el traslado 
de Elosúa desde la prisión de 
Alcalá-Meco a la de Nancla
res de Oca (Alava), a fin de 
que pueda asistir al pleno de 
constitución del Parlamento 
autónomo vasco y adquiera 
al condición de diputado.

La AVT, añade su comuni
cado, propugna que se diten 
leyes que impidan a las per
sonas procesadas en causas 
relacionadas con el terroris
mo ser candidatas en eleccio
nes para representantes de las 
instituciones del Estado, al 
tiempo que tacha a las candi
daturas de Herri Batasuna de 
ser ”un refugio de terroristas 
o presuntos terroristas”.

.2022
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Jornadas sobre el sector del Automóvil

Cuevas se muestra partidario de 
negociar la participación de los 
sindicatos en la actividad empresarial
El presidente del Centro de Producción del Japón expresó su pesimismo

José María Cuevas

Barcelona, (EFE).-El presi
dente de la CEOE, José Maria 
Cuevas, aseguró ayer en Bar
celona que los empresarios es
tán dispuestos a negociar di
rectamente con los sindicatos 
su participación en la activi
dad empresarial.

A pesar de esta afirmación, 
José Maria Cuevas se pregun
tó cuál será la contrapresta
ción que ofrecerán los sindica
tos a esta participación.

El secretario de organiza
ción de UGT, Antón Saraci
bar, incluyó este aspecto en su 
exposición sobre la necesidad 
de que un pacto de competiti
vidad incluya otros puntos 
además de una moderación 
salarial y un incremento de la 
productividad.

Cuevas y Saracilmr clausu
raron junto al subsecretario 
del Ministerio de Industria, 
Fernando Panizo, el presiden
te del Centro Productivo de 
Japón, Jinnosuke Miyai, y el 
ex-presidente de la patronal 
bancaria Rafael Termes, las 
jomadas que sobre el futuro 
del sector del automóvil se ce
lebraron en Barcelona organi

zadas por el Instituto de Estu
dios Superiores de la Empresa 
(lESE).

El presidente de la CEOE 
criticó a los sindicatos al con
siderar que confían más en los 
poderes públicos y los órganos 
comunitarios 'que en la nego
ciación directa con los empre
sarios.

La posibilidad de instalar en 
España un Centro de Produc
tividad semejante al que fun
ciona en Japón desde 1955 
centró las intervenciones de 
los ponentes que, tan sólo en el 
caso de los empresarios, se 
mostraron favorables a esta 
propuesta, contrariamente a la 
opinión de UGT.

José Maria Cuevas conside
ró que, "tanto las organizacio
nes empresariales como los 
sindicatos se han esforzado 
poco para situar la productivi
dad como un valor social”, 
tema que consideró pendien
te.

Reconoció, no obstante, la 
necesidad de que exista un 
mayor consenso social para 
promover un centro que desa
rrolle los conceptos y técnicas 
de la productividad, mientras 
que Antón Saracibar se mos
tró dispuesto a discutir una 
mejora de la productividad 
aunque no globalmente, sino 
en el seno de cada empresa.

El secretario de organiza
ción de UGT agregó que la 
pretensión de crear un Centro 
de Productividad en el que se 
discutan otros asuntos como 
la concertación o la competiti
vidad es equivocada y se pre
sentó cómo se repartirá el be
neficio derivado de dicho au
mento.

Consideró que existen rece
los entre los diferentes agentes

económicos a la hora de discu
tir un incremento de la pro
ductividad ya que "difícil
mente podemos asumir un 
pacto de competitividad que 
sólo pretende una reducción 
de los salarios”.

Las opiniones de Saraci'bar 
contaron con el visto bueno de 
Rafael Termes, quien apoyó la 
tesis de que las discusiones so
bre competitividad tan sólo 
pueden realizarse en el seno de 
cada empresa,

EI presidente del Centro de 
Producción del Japón expresó 
su pesimismo tras escuchar al
gunas de las intervenciones de 
los ponentes en la clausura de 
las jornadas y recordó que, 
además de Japón, otros países 
como Singapur tienen su mi
rada puesta en España. Fer
nando Panizo señaló que el 
mercado interior está condi
cionando la competitividad 
del sector del automóvil, con 
caídas de la demanda que en el 
caso de España se sitúan entre 
el 7 y el 10 por ciento, y reiteró 
la necesidad de que exista un 
acuerdo entre empresarios y 
sindicatos, pero no sólo en los 
referente a costes laborales.

La mitad de los 
recursos del INI irán a 
parar a Naval y Defensa
Javier Salas se mostró muy pesimista 
respecto a los resultados del Grupo 
para el presente ejercicio

Vaticinó que 1991 «tampoco 
va a ser un buen año»

Madrid, (EFE).-El presidente 
del Instituto Nacional de Indus
tria, Javier Salas, dijo ayer que el 
50 por ciento de los recursos fi
nancieros del grupo público irán 
a parar a los sectores naval y de 
defensa.

Salas intervino ante la comi
sión de presupuestos del Senado, 
donde también acudió el secre
tario general de la Energía, Ra- 
mpn Pérez Simarro, quien seña
ló que el presupuesto del Plan de 
Energías Renovables (PER) para 
1991 se eleva a 2.150 millones 
de pesetas a lo que hay que aña
dir las aportaciones del IDAE 
(Instituto para la Diversifica
ción y Ahorro Energético).

Él presidente del INI, agregó, 
que en 1991 la cuenta de explo
tación de la cabecera del grupo, 
el "holding”, tendrá un déficit de 
unos 3.900 millones de pesetas, 
debido principalmente a la ab
sorción de gastos financieros y 
de no cargar estos a las empresas 
del grupo.

Matizó, no obstante, que el 
"holding” es una parte muy pe
queña del INI y que representa 
muy poco y agregó, en este senti
do, que no obstante es de esperar 
que los resultados globales del 
"holding” a finales del próximo 
año se encuentren prácticamen
te equilibrados, con un déficit 
inferior a los 1.000 millones de 
pesetas.

También aseguró que, por el 
momento, no existe intención de 
que coticen en bolsa más empre
sas del grupo, aunque no descar
tó por completo esta posibili
dad.

Tras su intervención y a pre
guntas de los periodistas, Salas 
negó conocer las intenciones de 
Fiat respecto a nuevas inversio
nes en Enasa.

"Lo único que conozco -dijo- 
son los compromisos contraídos 
por Fiat en el momento de la 
venta. Ni nos han planteado ofi
cialmente la cifra real que pien
san invertir, ni que es lo que 
piensan hacer”.

Respecto a los resultados del 
grupo para el presente ejercicio, 
Salas se mostró muy pesimista y 
anunció que "van a ser muy ma
los, mucho peores que los del 
año pasado”, aunque no precisó 
la cuantía de los mismos y vati
cinó que 1991 "tampoco va a ser 
un buen año”.

Simarro, por su parte, dijo que 
el PER se encuentra en estos mo
mentos con un 51 por ciento en 
su grado de cumplimiento, con 
unas inversiones realizadas de 
unos 800 millones de pesetas a 
las que hay que añadir otras de 
menor cuantía.

Respecto a la construcción de 
centrales minihidráulicas asegu
ró que se encuentran práctica
mente cumplidos los objetivos 
del PER, y que se han alcanzado 
con las ya construidas los 240 
megavatios de potencia, al tiem
po que anunció la concesión, 
hace unos meses, de 60 nuevas 
centrales de este tipo.

El plan de biomasa se encuen
tra concluido en un 60 por cien
to, según lo programado en el 
PER, dijo Simarro, y para el de 
residuos sólidos hay previstas 
unas inversiones de 30.000 mi
llones de pesetas.

Tokio, EFE.- El crecimiento 
de la economía mundial dismi
nuirá en los próximos años y sus 
efectos dañarán a países carga
dos de deuda exterior y pondrán 
en peligro las reformas de la 
Unión Soviética y la Europa del 
Este, según estimaciones del Go
bierno japonés.

La ralentización se agravará 
en caso de conflicto bélico en el 
Golfo Pérsico con destrucción 
de complejos petrolíferos, o in
cluso si fracasa la ronda de Uru
guay del GATT (Acuerdo Gene
ral sobre Aranceles Aduaneros y 
Comercio).

Según la Agencia de Planifica
ción Económica (EPA), en 1989 
el comercio internacional subió 
^n 7,3 por ciento y se situó en 
2,91 billones de dólares.

Japón prevé una disminución del 
crecimiento económico mundial

En un informe de 107 páginas, 
la EPA advierte de la tendencia a 
la baja que muestra la economía 
mundial, ya que en porcentajes 
fue del 4,1 por ciento en 1988, 
del 3,0 por ciento en 1989, y se 
espera que sea del 2,0 por ciento 
en 1990.

EI encarecimiento del petró
leo por la crisis del Golfo Pérsi
co, añade la EPA, dañará la eco
nomía de los países en desarrollo 
por el aumento de la demanda y 
el alza de los intereses de su deu
da exterior.

Uno de los mayores peligros 
de la situación económica global 
se encuentra en el desempleo en 
Europa del Este y la Unión So
viética por el cambio a econo
mías capitalistas.

La EPA señala que la produc
ción industrial en la antigua Ale
mania Oriental bajó en julio un 
42 por ciento, y que el excedente 
comercial de Alemania Federal 
se situó en agosto en 7.300 millo
nes de dólares frente a los 8.700 
de dos meses antes.

Los costes de la reunificación 
alemana, añade, hicieron que los 
intereses subieran al 9 por cien
to, frente al 7 por ciento de mar
zo.

La EPA ofrece también un 
mal panorama de la economía 
soviética.

La producción industrial su
bió sólo un 1,7 por ciento en 
1989, año en el que el país tuvo 
un déficit de 92.000 millones de 
rublos, equivalente al 10 por 

ciento del producto nacional 
bruto. En los nueve primeros 
meses de este año cedió un 0,9 
por ciento.

Para la promoción el futuro 
económico mundial, la EPA cree 
necesario que la Ronda de Uru
guay finalice con éxito, y que los 
países deben adoptar políticas 
monetarias a largo plazo.

También recomienda a países 
con déficits fiscales, como Esta
dos Unidos, una reducción del 
consumo de préstamos, fondos 
que deben ser canalizados para 
financiar el desarrollo de Europa 
del Este y la Unión Soviética, así 
como una mayor disciplina en 
los mercados de capital para evi
tar fuertes fluctuaciones, y la 
promoción de fuentes energéti
cas alternativas al petróleo.
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MADRID 227'52 (-0,54) BARCELONA 
225'09 (-1,54)

VALENCIA 
183'82 (-1,16)

Madrid. (Efe)

El índice general de la Bolsa 
de Madrid ha experimentado al 
mediodía de hoy una baja de 
0,54 puntos y queda en 277.52 
puntos.

El mercado de valores madri
leño centró hoy su mayor interés 
en las nuevas acciones de Corpo
ración Industrial Banesto, antes 
Cartera de Títulos, que fueron 
canjeadas a los accionistas de la 
nueva entidad.

Por lo demás, la sesión trans
currió en general con signos ne
gativos, salvo el pequeño avance 
del grupo eléctrico que sumó 
0,85 puntos.

Las bajas pronunciadas estu
vieron en los sectores de cons
trucción, con -2.94 puntos, car- 
tera/inversión con -3,01 puntos 
y siderometalúrgicas -1,88 pun
tos. Los demás departamentos 
sufrieron pérdidas de menor 
consideración.

El mercado continúa con la 
atonía de días pasados y a la es
pera de nuevos acontecimientos 
internacionales.

Las cotizaciones de los valores 
con sus diferencias por grupos, 
no incluidos aún en el mercado 
continuo, son las siguientes:

En petróleos, Campsa sube 
20.

En metálicas básicas, Fyesa y 
Acenor repiten cambios.

En materiales de construc
ción, Lemona baja 50, Rocalla 
10. Cosmos sube 20. Faes y Fós
foros repiten cambios.

En material de Transporte, 
Caf baja 30.

En automóviles, Santana baja 
6 y Fasa hace posición papel a 
320.

En alimentación, Pascual baja 
5, Avidesa 10, Agrícolas 2, Cer
vecera 0,50. Bodegas y Elosúa 
repiten cambios.

En otras manufacturas, Anaya 
sube 30. Tipel repite cambio.

En autopistas, Subterráneos y 
Europistas repiten cambios.

BILBAO 301'82 (-1,28)
Bilbao. (Efe).

El índice general de la Bolsa 
de Bilbao bajo hoy 1,28 enteros 
en la sesión matinal y quedó pro
visionalmente fijado en 301,82 
puntos.

En la sesión de hoy, nueva
mente los componentes básicos 
del marco -el papel y el dinero- 
han vuelto a brillar por su ausen
cia, optando los cambios por la 
repetición o las ligeras oscilacio
nes a la baja con un volumen de 
contratación que no abandona 
los mínimos habituales.

En total han contratado 51 va
lores de los que ocho suben, cin
co bajan y 38 repiten. El índice 
de valores financieros ha perdi

Saba baja 20. Iberpistas sube 
0.25.

En comercio, Finanzauto baja 
4.

En inmobiliarias, Afisa sube 3 
y Ahorro 10. Santa Clara repite 
cambio.

En sociedades de cartera, Ba
nesto baja 44.

En bancos. Comercial Espa
ñol, BNP y Bankoa repiten cam
bios. Guipuzcoano baja 8. 

do 1,88 enteros y queda fijado 
provisionalmente en 371,42, 
mientras que el de valores indus
triales deja 43 centésimas y cie
rra la sesión matinal a 204,02 
puntos.

Indices sectoriales: bancos 
377,19 -1,96 seguros 145,75 
+1,04; eléciricas 165,27 +0,16; 
metalúrgicas 202,65 -^,97; quí
micas 264,48 -1,68; constructo
ras 486,32 -0,53; alimentación 
117,64 +0,16; servicios 108,82 
-0,30.

El volumen global de contra
tación en la última sesión fue de 
7,201.234.000 pesetas nomina
les de las que 7.201.234.000 co
rresponden a obligaciones.

Barcelona, (EFE).- El índice 
provisional de la Bolsa de Barce
lona baja hoy 1,54 puntos y se 
sitúa en 225,09, en una jornada 
caracterizada por las bajas gene
ralizadas y la ausencia de papel y 
dinero en el “parqué”.

La tensión en tomo al conflic
to del Golfo Pérsico y la fuerte 
caída registrada ayer en la Bolsa 
de Tokio influyeron negativa- 
mente.

El sector que experimentó un 
descenso más acusado fue el ce
mentero, que perdió un 3,37 por 
ciento, por la'caída de un 10 por 
ciento de Auxiliar de la Cons
trucción, Sansón, Indo y Urbas 
desmerecieron también posicio
nes de un 3,8 y un 1,9 por ciento, 
respectivamente.

En total se han contratado 163 
clases de acciones de las que 30 
suben, 83 bajan y 53 no varían.

El dólar a 93
Madrid, (Efe).
El valor del dólar estadouni

dense perdió hoy 54 céntimos 
respecto a la moneda española 
en el mercado de divisas de Ma
drid, donde se cotizó a 93,827 
pesetas, frente a las 94,373 pese
tas de la sesión anterior, mien
tras que el marco se apreciaba 
un 0,22%.

Valencia. (Efe).
La escasez de negocio, acom

pañada por algunas pérdidas ais
ladas, es la tónica general en la 
Bolsa de Valencia en una sesión 
en la que el índice general provi
sional baja 1,16 puntos y se sitúa 
hasta las cinco de la tarde en 
183,62 enteros.

Las pérdidas más importantes 
han sido para Fomento Cisne- 
ros, que cede 10 puntos. Reu
nión de Seguros, que baja 7, y la 
constructora Cleop, con menos 5 
enteros.

El único aumento de la joma
da lo ha registrado la mobilia ia 
Invermar con +3 puntos, a 100 el 
valor de sus acciones.

La contratación total ha as
cendido a 62 valores, de los cua
les 53 han mantenido el cambio, 
1 ha subido y el resto ha baja
do.

827 pesetas
La moneda alemana pasó de 

esta forma desde las 63,390 has
ta las 63,531 pesetas por marco, 
tras oscilar a lo largo de la maña
na entre 63,41 y 63,54 pesetas.

La divisa estadounidense, por 
su parte, registró en Madrid un 
cambio mínimo de 93,67 pese
tas y situó su valor máximo en 
93,99 pesetas por dólar.

Tras la decisión del Gobierno de aplazar la revisión de valores catastrales

La oposición pide un amplio 
debate sobre fiscalidad

Madrid, EFE.- Todos los gru
pos de la oposición parlamenta
ria se han mostrado hoy partida
rios de abrir un amplio debate 
sobre fiscalidad, después de que 
el Gobierno haya decidido hoy 
aplazar durante un año la revi
sión de los valores catastrales.

Los Grupos Popular, CDS, 
Catalán y PNV celebraron el 
aplazamiento anunciado por el 
ministro de Economía y Hacien
da, mientras que Izquierda Uni
da, por boca de su coordinador 
general, Julio Anguita, dijo que 
el problema "sigue ahí como una 
amenaza latente”.

Anguita afirmó en rueda de 
prensa que Izquierda Unida, 
además.de la crítica al Gobierno 
por la revisión catastral, ha pre
sentado una propuesta alternati
va en forma de proposición no 
de Ley, fiel al mandato de la 11 
Asamblea de la coalición, en la 
que se decidió hacer "Cultura de 
Gobierno”.

El coordinador de IU afirmó 
que es necesario definir primero 
el marco global de financiación 
del Estado y después reformar 
los impuestos que sean necesa
rios.

El aplazamiento decidido por 
el Gobierno, a juicio de Anguita, 
no significa solución alguna, 

sino que se ha debido "por el 
evento electoral inmediato”.

Para el coordinador de IU, lo 
que ha pretendido el Gobierno 
es darle menos dinero a los 
ayuntamientos al mismo tiempo 
que les dota de los instrumentos 
para que "puedan sacar por su 
cuenta los ingresos que la Admi
nistración Central no les asigna. 
El antecedente es el gravamen 
municipal sobre el IRPF que fue 
declarado anticonstitucional”.

Para el portavoz del CDS An
tonio Fernández Teixidó el apla
zamiento es una buena noticia y 
agregó que "pensamos sincera
mente que no es una respuesta 
de carácter electoral”.

Durante el próximo año, dijo 
Teixidó, "tendremos tiempo de 
discutir a fondo todas las reper
cusiones fiscales que una medi
da de esas características entra
ña y para tomar las medidas 
oportunas para que la presión 
fiscal quede mitigada con medi
das complementarias en el resto 
de los impuestos”.

A juicio del portavoz del CDS, 
"Solchaga y el Gobierno mues
tran sensibilidad a la voluntad 
de la ciudadanía, rectifican y re

trasan esa actualización pero 
con CbO no está hecho, las causas 
persisten y el debate va a ser ne
cesario el próximo año”.

El portavoz adjunto del Gru
po Popular Luis Ramallo se 
mostró partidario de abrir un 
debate sobre fiscalidad que, por 
otra parte, según recordó, ha pe
dido el PP en varias ocasiones 
con motivo de la reforma del 
IRPF.

Ramallo subrayó que "el Go
bierno ha perdido los papeles 
porque una ley no deja de ser 
buena porque se demore un 
año” y agregó que parece ser que 
la medida ha sido tomada por 
cuestiones estratégicas electora
les del Gobierno.

"El Gobierno, diciéndolo en 
román paladino, se ha bajado los 
pantalones de una forma acele
rada y el señor Solchaga está a 
merced del señor Guerra, se lo 
Ueva de un cuerno a otro y lo 
tiene bien comeado".

Joan López de Lerma, del 
Grupo Catalán-CiU, calificó la 
decisión de "medida prudente y 
acertada”, por lo que se alegró de 
la misma.

Sin embargo, puntualizó que 
si esa medida no viene acompa

ñada ”de una rectificación de la 
fiscalidad vigente en España 
será una postura electoralista”.

El diputado de CiU dijo que la 
revisión del catastro ”no tiene 
sentido” si no se revisa global
mente la fiscalidad vigente en 
España, ya que afecta a otros im
puestos.

Para el representante del PNV 
Emilio Olabarria, la decisión del 
Gobierno significa que ”las tesis 
del sector guerrista se han im
puesto al final” y opinó que 
"quizá sea más que un aplaza
miento, quizá sea una auténtica 
reducción de las posiciones que 
representan Solchaga y Bo- 
rreU”.

Olabarria dijo que el PNV ma
nifiesta "su adhesión a esta deci
sión, no sólo a un aplazamiento, 
sino a los mecanismos de actua
lización, aunque nos parece ade
cuado que los valores del catas
tro se acerquen a los del merca
do, pero no a los artificiales crea
dos por la actividad 
especulativa”.

Esta actualización, según Ola- 
barría, debe hacerse de forma 
progresiva, "digerible por los 
ciudadanos” porque "ha sido 
brutal, injusta y antisocial y solo 
se justifica por razones recauda
torias”.

Jiménez prevé un 
alza de dos décimas 
en la actualización 
de las pensiones 
para 1991

Madrid, (EFE).- El secretario 
general de la Seguridad Social, 
Adolfo Jiménez, anunció hoy 
qu? el incremento del 6,5 por 
ciento en la masa de pensiones 
para 1991 probablemente tenga 
que modificarse el alza en dos o 
tres décimas.

El anuncio fue hecho en la 
comparecencia que hoy tuvieron 
altos cargos del Ministerio de 
Trabajo ante al comisión de Pre
supuestos del Senado, para ex
plicar los presupuestos de su de
partamento.

Jiménez señaló que esta modi
ficación viene dada por la desfa
vorable evolución de la inflación 
en octubre, que elevó el índice 
interanual hasta el 7 por ciento, 
medio punto por encima de la 
previsión de aumento para las 
pensiones, fijada inicialmente 
sobre el cálculo de la inflación 
noviembre 1989-noviembre 
1990.

La subida, de producirse, im
plicaría una cantidad entre 
6.400 y 9.600 millones de pese
tas a añadir al presupuesto de 
gastos de pensiones de la Seguri- 
dad'Social, cuya cantidad se ele
va a casi, 4,2 billones de pesetas.
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GRAN BRETAÑA En la ONU

John Major, nuevo primer ministro
Encargado de formar Gobierno, tras 
la dimisión oficial de Margaret Thatcher

China evitará votar en 
favor del uso de la 
fuerza en el Golfo

Londres. (Efe).
El ministro de Economía bri

tánico, John Major, nuevo líder 
del Partido Conservador, fue in
vitado hoy por la reina Isabel II 
a formar Gobierno, tras la dimi
sión, esta mañana de Margaret 
Thatcher como primera minis
tra.

Major, que aceptó el encargo 
de la reina, se convirtió de esta 
forma en el primer ministro más 
joven del Reino Unido en el pre
sente siglo.

John Major Uegó al palacio de 
Buckinghan a las 10,30 de la ma
ñana hora local (10,30 gmt), en 
el coche oficial del primer minis
tro que minutos antes había tras
ladado, por última vez, a Marga
ret Thatcher, hasta ese mismo 
lugar.

En una ceremonia conocida 
como "el besamanos”, el hasta 
ese momento ministro de Eco
nomía, recibió de la reina ”el se
llo de primer ministro”, al mis-

Un nuevo
Alberto García Marrder

El nuevo primer ministro bri
tánico, John Major, podría traer 
un nuevo estilo, más pragmático 
y abierto, hacia Europa, pero no 
se esperan cambios fundamenta
les de la política seguida por 
Margaret Thatcher.

La controversia sobre la inte
gración en Europa, que dividió 
al Partido Conservador y que 
fue una de las causas de la caída 
de Thatcher, es uno de los asun
tos fundamentales en la agenda 
del nuevo jefe de Gobierno.

Major y su nuevo Gobierno 
tienen apenas dos semanas para 
preparar la posición del Reino 
Unido ante las próximas confe
rencias intergubernamentales 
sobre la unión monetaria y eco
nómica, y la política, que se cele
brarán en Roma en diciembre.

John Major

mo tiempo que le encargaba for
mar nuevo Gobierno.

Major salió hacia el palacio 
desde su la residencia oficial del 
ministro de Economía en el 11 
de Downing Street, para regresar 
más tarde al número 10 de la 
misma calle, residencia oficial 

estilo hacia Europa
única europea que signifique la 
desaparición de la libra esterli
na, pero continuará negociando 
e insistiendo en que no hay que 
precipitarse en ese proceso de 
unidad monetaria y económica.

Aunque tenga poco éxito su 
idea, Major insitirá en su pro
puesta de un ”ecu fuerte”, que 
pueda existir en paralelo con las 
monedas nacionales de los doce 
países miembros de la CE.

Douglas Hurd, quien se espera 
continúe como ministro de 
Asuntos Exteriores, podría ser 
más europeísta que Major, aun
que los dos no son "federalis
tas”.

Anthony Bevis, comentarista 
político del diario ”The Inde- 
pendent”, escribe hoy que las 
sospechas de que Major está más 
cercano a las ideas de Thatcher 

de los primeros ministros britá
nicos.

Margaret Thatcher, que man
tuvo hoy un último despacho 
con la reina durante 30 minutos, 
para presentarle su dimisión, ha
bía abandonado el 10 de Dow
ning Street, una hora antes, tras 
haber ocupado la vivienda du
rante 11 años y medio.

sobre la integración europea que 
a las de Hurd, será puesta a prue
ba cuando la próxima semana el 
nuevo gabinete discuta una revi
sión de la política británica ha
cia la CE.

Bevis dice que el informe ha 
sido elaborado por el Ministerio 
de Asuntos Exteriores para defi
nir claramente lo que debe ser la 
posición de este país ante la 
Unión Económica y Monetaria, 
así como la política, y no había 
sido aprobado aún por That
cher.

Hurd, según algunos analistas, 
será quien trate de introducir un 
nuevo enfoque hacia Europa y 
de despejar las dudas y temores 
de que la integración plena en la 
CE signifique la desaparición de 
la identidad propia de este país, 
así como el de la soberanía del 
Parlamento británico

PEKIN (EFE).

El ministro de Asuntos Exte
riores chino, Qian Qichen, indi
có hoy, antes de viajar a Estados 
Unidos, que su país evitará vo 
tar fen favor de una resolución 
del Consejo de Seguridad de Na
ciones Unidas que implique el 
uso de la fuerza para resolver la 
crisis del Golfo.

Sin embargo, Qian no precisó 
si la posición que China, como 
miembro permanente del Con
sejo de Seguridad, adoptará será 
la de la abstención o el veto.

Preguntado en el aeropuerto 
por estas posibilidades, el minis
tro chino respondió con un ”yo 
no he dicho eso” a la posibilidad 
del veto, y con un ”lo sabrán 
cuando vote” a la presumible 
abstención.

Antes de partir de Pekín, el di
plomático recordó la posición 
que hasta este momento ha man
tenido China y que consiste en 
"agotar todas las posibilidades” 
para haUar una solución pacífica 
al conflicto creado tras la inva
sión iraquí de Kuwait el pasado 
2 de agosto.

El ministro subrayó que en esa 
ocasión "las acciones de guerra 
deben ser evitadas".

En lo que puede considerarse 
como primera indicación clara 
de las intenciones de China so
bre la previsible resolución que 
se planteará el Consejo de Segu
ridad mañana, jueves, en la que 
implícitamente se dará luz verde 
a la "solución militar”, Qian des
cartó el uso de la fuerza.

"Esas informaciones son in
fundadas”, respondió el minis

tro de Exteriores chino a la peti
ción de confirmación de los ru
mores surgidos en Estados Uni
dos sobre que China había 
decidido apoyar una resolución 
en la que se contemplase la "so
lución militar”.

Preguntado si ello significa 
que China no votará una resolu
ción de tal naturaleza, el minis
tro contestó: "eso creo”.

Sin embargo, ante la petición 
de que precisara si esa posición 
significaba que China utilizaría 
su derecho de veto, Qian agregó 
que él no había dicho eso.

Como uno de los cinco miem
bros permanentes del Consejo 
de Seguridad, China puede ha
cer fracasar cualquier resolución 
que se plantee haciendo uso del 
derecho de veto, pero hasta el 
momento, el Gobierno de Pekín 
ha votado a favor de las diez re
soluciones sobre este conflicto.

Todo parece indicar que de los 
cinco miembros del Consejo de 
Seguridad, los otros cuatro (Es
tados Unidos, Unión Soviética, 
Reino Unido y Francia) votarán 
a favor de la resolución que ad
mitiría la utilización de los me
dios necesarios para obligar a 
Irak a retirarse de Kuwait si no 
lo hace voluntariamente en un 
plazo determinado.

El ministro chino informó de 
que, nada más llegar boy a Nue
va York se entrevistaría con el 
secretario norteamericano de 
Estado, James Baker, para "dis
cutir la situación en el Golfo”.

No se descarta, según fuentes 
diplomáticas occidentales en Pe
kín, que Qian, trate de "vender a 
mejor precio su abstención”.

La renuncia de Thatcher pro
ducirá un cambio psicológico in
mediato en el trato con los otros 
once socios europeos de la CE, 
pero los analistas políticos esti
man que se equivocarán los que 
piensen que desaparecerán de 
repente las diferencias y recelos 
británicos.

Major ha conseguido llegar al 
liderazgo del Partido Conserva
dor y a la jefatura del Gobierno 
mediante el apoyo de los que se 
oponen a que este país renuncie 
a su soberanía a favor de Bruse
las, y podría estar obligado a no 
cambiar la política seguida por 
Thatcher,

El nuevo primer ministro se 
opondrá, aunque no con la in
transigente virulencia que utili
zaba Thatcher, a una moneda

Don JAIME CALVO SANTOS
Falleció en Villalaco, el día 27 de noviembre de 1990

a los 81 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 

Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD
D. E. P.

Sm esposa doña M^ Patrocinio Diez Pulgar; hijas M^ Asunción Calvo Turzo, Josefina, M‘ 
Ascensión y M^ Jesús Calvo Diez; hijos políticos Luciano Manso, Julio González, Luis Angel 
González y Atilano Zamora; hermanos Eleuterio y Elisa; hermanos políticos, nietos, bisnie
tos, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral: Tuvo lugar hoy, día 28, a las 4,30 de la tarde en la iglesia parroquial de Santa Eufemia de Villalaco, y a 
continuación la conducción de cadáver al cementerio de la citada localidad.__________
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Alquileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m? en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

ALQUILO cafetería bar com
pletamente equipada para su 
funcionamiento inmediato. Te
léfono 842033.

ALQUILO vendo céntrico local 
pequeño acabado y oficinas. 
Teléfono 750824.

ALQUILO nave 314 m.Afrente 
Guardia Civil. Teléfono 750983, 
tardes.

ALQUILO piso amueblado. Ur
banización Castillo de Magaz. 
Teléfono 746913.

ALQUILAMOS local 900 m.^ 
en Magaz. Teléfono 784012.

SE ALQUILA piso de lujo, es
trenar, junto al Salón. Teléfono 
740757.

ALQUILO naves 500, 1.000 y
1.500 m.2 Teléfono 728600.

ALQUILO local comercial 140 
metros, esquina Puente Mayor. 
741240.

ALQUILO local, oficinas, en
treplanta. Todos servicios. Muy 
céntricos. Teléfono 746376, 
tardes.

BERNA alquila piso amueblado 
y equipado, de lujo. Garaje. Cén
trico. Sin gastos. 80.000 ptas. 
Solvencia demostrable. 
742164.

BERNA alquila pisos desde 
80.000 pesetas. Naves, loca
les, entreplantas, todo lo que 
Vd. necesita. Mayor Centro, 
100.

ALQUILO vivienda amueblada. 
Teléfono 726250.

PARTICULAR alquila piso 
céntrico, servicios centrales. 
Teléfono 740379.

SE ALQUILA local acondicio
nado. Tfno. 752642.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Urbanización Castillo de Magaz. 
Tfno. 752642.

SE ALQUILA piso amueblado, 
zona Fábrica de Armas. Teléfo
no 726081.

SE ALQUILA local céntrico. 
Tfno. 751699, tardes.

SE ALQUILA piso. Teléfono 
751699, tardes.

NAVE acondicionada, 210 m.^. 
En el Vial. 720991.

RUSTIC: Alquilo piso amuebla
do en Plaza del Cordón, 3 dor
mitorios, calefacción individual. 
751544.

ALQUILO piso amueblado. Te
léfono 747835. 4 a 6.

Automóviles
SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 5541.

VENDO Renault 9 GTL. Teléfo
no 726498.

VENDO Renault 7, P-...-A; 
Ford Fiesta 1.300 S, P-...-C, pa
sada ITV, perfecto estado ca
rrocería y mecánica. Teléfono 
740966, de 2 a 4 y 21 en ade
lante.

VENDO Alfa Romeo 90 turbo 
diesel, impecable. 1.250.000. 
Teléfono 817291.

SEAT PANDA 45 VA-I. Pasa
da revisión. 195.000 pesetas. 
988/746249.

PARTICULAR Renault-5 GTL 
moderno, rojo. Como nuevo. 
350.000. 988/728890.

Compras
RECOGIDA a domicilio de anti
güedades y almonedas. Com
pramos todo. Muebles, lámpa
ras, libros, relojes, bronces, 
marfil, cerámica, etc. Todo anti
guo. Consúltenos. Teléfonos 
721743 - 711450.

Enseñanzas
INFORMATICA CETI. Cursos 
programador, aplicaciones, 
Open Access, Sistemas Opera
tivos. Avda. Valladolid, 23.

ACADEMIA de dibujo y pintu
ra PINTART. C./ Rizarzuela. 16- 
1“ A. Teléfonos 721978 - 
711637.

INGLES. Licenciado. Clases en 
grupos reducidos. Todos los ni
veles. Céntrico. 750826 - 
750274.

NECESITO profesor Física y 
Química 2.® BUP. Tfno. 
742957.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

SE VENDE LOCAL 
en C./ Menéndez Pelayo.

Teléfono 72 88 62.

VENDO piso céntrico, próxima 
entrega. 743491.

VENDO casa 300 metros. Gri
jota. Teléfono 727544.

YA HEMOS 
EMPEZADO 

la 2® fase en Avda. Vacceos. 
Pisos de 1-2-3-4 dormitorios.

Facilidades de pago
Información y venta 

AGENCIA SANTOS 
Teléfono 749407

NAVES de pequeña capacidad 
de 276 a 2.000 m.2 Diáfana. En 
construcción adaptable ahora a 
sus necesidades. Vendo con fa
cilidades de pago a negociar. 
Polígono Ntra. Sra. de los Ange
les. Informes. Teléfono 
749407.

VENDO céntricos apartamen
tos y pisos desde 7.500.000 
ptas. Teléfono 750824.

VENDO piso nuevo calle Triga
les, salón, 4 habitaciones, gara
je. 4.700.000 más hipoteca. 
Teléfono 750983, tardes.

SE CEDEN fincas en aparcería 
en Husillos. Teléfono 808248.

SE CEDEN 30 Ha. en renta o 
aparcería. Támara, Marina Gil.

VENDO chalet adosado 
750939.

VENDO plaza garaje cerrada, 
junto colegio Padre Claret. 
722515.

BERNA vende ático en Repúbli
ca Argentina. Garaje. 
14.500.000.

BERNA vende piso en Avda. 
Buenos Aires. Garaje. 
11.500.000.

BERNA vende piso en Diego 
Lainez. 105 m.^ Garaje. 
12.500.000.

BERNA vende piso en C./ Ma
yor. 140 m.2 Exterior. 
21.000.000.

BERNA vende piso en Higinio 
Aparicio. 120 m.2 15.000.000.

BERNA vende piso en Tello Té
llez. 90 m.2 Muchas mejoras. 
Garaje. 9.000.000.

BERNA vende piso en Plaza 
San Miguel. 90 m.2 9.000.000.

BERNA vende apartamento de 
lujo en Doña Urraca. 
12.500.000.

BERNA vende pisos en Modes
to la Fuente. 140 m.2 Garaje. 
17.500.000.

BERNA vende piso en C./ Pa
naderas. 6.000.000.

BERNA vende pisos en cons
trucción en: Tello Téllez desde 
8.500.000, Diagonal desde 
10.300.000, Avda. Madrid 
desde 14.500.000, Mayor y 
Martín Calleja varios precios.

BERNA vende casas en varios 
pueblos de la provincia. Buenos 
precios.

BERNA vende y alquila naves 
desde 200 m.2 Varias zonas.

INMOBILIARIA BERNA Ma
yor Centro, 100-Entreplanta. 
742164. Saldaña 890948. Va
lladolid (983) 358229.

VENDO piso estrenar, zona re
sidencial San Juan de la Cruz, 
tres dormitorios, trastero, gara
je, piscina. Teléfono 
983/333897, tardes.

VENDO apartamento. Céntri
co. 77 m.2 Garaje. Teléfono 
742397.

VENDO casa con palomar en 
Torremormojón. Barata. Teléfo
no 750956.

INFORIVIESE 
BERNA vende nueva 
promoción de chalets 
adosados en el centro 
de Palencia.

Mayor Centro, 100 
Entreplanta 

Teléfono 742164

API INMOBILIARIA: Nuevas 
promociones de pisos, aparta
mentos, estudios, garajes con o 
sin trastero; zona centro; con
súltenos. Martín Calleja, 9.

API INMOBILIARIA: Locales 
comerciales, traspasos, entre
plantas; buenas zonas; todas 
las dimensiones; más informa
ción: Martín Calleja, 9.

API INMOBILIARIA: Dispo
nemos de pisos pequeños, 
apartamentos; zona centro y 
Avda, de Asturias. Información: 
Martín Calleja, 9.

INMOBILIARIA POLIS: Ulti
mos pisos en Urbanización Cas
tillo de Magaz. Desde 
4.100.000.

INMOBILIARIA POLIS: 
Apartamentos en zona San Mi
guel. Varios precios.

INMOBILIARIA POLIS: Ven
ta y alquiler de locales en distin
tas zonas.

INMOBILIARIA POLIS: Ges
tionamos la venta de su piso 
usado.

POLIS, POLIS, POLIS: El tra
to con un profesional es la mejor 
garantía para su inversión. Plaza 
Mayor, 6. Teléfono 742949. 
API n.® 10.976.

RUSTIC: Disponemos de exce
lentes promociones en Avda. 
Santander, C/ Eras del Bosque, 
Avda. Valladolid, Avda. Santia
go Amón. Grandes facilidades. 
751544.

RUSTIC: Disponemos de pro
mociones próximas de entrega: 
San Miguel, Regimiento Villarro
bledo, Avda. Madrid, C/ Santia
go. 751843.

RUSTIC: Vendo pisos desde 
4.500.000 de 3 dormitorios, 
1.000.000 de entrada el resto 
en pagos mensuales. 751843.

VENDO piso céntrico, 74 m.2 
Teléfono 741588.

RUSTIC: Si tiene pensado po
ner su propio negocio, consúlte
nos, le encontraremos lo que 
usted busque. 751843.

VENTA 67 Has. regadío en 
Frómista. 5 parcelas. Teléfono 
752297, de 7 a 9.

Ganados y aves
VENDO 300 ovejas pariendo,
200 churras, 100 cruce Hassat. 
Modesto, Bahillo.

VENDO 70 ovejas, varias con 
cría, resto abocadas. 877419.

VENDO 58 ovejas abocadas a 
parir en Revilla de Collazos. Ni
colás Campillo. Teléfono 
141022.

VENDO ovejas emparejadas y 
abocadas, israelitas y churras. 
Javier, Gozón de Ucieza.

VENDO 80 ovejas churras se
leccionadas, juntas o en lotes. 
Amador Gutiérrez, Terradillos.

VENDO 2 chivos para semen
tales, nuevos. José Acosta, 
Valdespina.

VENDO 110 ovejas, 50 empa
rejadas. Jesús Fernández Ve
gas, Villamoronta.

VENDO 6 terneras pintas, co
miendo. Pablo, Portillejo.

VENDO 25 ovejas empareja
das. Máximo Calvo. Frómista.

VENDO 80 ovejas empareja
das. Población de Campos. 
José Luis Marcial. 810244, lla
mar noches.

VENDO 25 ovejas empareja
das. Alfredo. Calzadilla.

VENDO 30 ovejas empareja
das. Audilio Fernández. Bustillo 
del Páramo.

Hospedajes
SE ADMITEN huéspedes pen
sión completa. Teléfono 
741820.

SE ADMITEN huéspedes. Te
léfono 747637.

ADMITO huéspedes. Teiéfo- 
mo 722562.

SE COMPARTE habitación 
chico. Tfno. 710387.

COMPARTIMOS piso, servi- 
vios centrales. C/ Diagonal. 
Tfno. 745280.

Maquinaria
POR JUBILACION vendo 
tractor John Deere 72 h y toda 
clase de aperos de labranza. Te
léfono 783131. Vertavillo.

SEMBRADORAS “La Musa' 
Véalos en Talleres Herreros, de 
Santillana de Campos. También 
gran oferta de sembradoras

SE VENDE cuatridisco. Teléfo
no 723654.
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Las primeras investigaciones apuntan a un fallo 
en el sistema de esterilización

Tres bebés, varias horas en coma por ingerir 
un biberón con alcohol en un hospital leonés

Roban un camión 
con obras de arte por valor 
de 5.600.000 dólares

Valladolid. (Ical).

Tres recién nacidos prematu
ros pasaron varias horas en 
coma tras ingerir hace ocho días 
un biberón con alcohol cuando 
estaban internados en la planta 
matemo-infantil "Reina Sofía” 
de León, según han confirmado 
fuentes de este centro médico.

Los tres bebés se encuentran 
fuera de peligro. Dos han sido 
dados de alta y su situación se ha 
normalizado, mientras que un 
tercero continúa hospitalizado 
pero por problemas ajenos a la 
ingestión de alcohol, según la di
rección del "Reina Sofía”.

Los padres no han presentado 
demanda contra la dirección del 
hospital de la Seguridad Social, 
que les comunicó el estado de los 
niños cuando entraron en coma 
de forma inexplicable médica- 
mente, a la vez que dio parte a la 
autoridad judicial.

Los tres niños, que estaban in
ternados en la unidad de prema
turos del "Reina Sofía", entra
ron hace nueve días en estado 
semi-comatoso sin que aparen
temente existiera causa médica. 
Tras las primeras averiguacio
nes, se comprobó que los bibero
nes que habían utilizado en las 
tomas despedían un olor anor
mal, con toda seguridad alco
hol.

La principal sospecha apunta 
al sistema de esterilización de 
los biberones, que pudo haber 
fallado. Están prácticamente 
descartadas dos hipótesis que se 
barajaron en un primer momen

to, un error humano y las malas 
condiciones del contenido, com
puesto de leche en polvo y suero 
fisiológico. Las enfermeras del 
centro informaron que las tomas 
se habían preparado con norma
lidad y que los productos utiliza
dos eran los mismos que se usa
ban habitualmente.

Muestras de los recipientes y 
de su contenido han sido remiti
das a un laboratorio madrileño 
para su análisis, dentro de la in
vestigación que ha abierto el 
hospital para detectar el fallo. 
Asimismo, la dirección del cen
tro médico ha decretado la in
movilización de las partidas de 
alimentación infantil.

Tras retirar los médicos las to
mas suministradas, los bebés 

EL SEÑOR

Don MARCELO SALOMON DE AZA
Falleció en Palencia, el día 28 de noviembre de 1990

a los 75 anos de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.
Su apenada esposa Marta Rodríguez Marcos; hijos A na-Mari, Julita, Angel, M.” Concepción y M“ Jesüs 

Salomón Rodríguez, -hijos políticos Victoriano de Aza, Luis Pe'rez, Pilar Gallego, Angel Abad y 
José-Luis Royuela, -hermanos Moisés y José Salomón de Aza, -hermanos políticos, nietos, sobrinos, 
primos y demás familia.

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral: Día 29, a las cuatro y media de la tarde, en la iglesia parroquial de San Martín, de Frómista, y a continuación la conducción del 
cadáver ai cementerio de dicha localidad.

Casa mortuoria: Hospital Provincial de ’San Telmo’.
Casa doliente: Prolongación C./ Los Caños, 1. Frómista.

Pompas Fúnebres NTRA. SRA. DE LA CALLE - Plaza Mayor, 13 - Teléfono 74 49 49 - Palencia

evolucionaron satisfactoriamen
te. Su director gerente, Carlos 
Diez de Baldeón, ha señalado 
que "no se puede hablar de que 
el alcohol sea la causa que ha 
provocado el estado semi-coma
toso de los niños hasta que no 
nos remitan los análisis que he
mos solicitado”. También indi
có que, tras producirse el suceso, 
”se han tomado todas las precau
ciones pertinentes y se ha abier
to una investigación para detec
tar el fallo".

El niño que todavía permane
ce hospitalizado llegó al hospital 
"Reina Sofía” procedente de 
otra clínica después de que se le 
practicaran dos tranfusiones por 
una enfermedad que no se ha 
dado a conocer.

París. (Efe).
Un camión que contenía 

obras de arte por un valor calcu
lado en 28 millones de francos 
(unos 5.600.000 dólares) fue ro
bado el martes en pleno centro 
de París, informaron hoy fuen
tes policiales.

Entre las obras robadas figu
ran lienzos de los pintores fran
ceses Antoine Watteau (1684- 
1 72 1) y Jean-Honoré Fragonard 
(1732-1806), así como del holan
dés-flamenco Pierre-Pau l Ru
bens (1577-1640), destinadas a 
ser vendidas en Estrasburgo, 
nordeste francés.

SERVICIOS FUNERARIOS 

"SAIM MILLAIM"
C./ Rto. Villarrobledo, 13 (junto Obispado) 

FALENCIA 
Teléfono 74 48 99 

¡24 horas al servicio de los demás! 
¡Rápida tramitación en Servicios de traslados!

Los cuadros fueron cargados 
en el camión en el hotel Grillon 
de la plaza de la Concordia, don
de habían sido expuestos.

Los responsables del transpor
te decidieron pararse en un café 
de la rué Lafayette, cerca de la 
Opera, y cuando salieron del es
tablecimiento comprobaron que 
el vehículo había desaparecido.

La policía, que inició inme
diatamente las indagaciones, no 
tiene de momento más datos so
bre el asunto.

Préstamos ANUNCIOS POR PALABRAS Vehículos
IMPAGADOS. IFAMER, S.A. 
Gestionamos su recuperación 
extrajudicialmente a nivel nacio
nal. Teléfono (94) 4447340.

Trabsyo
AGENCIA SERPAL necesita 
empleadas de hogar. Teléfono 
748626.

ASISTENTA joven necesito 
mañanas. Don Sancho. 11-2° 
D.

SE NECESITA chica para cui
dar 2 niños. Teléfono 746666.

SE NECESITA chica. Llamar 
de 7 a 9 tarde. 700066.

NECESITO chica. Llamar tar
des 752720.

SE NECESITA chica (maña
nas). Teléfono 710338.

PARA EXPLOTACION gana
dera de novillos y recría vacuno, 
se precisa trabajador. Dotes de 
mando. Responsabilidad. Proxi
midad Palencia (988) 768095.

SE NECESITA chica, maña
nas. C/ Las Acacias, 8, 2.° B.

SE NECESITA chica. Teléfono 
700585, llamar tardes.

SE NECESITA empleada de 
hogar. Tfno. 741702.

NECESITO chica cuidar niños, 
llamar de 11 a 1 tarde. 
723577.

SE NECESITA señora sepa 
cocina, horario mañana. Tfno.
742957.

Transportes
SE OFRECE chófer con furgón 
2.000 Kg. carga útil. Palencia y 
provincias limítrofes. Teléfonos 
721390 y 725482.

Traspasos
TRASPASO bar pleno rendi
miento. Llamar teléfono
700438.

SE TRASPASA bar completa
mente instalado. Razón teléfono 
730103.

SE TRASPASA bar Cardenal 
Cisneros. Teléfono 722749.

TRASPASO local económico, 
poca renta, apto cualquier nego
cio. 744241, a partir 7 tarde.

SE TRASPASA local acondi
cionado, sitio inmejorable. Re
pública Argentina. 725913.

BERNA tiene el traspaso que 
Vd. necesita. Visítenos. Mayor 
Centro, 100.

TRASPASO bar en la zona. 
Muy barato. Tfno. 725404.

OCASION. Traspaso local 
acondicionado por cese de ne
gocio. Grandes facilidades. C./ 
Balmes. Teléfono 740253.

Varios
CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 
3025946.

SE REGALA corta de árboles 
frutales, necesario motosierra. 
Teléfono 747993.

GANADERO tenemos todo 
tipo de material para ovejas y 
vacas: comederas, tolvas, tele
ras, amarres, etc. Teléfono 
(911) 422087, Segovia.

SE VENDEN camiones con fri
goríficos seminuevos. 3 y 4 
ejes. Teléfonos (983) 340066/ 
(983) 340199.

Ventas
SE VENDEN mostradores co
mercio, seminuevos y estante
rías metálicas. Teléfono 
745600.

PLASTICOS para silos, inver
naderos, semilleros y construc
ción de soleras, mallas antipája
ros, entutorar y cercas. EL DIA
MANTE, Lope de Vega n° 5.

OCASION: Vendo cámara pas
telera KOSKA, 2,5 metros, ba
rata. 744241, a partir 7 tarde.

VENDO semilla de esparceta.
Teléfonos 817229 y 817172.
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Sigue trabajando como «bailaora» por toda España mientras que 
sus hijas ya han debutado en la pasarela y en televisión

MANUELA VARGAS, UNA ARTISTA 
ORGULLOSA DE SUS DOS HIJAS GEMELAS
Encarna PARDO

La misma mirada, idéntica 
sonrisa y diferente personalidad. 
Manuela Vargas y sus dos hijas 
parecen marcadas por el mismo 
molde pero la vida les ha mode
lado de forma muy diferente.

Manuela es toda una señora 
del baile. Vive para el escenario 
y todo lo lleva dentro. Ella es 
puro temperamento y su escuela 
ha sido siempre la vida. Nació 
pn el sevillano barrio de la Maca
rena y ya se sabe que "Sevilla da 
bailaoras como un jardín da las 
flores...”.

“MI MADRE SIEMPRE 
ESTABA HACIENDO 
MALETAS”

Entre Manuela y sus hijas 
existe una unión especial que 
muy pocos padres pueden llegar 
a conseguir. Rocío y Macarena, 
sus hijas gemelas, no han segui
do los mismos pasos que su ma
dre pero ”el talento se lleva en 
las venas” y tiene que salir de 
una forma o de otra.

-Manuela, supongo que una 
mujer como tú, con reconoci
miento internacional y mucho 
trabajo por todo el mundo habrá 
tenido que hacer un esfuerzo 
enorme para dejar tantas veces a 
tu familia...

CRUOIORAIVIA

i
2
3
4
5
6
7
8
9
0

HORIZONTALES: 1: Nombre de mujer. 2: Término, límite, 
borde de una superficie. 3: Final de una oración. Fenómeno 
atmosférico. 4: Sofá con almohadones. Símbolo del indio. 5: 
Hotel en la carretera, que alberga viajeros de paso. Consonan
te. Regale. 6: Número. Consonante. Imaginaria moneda per
sa. 7: Pequeña isla francesa del Mediterráneo. Sensación agu
da y molesta. 8: Personificación de los EE.UU. Especie de 
resina traslúcida. 9: Ciudad española. 10: Símbolo del ar
gón.

VERTICALES: 1: Familiarmente; sueño. 2: Divinidad feni
cia. 3: (ai rev.) Engaño, fraude. Rostro, cara. 4: Derrota. Repe
tido; ser querido. 5: Que remata, cierra o perfecciona. Qui
nientos. Mujer a la que Júpiter encargó la crianza de Baco. 6: 
Artículo. Consonante. Pena. 7: Artículo. Nombre de mujer. 8: 
Yerno de Mahoma. Crustáceo marino parecido a la centolla. 
9: Caminará. 10: Símbolo del erbio.

•La primera vez que salí de 
viaje fue a Francia y desde en
tonces, hace ya muchos años, no 
he parado un momento. Ha sido 
un sacrificio para mi familia 
pero supongo que al final han te
nido que acostumbrarse. Mis hi
jas tienen el recuerdo de su in
fancia una imagen de su madre 
siempre entre maletas, a punto 
de marcharse.

-¿Tienes tanta fuerza y vitali
dad como parece?

-Creo que sí. En la vida uno 
mismo tiene que luchar por salir 
adelante.

-¿Qué te gustaría para tus hi
jas?

-Todo lo que a ellas les hiciera 
felices.

-¿Incluso el baile y sus sacrifi
cios?

-Si es lo que verdaderamente 
quieren...

-¿Qué desearías a Macarena, 
Rocío y todos los jóvenes del 
mundo?

-Un lugar en el futuro, y mu
chísima felicidad.

“SIEMPRE SENTI
EL BAILE DENTRO, 
DESDE QUE ERA 
PEQUEÑITA”

Hablar con Manuela es encon
trarse con el prototipo de mujer 
andaluza, fuerte y temperamen
tal. Ella es belleza morena y ele
gancia en el porte y un poco de 
todo eso han heredado sus dos 
hijas.

-¿Cuándo empezaste a bai
lar?

-Creo que siempre he estado 
bailando. A los ocho años dejé 
de estudiar y decidí hacer lo que 
de verdad llevaba dentro.

-¿Tus padres no te pusieron 
muchos obstáculos?

-No demasiados, antes las co
sas eran muy diferentes.

-¿Tus hijas no han querido se
guir tus pasos?

-Empezaron a bailar pero muy 
pronto se cansaron. Se aburrie
ron... Supongo que son jóvenes y 
creo que no saben muy bien lo 
que quieren.

Rocío y Macarena se acercan a 
su madre y todas se miran con 
sospechosa complicidad.
“DE TAL PALO
TAL ASTILLA”

Macarena, la más rubia e in
quieta de las gemelas, es tam
bién un rostro muy popular en la 
pequeña pantalla. Durante algún 
tiempo ha trabajado en el pro
grama que presenta Nieves He
rrero en Antena 3 y está acos
tumbrada a que su rostro resulte 
familiar.

-¿No piensas volver al progra
ma?

-Por el momento no, hay mu
chas cosas que tener en cuenta... 
Quiero dedicarme a los estudios 
y no se puede hacer todo a la vez.

SOPA DE LETRAS

DESCUBRA SIETE MINERALES

Manuela Vargas y sus hijas

-¿Te llevas tan bien con tu ma
dre como parece?

-Macarena sonríe y casi no 
hace falla una respuesta. Su her
mana Rocío ha preferido las pa
sarelas y las cámaras de televi
sión.

-¿Cuánto tiempo llevas traba
jando como modelo?

-Son casi dos años. Es una pro

fesión que me apasiona porque 
tienes que hacer que un modelo 
siente bien, cuando en realidad 
no sienta tan bien, y si lo consi
gues puedes estar orgullosa.

Manuela y sus hijas disfrutan 
estando juntas. Tienen mucho 
en común, no sólo un apellido, y 
están unidas por el mismo cari
ño y un montón de cosas com
partidas.

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

Al CRUCIGRAMA

HORIZONTAIES: 1: Ya. 2: 
operas. 3: oñaM. Bol. 4: Ca
nes. Si. 5: Duran. R. Mo. 6: 
Al. L. Dalia. 7: ¡Ay!. Mamut. 
8: Red. Mote. 9: Novato. 10: 
iS.

VERTICALES: 1: Da. 2: 
Ocular. 3: Oñar. Yen. 4: Pa
nal. Do. 5: Yemen. M. VI, 6: 
Ar. S. Dainas. 7: Ab. ramoT. 
8: SOS. Luto. 9: Límite. 10: 
OA.

AL PROBLEMA 
DE LA SUMA

2 2 0-4
1 3 3 -7
2 15-8

5 6 8
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Falcon Crest

Susan Sullivan:
«Soy una actriz 

encasillada»

PROGRAMACION TV

Susan Sullivan
Susan Sullivan está considera* 

da como una de las actrices más 
respetadas de la televisión ame
ricana. Le sobra talento y perso
nalidad. Es sobria en cada una 
de sus expresiones. Confiesa que 
es bastante conservadora y, aun
que jamás suele criticar a nadie, 
afirma que hay ciertas reaccio
nes de la sociedad actual con las 
que no comulga.

ASI OPINA 
DE «FALCON CREST»

«No quiero que piensen que soy 
una mujer desagradecida. Creo 
que el hecho de haber tenido la 
suerte de contar con uno de los 
personajes protagonistas de 
«Falcon Crest», es importante y 
hasta envidiable. Pero, como 
todo en la vida, tiene sus venta
jas y desventajas. En mi caso, 
por ejemplo, me han encasilla
do. Actualmente soy una actriz 
encasillada. Y sé que me costará 
un esfuerzo enorme salir de esta 
situación. Que ¿por qué lo he 
aceptado?...

Bueno, me culpo de habenne 
dejado arrastrar por la estabili
dad. «Falcon Crest» está consi- 
*derada la serie mejor pagada en 
nuestra televisión. Confieso que 
he ganado enormes sumas de di
nero con el personaje de Maggie 
Gioberti. Sin embargo me he 
mediatizado. He reaccionado 
como me imagino que lo haría 
una actriz que está en el ocaso. Y 
yo aún soy joven y siento enor
mes deseos de hacer cosas gran
des. Soy una actriz preparada y 
he demostrado que puedo encar
nar todo tipo de personajes, lo 
mismo modernos que clásicos».

Si Susan Sullivan tiene fama 
de gran profesional, también la 

tiene por ser una de las mujeres 
más elegantes del cine america
no. Confiesa que una de sus de
bilidades es comprarse ropa y 
zapatos. Tiene una gran colec
ción de joyas diseñadas exclusi
vamente para ella por famosos 
artistas de Nueva York.

Con relación a sus compañe
ros, afirma: «Estoy escribiendo 
un libro sobre todo lo que ha su
cedido durante las grabaciones 
de «Falcon Crest». No he dejado 
pasar ni la más simple anécdota. 
Es digno de que se conozcan. 
Cuando este libro vea la luz me 
voy a ganar la enemistad de algu
nos que actualmente creen que 
son amigos míos. Sí, compañe
ros que, incluso ahora encarnan 
personajes importantes en la se
rie».

Sobre la matriarca de «Falcon 
Crest», la actriz Jane Wyman, 
afirmó: «Es una señora de un ca
rácter muy difícil. Hay que sen
tir admiración por ella para so
portaría. No hay duda de que es 
una de las figuras más eminentes 
de nuestra televisión, pero ello 
no justifica que sea tan cruel con 
sus compañeros».

De Lorenzo Lamas, el joven 
galán, comentó: «Es muy agra
decido y se cree que es el hombre 
más guapo del mundo. Yo cono
cí a su padre, el actor argentino 
Femando Lamas, y era una deli
cia a nivel humano. Su hijo es lo 
contrario. No sacó nada positivo 
de su padre. Hay veces que tene
mos que permanecer en el plató 
más tiempo de lo debido porque 
al señorito no le gustan las tomas 
que le hacen tenemos que repe
tirías una y otra vez. Es un ver
dadero desconsiderado».

Roberto Cazorla

MIERCOLES, 28
1" CADENA

17,25 Telediario
17,30 Con las manos en la 

masa 
16,00 El duende del globo 
16,05 Los mundos de Yupl 

'Las manzanas* 
16,30 Cajón desastre
19,20 informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional 
19,35 Jóvenes Jinetes 
20,30 Telodiarío-2 
21,00 Noche de humor

Incluye las series: 
-Juzgado de Guardia 
'Con tas manos en la 
masa'
-A ¡as 21,35: Las chicas de 
oro 
'Hermanita"

22,05 Estrenos TV
'Amelia, mi hija, mi 
amor", 1984
Dirección: Randa Haines 
Intérpretes: Ted Danson, 
Roxana Zal, Glenn Closa, 
Olivia Cole.
Amelia, una niña de trece 
años, debido al bajo ren
dimiento que durante el 
último año demuestra en 
el colegio, habla con su 
profesora y temerosa de 
lo que le está ocurriendo, 
se siente obligada a con
fesar que el motivo es 
que desde hace tiempo 
su padre le obliga a tener 
relaciones sexuales con 
él. Puesto en conoci
miento de su madre, co
mienzan los trámites le
gales y las autoridades 
juveniles tienen que lle
varse a la niña de su 
casa. Esto provoca una 
gran inquietud en toda la 
familia.

23.50 TVE-1 en corto 
24,00 Diario Noche 
00,30 Juego, set y partido 
01,25 Despedida y cierre

2» CADENA

18,00 Noticia* 
18,05 Plástic 
16,35 Videomix
19,00 Estadio-2

20,00 -Noticias

22,00 Relatos TV
El asesinato de Mary 
Phagan

00,00 Teetlgos del Siglo XX 
01,00 Ultima sesión

'Mis relaciones con Ana' 
1979
Dirección: Rafael Moreno 
Alba
Guión: Rafael Moreno 
Alba
Fotografía: José G. Galis
teo
Nacionalidad: Española 
intérpretes: José Sacris
tán, María Luisa San 
José. José María Cafía- 
rel, Cristina Pascual.

02/45 Despedida y cierre

JUEVES, 29
V CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Bueno* Día*

9,15 En buena hora
-La isla
-Teledia rio
-Santa Bárbara

12,55 Telediario
13,00 Magazine* Territoria- 

le*
13,30 Telecomedia

Valerie
'Matón de pega'

14,00 Informativo* Territo
rial**

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te rías que ** peor 
15,00 Telediario-1
15,35 La dama de rosa 
16,30 Esta es su casa 
17,25 Tefediario
17,30 Stop, seguridad en 

marcha 
18,00 El duende del globo 
18,05 Los mundos de Yupl 
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional 
19,35 Jóvenes Jinetes 
20,30. Teiediario-2

21,00 Falcon Crest 
'Confesiones auténti
cas'

22,15 El Priml-Juego
22,30 Un día es un día

24,00 Diario Noche
00,30 Juego, set y partido
01,25 Despedida y cierre

2" CADENA
7/45 Carta de ajuste
7,59 Apertura
8,00 DlbuJa-2
9,00 TV Educativa

11,00 La hora de...
"La hora de pasarlo bien'

12,00 Galería de música
13,00 Klip

13,30 Barrio Sésamo 
'El guaperas*

13,55 DibuJa-2 
'Los Picapiedra'

14,30 Noticias
14,35 Historias de cada día 

La Quinta Estaciót, 
“La invasión del esqui"

15,35 Imágenes de la luz 
'Estación término: el mi
crochip'

16,25 Noticias

16,30 Primera sesión 
'La campana de la liber
tad', 1945 
Dirección: Henry King

18,15 Noticias
18,20 Plástic
18,40 Videomix 
19,00 Estadlo-2
20,00 Noticias
20,05 Especial musical 

'The Cure In Orange"

21,00 TVE-2 Noticias
21,15 Espiral: Detrás de la 

noticia

22,20 Jueves Cine
'La muchacha de las bra
gas de oro* 1980
Dirección: Vicente Aran
da
Autor: Juan Marsé
Guión: V. Aranda, S. San
Miguel, M. Vaterstein
Fotografía: José Luis Al
caine
Música: Manuel Campos
Nacionalidad: Hispano- 
venezola na
Intérpretes: Victoria
Abril, Lautaro Murúa, Hil
da Vera, Perla Vonasek, 
Pep Munné, Carlos Luce
na, Isabel Mestres, Ra
quel Evans
Un viejo escritor que se 
siente culpable por su pa
sado polfrico, vive retira
do escribiendo sus me
morias, en un pueblo de 
la costa, cuando recibe la 
visita de su sobrina Mari
na, a la que no ha visto 
hace años. El trato entre 
ellos es al principio muy 
convencional, pero, 
poco a poco, la sobrina 
inicia un proceso de se
ducción que acaba por 
vencer la resistencia del 
viejo escritor, quien des
cubrirá que en verdad, la 
muchacha no es su sobri
na sino su hija

00,15 Metrópoli*
*DV8 - Sueños muertos 
de hombres monocro
mo'

01,00 Ultim* Mslón 
'Dedicatoria* 1980
Dirección y guión: Jaime 
Chávarri
02,35 D**podida y
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Bonoloto del martes
Tampoco ayer 
hubo plenos

Madrid. (EFE).- En el 
tert'cr sorteo del Bonoloto de 
la semana, celebrado ayer, no 
ha habido ningún acertante 
de la máxima categoría (seis 
aciertos), por lo que el 
importe del premio, 
28.949.276 pesetas, se 
acumula al “bote” que se 
pondrá en juego el próximo 
domingo.

De la segunda categoría 
(cinco aciertos más el número 
complementario) han 
aparecido cuatro acertantes, 
que cobrarán 2.713.995 
pesetas.

En la tercera categoría 
(cinco aciertos) son 184 los 
acertantes, que recibirán 
111.444 pesetas; en la cuarta 
(cuatro aciertos) 8.212, que 
percibirán 2.938 pesetas; y en 
la quinta (tres aciertos) 
155.892, que cobrarán 232 
pesetas.

El importe del “bote” 
acumulado para el próximo 
domingo es de 86.847.828 
pesetas.

Los ATS no 
rasuran

Granada, (EFE).- Los 
Ayudantes Técnicos 
Sanitarios (ATS) del Hospital 
Comarcal de Baza (Granada) 
se niegan a rasurar a los 
pacientes que deben ser 
intervenidos 
quirúrgicamente, según 
informó a EFE el Sindicato 
de Enfermería (SATSE).

El SATSE denunció al 
director del hospital, Ignacio 
Guijarro “por exigir a los 
ATS que realicen el rasurado 
de los enfermos, lo que es 
ftinción de barberos”, dicen 
en una nota, y añaden que 
“comenzaremos las acciones 
legales que correspondan”.

“Los estatutos delimitan 
claramente las funciones de 
cada estamento sanitario”, 
dice el sindicato, y especifica 
“que el rasurado de los 
enfermos, es función del 
peluquero, y 
excepcionalmente del 
celador, en ningún caso de la 
enfermera”.

1

Martita, al Golfo•" MADRID, (EFE).- La cantante Marta Sánchez actuará la 

próxima Nochebuena a bordo de la fragata «Numancia», actualmente destacada en el Golfo 
Pérsico, para «amenizar las Navidades a la dotación de este buque», confirmaron a EFE 
fuentes del Ministerio de Defensa.

Esta gala musical, que será presentada por el humorista Raúl Sender, es una iniciativa del 
Ministerio de Defensa en colaboración con Televisión Española.

Hollywood

Los japoneses se apoderan 
de la fábrica de sueños
Esther Borrell

WASHINGTON (EFE).

Los japoneses son ya dueños 
de las tres cuartas partes de la 
industria cinematográfica de 
Hollywood, en su afán de apode- 
rafse de este sueño americano 
que durante décadas les vendió 
el cine.

Con la compra el lunes del 
prestigioso grupo MCA (Music 
Corporation de América), que 

posee la mayor productora cine
matográfica estadounidense, 
Universal Pictures, la empresa 
japonesa Matsushita adquirió 
más de un 50 por 100 del merca
do de producción de películas en 
EE.UU.

Hace tan sólo unos meses, la 
también japonesa Sony se hizo 
con el control de otro de los más 
importantes estudios de cine 
norteamericano, Columbia Pic
tures, que representan un 25 por 
100 de este mercado.

De las 6 principales producto
ras de Hollywood, solamente 
dos, Paramount y Walt Disney, 
no están en manos extranjeras: 
además de Universal y Colum
bia, la productora 20th Century 
Fox pertenece al grupo australia
no News Corporation, y MGM 
al italiano Carlo Parretti.

La noticia de la compra de 
MCA por el grupo japonés susci
tó numerosas reacciones en di
versos sectores de EE.UU.

En 1989

La
Administración 
gastó 50.000 
millones de 
pesetas en 
publicidad

Madrid, (EFE).- La 
Administración española 
gastó el año pasado en 
publicidad 49.488 millones 
de pesetas,de los que 
16.471 se destinaron a 
realizar campañas de 
interés público, según un 
informe elaborado por la 
multinacional J. Walter 
Thompson-España.

El informe, publicado 
por la revista “Campana” 
en su último número, 
destaca que el Ministerio 
de Economía y Hacienda se 
convirtió el año pasado, 
con 8.997 millones de 
pesetas en publicidad, en 
uno de los principales 
anunciantes españoles, al 
ocupar el quinto puesto del 
“ranking”.

Tras él, aparece el 
Ministerio del Interior, que 
invirtió 4.055 millones de 
pesetas, y el Ministerio de 
Sanidad y Consumo, con 
977 millones de pesetas.

Este último 
departamento y el 
Ministerio de Asuntos 
Sociales, que en 1989 
destinó 380 millones a 
publicidad, financian al 50 
por ciento la actual 
campaña para la promoción 
del uso de preservativos, 
que supondrá un gasto total 
de 600 millones de pesetas.

La Comunidad de 
Andalucía, con 857 
millones de pesetas; la del 
País Vasco, con 799; la de 
Madrid, con 497; el 
Ministerio de Trabajo y 
Seguridad Social, con 401; 
la Generalidad de Valencia, 
í»n 362; y el Ayuntamiento 
de Barcelona, con 309 
millones ocupan los 
siguientes lugares en el 
“ranking” de gasto 
publicitario.

NUEVA YORK (EFE).

La municipalidad de Nueva 
York proclamó ayer el ”Día de 
Federico García Lorca” en ho
menaje al poeta español, asesi
nado durante la guerra civil, con 
motivo del 50 aniversario de la 
publicación de su obra interna
cionalmente más conocida, 
"Poeta en Nueva York”.

Además de la proclamación 
firmada por el alcalde, David 
Dinkins, se descubrió una placa 
en su honor en el "John Jay 
Hall" de la Universidad de Co
lumbia, donde García Lorca re
sidió durante la mayor parte de 
su estancia en la ciudad de los 
rascacielos.

Nueva York homenajea al 
poeta Federico García Lorca

El acto es el primero de una 
serie de simposios y exposicio
nes en las Universidades de Co
lumbia y Nueva York, y en el 
"Barnard College”, sobre el au
tor de, entre otras obras, "Bodas 
de Sangre" y "La Casa de Ber
narda Alba”, que concluirán el 
próximo 20 de enero..

El poeta, fusilado por unida
des franquistas al comienzo de la 
guerra civil española, dijo en 
una ocasión que su estancia en

Nueva York, entre junio de 1929 
y febrero de 1930, fue la "expe
riencia más útil" de su vida.

En su primera carta a su fami
lia en Granada a finales de junio 
de 1929, dijo que "soy ahora un 
estudiante en Columbia y vivo 
en un dormitorio, rodeado de es
tudiantes norteamericanos... La 
Universidad es maravillosa".

En agosto, informó a sus fami
liares que había empezado a es
cribir "algunos poemas típica

mente norteamericanos... Creo 
que volveré a España con dos li
bros por lo menos”.

Pero García Lorca había 
muerto ya cuando su "Poeta en 
Nueva York” salió en esta ciu
dad en 1940, en una edición bi
lingüe, realizada por Rolfe 
Humphries.

Además de dos simposios so
bre las diversas facetas de la

obra de García Lorca y una lec
tura de parte de su obra poética, 
se exhibirán manuscritos, dibu
jos, fotografías y documentos so
bre su vida y obra literaria, así 
como sobre su estancia en Nue
va York.

El alcalde de Nueva York, Da
vid Dinkins, que no asistió al 
descubrimiento de la placa en el 
que participaron representantes 
del Gobierno español, la herma
na del poeta, Isabel, y los presi
dentes de las Universidades de 
Columbia y Nueva York, dijo en 
la proclamación que García Lor
ca es considerado como el "prin
cipal poeta y dramaturgo del 
idioma español en este siglo".


